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El aparcamiento de la 
plaza de cervantes 

A algunos, eso del aparca
miento subterráneo en la pla
za de Cervantes nos parece 
más feo cuanto más recapaci
tamos sobre ello. Así pues, 
avanzamos nuestro criterio al 
respecto: no debe ser construi
do. 

Este asunto tiene multitud 
de facetas, muchas de ellas de
sagradables, pero nos ceñire
mos aquí, al menos por el mo
mento, a expresar nuestras 
dudas sobre su conveniencia 
en sí mismo. 

La construcción del aparca
miento, según sus mentores, 
vendría a solucionar determi
nados problemas comerciales 
del centro de la ciudad. Des
de nuestro punto de vista, eso 
es muy discutible y es de te
mer que no sólo no los solu
cione, sino que además los 
agrave. 

Para empezar, durante los 
dos años que duraría su cons
trucción -y habrá quien con
sidere optimista este plazo-, 
todo el centro de la ciudad 
quedaría intransitable y se 
perderían muchas plazas de 
aparcamiento durante ese 
tiempo. En esos dos o más 
años muchos de los clientes 
habituales que aún conserva 
el centro y que acuden a com
prar a él desde otras zonas de 
la ciudad adquirirían otros 
hábitos de compra porque 
preferirían ir a comprar a 
otras partes donde pudieran 
hacerlo con mayor comodi
dad. No se ve con claridad có
mo se las podría arreglar el co
mercio del centro para recu
perar a unos clientes perdidos 
que hayan encontrado satis
facción con sus nuevos hábi
tos de compra. 

En el supuesto de · que el 
aparcamiento estuviera termi
nado, con los presupuestos 
que se manejan y con la inten
ción de confiar su explotación 
a una empresa privada, la ta
rifa no podría ser barata. Si 
se tiene en cuenta que en otras 
zonas comerciales el aparca
miento es gratuito, la compa
ración perjudicaría al centro 
histórico, de modo que, al fin 
y al cabo, toda la operación 
vendría a tener un efecto di
suasorio en vez de estimulan
te para desplazarse a comprar 
al centro c;le la ciudad. 

Independientemente de 
que el aparcamiento es perju
dicial en sí mismo, la pro
puesta resulta excesivamente 
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«grandilocuente» al proponer 
una de esas obras que se han 
dado en denominar «faraóni
cas», y existen alternativas 
mucho más deseables porque 
son más eficaces y porque exi
gen un movimiento de dine
ro mucho menor; tan menor 
que, por comparación, puede 
resultar insignificante. 

Sólo citaremos aquí la alter
nativa más evidente, la que 
ofrece el campo de la Paloma. 
El ayuntamiento tuvo hace 
años el propósito de edificar 
ahí el nuevo mercado muni
cipal de abastos, precisamen
te con un aparcamiento sub
terráneo. Dificultades para 
adquirir la propiedad de ese 
terreno -que es del ayunta
miento de Madrid- han de
jado «aparcado» tal propósito, 
que se reactivará o no en un 
futuro próximo porque los co
merciantes del actual merca
do municipal tampoco están 
muy convencidos de la conve
niencia de trasladar este mer
cado. 

En cualquier caso, parece 
que sería mucho más barato, 
mucho más rápido, mucho 
menos molesto y mucho me
nos drástico -si el aparca
miento resultara un negocio 
ruinoso no se habría perdido 
urbanísticamente gran cosa
adquirir de una vez ese terre
no y habilitar un aparcamien
to en superficie. Si después se 
comprobara que la demanda 
real lo aconsejaba, se podría 
acometer un aparcamiento de 
dos o tres plantas, según los 
datos, entonces ya fiables, de 
la expectativa de demanda. 
Esta obra podría hacerse con 
gran rapidez y con muchísimo 
menor costo que en la plaza de 
Cervantes, puesto que el an
tiguo campo de fútbol de la 
Paloma no deja de ser un so
lar corriente y moliente, bas
tante aislado pese a estar en 
pleno centro de la ciudad y 
con una superficie tan gran
de que máquinas y camiones 
podrían moverse sin el menor 
problema, lo que precisamen
te contribuye a que el costo de 
construcción sea menor. 

Aznar y la economía 
Estos días se ha comentado 

mucho la entrevista que An
tena 3 TV ha hecho a José 
María Aznar. De ella se ha di
cho casi de todo, desde que 
Aznar estuvo muy bien hasta 
que estuvo flojo y que los pe
riodistas «le tiraron a matar». 
Por nuestra parte, creemos 
que los periodistas, incluso los 
que parecían tener otros inte
reses aparte de los informati
vos, hicieron lo que deben ha
cer y hasta se quedaron cor
tos. Ya es hora de que los 
grandes medios informativos 
empiecen a poner las peras a 
cuarto a los aspirantes a go
bernarnos o a seguir gober
nándonos. Lo mejor de Aznar 
es que fue entrevistado un po
co más duramente de lo habi
tual con los políticos. 

Por otra parte, aquí nos va
mos a quedar sólo con una de 
las contestaciones de Aznar, la 
de que, si llegara a gobernar, 
congelaría los impuestos. Co
mo, pese a que le insistieron, 
no aclaró más, estimamos esa 
contestación como equivalen
te a dejarlos como están. 

En tales condiciones puede 
anticiparse que el potencial 
gobierno del señor Aznar se 
encamina al fracaso. Con la 
actual estructura fiscal no se 
ve cómo se podrá producir ese 
ahorro a que tan constante
mente se refiere el señor Az
nar como imprescindible pa
ra sanear la economía españo
la. Y con una dificultad aña
dida en el caso de un gobier
no no socialista: que no tiene 
soportes organizados como los 
tiene el PSOE para amorti
guar el impacto negativo de 
un fracaso en el aumento de 
bienestar de los españoles. 

En la presente situación -
económica los p~rches tienen 
poca eficacia. Hace falta toda 
una revolución conceptual, 
explicada al pueblo y que és
te la acepte. Para hacer lo 
mismo, poco más menos, que 
hace el gobierno actual, sobra 
hablar de recambios y de 
alternativas. 
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Delitos y corrupción 
En los últimos tiempos 

tiende a identificarse el con
cepto de corrupción con el de 
determinados delitos, de mo
do que, por golfo y repulsivo 
que sea el comportamiento de 
una persona, parece que no se 
trata de corrupción si no lle
ga a la cualificación de com
portamiento delictivo. Pero 
no es así. 

La mayor parte de las co
rrupciones seguramente nun
ca podrán ser consideradas co
mo delitos, unas veces porque 
no estarán tipificadas como 
tales y otras porque será de to
do punto imposible probar los 
hechos y sus protagonistas. 
Así que no son los jueces los 
que tienen que decir si Fula
no o Mengano son unos apro
vechados que navegan en el 
océano de corrupción. Es la 
sociedad la que tiene que ob
servar cómo se comporta ca
da cual, quién se enriquece 
con su trabajo rindiendo ser
vicios a la sociedad y quién se 
enriquece mediante favores 
de los administradores públi
cos aunque esos favores hayan 
sido otorgados con toda for
malidad legal. 

Es la sociedad quien debe 
estar alerta sobre quiénes de 
sus componentes le ofrecen al
go que pueden comprar o no 
libremente y quiénes le obli
gan a comprar indirectamen
te, bajo la presunción de que 
es un «bien social», algo que 
en ningún caso desearían. 

Corresponde a cada ciuda
dano calificar a su vecino, sa
ber si es una persona de bien 
o un aprovechado que no co
mete ningún delito pero que 
sabe aprovechar sus contac
tos. Así seguramente la co
rrupción se terminaría antes 
que con complejas leyes anti
corrupción, la primera de las 
cuales, dicho sea de paso, de
bería ser limitar con claridad 
y reducir drásticamente las 
zonas de discrecionalidad de 
los poderes públicos. 

El número de golfos sería 
mucho menor si los ciudada
nos repudiaran socialmente a 
quienes viven no se sabe bien 
de qué y admiraran a quienes 
viven gracias a un trabajo 
bien conocido; si se entendie
ra que una persona de bien es 
la que hace bien su trabajo y 
cobra por ello, y triunfa en la 
vida si llega el caso, _y «los lis
tos» son repugnantes por mu
cho dinero que hayan conse
guido amasar. 

1 de febrero de 1993 
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·corre·, un espectáculo en clave de vi-eoclip con argumentos muy actuales curso gratuito 
de gnosis Francisco ortuño volvió a Alcalá 
o esoterismo 
práctico 

Fue el autor de la versión del don Juan Tenorio de hace tres años 
Francisco Ortuño vive en Alcalá y quiere ser profeta en su tierra. No le faltan ideas para impulsar 

el arte teatral en la ciudad complutense y entre viaje y viaje, en los momentos de descanso que le per
miten regresar a la ciudad alcalaína después de interminables giras y experiencias nacionales e inter
nacionales, Ortuño no deja de proponer ideas. Una de ella se ha materializado en el espectáculo estre
nado en el Teatro Salón Cervantes el pasado fin de semana. 'Corre' es una obra del propio Francisco 
Ortuño que obtuvo un accesit en el premio 'Marqués de Bradomín' de 1991 para jóvenes autores. 

El «Movimiento Gnóstico 
Cristiano Universal de España» 
ha organizado un curso gratuito 
de gnosis -esoterismo prácti
co- que se impartirá el martes 
y jueves de la próxima semana, 
días 9 y 11 de febrero a las 11 ho
ras en la calle de los Gallegos , nú
mero 16. Este curso se inició ya 
el pasado jueves día 4 de febre
ro , con un tema introductorio. 

Por mucho que quiera pasar 
desapercibido, por mucho que el 
objeto del espectáculo no sea el 

_de escandalizar, 'Corre' será 
siempre un trabajo polémico por 
cuanto presenta situaciones muy 
reales y muy concretas a las que 
se enfrenta la juventud. Ortuño 
las presenta de forma descarna
da, con toda su dureza y despro
vistas de cualquier retórica que 
pretenda disimular la realidad. 
El trabajo es una crítica social 
hecha desde la juventud, un en
foque realizado desde un mundo 
con una problemática generali
zada. Ortuño lo hace desde esce
nas individuales que tienen su 
conexión. No es ninguna irrea
lidad hablar de que el espectácu
lo tiene formato de videoclip. 

El problema con el que se en
cuentra Ortuño, por lo visto en 
su estreno alcalaíno, es que al es
pectáculo le falta madurar. Le 
falta definirse escenográficamen
te y bueno sería que antes de su 
representación en Madrid hubie
ra un planteamiento escenográ
fico más riguroso, lo mismo que 

luminotécnico. El trabajo corre 
el peligro de perder enteros si no 
se investiga más su escenografía 
e incluso su luminotecnia. Inclu
so, también hay que decirlo así, 
se necesita invertir más dinero 
en estas cuestiones fundamenta
les. 

Otro capítulo es el de la inter
pretación. También se muestra 
una falta de madurez en este 
área. Hay algunos actores que en 
la representación alcalaína no 
mostraron una capacidad muy 
grande para interpretar sus per
sonajes. Justo y loable es que Or
tuño haya contado con actores y 
actrices de Alcalá pero no es me
nos justo decir que antes de 
afrontar empresas del nivel que 
la compañía va a afrontar en 
Madrid, la cuestión actoral ha
brá que trabajarla más. Algunos 
actores rayan a un buen nivel pe
ro otros están por debajo de lo 
que el espectáculo requiere. 

Todo ello habrá de cuidarlo 
especialmente Ortuño si quiere 
que el trabajo alcance la madu
rez necesaria. Tiempo habrá que 

darle al tiempo pero meritorio es 
el trabajo y las ideas que conti
nuamente surgen de un hombre 
de teatro que no está lo suficien
te:iµente aprovechado en Alcalá 
como es Francisco Ortuño. 

El Palacio de Deportes de la comunidad está ocupado 

El Real Madrid de baloncesto jugará en Alcalá 
su partido de liga contra el Valvi 

El Real Madrid de baloncesto juega su partido de liga frente al Valvi 
Girona su partido de la liga ACB en la tarde del sábado en Alcalá. La 
razón de este desplazamiento se debe a que el pabellón de Deportes de 
la Comunidad de Madrid, lugar donde juega el equipo madridista y el 
Estudiantes, se encuentra ocupado durante todo el fm de semana. 

La directiva del Real Madrid esta división tuvo el extinto Ca
se puso en contacto con los pro- jamadrid. El público de Alcalá 
pietarios del pabellón Ruiz de tendrá ocasión de presenciar las 
V elasco de Alcalá, concretamen- evoluciones de los Sabonis, Bi
te con la Caja de Madrid, llegan- riukov, Simpson, A{itonio Mar
do al acuerdo de jugarse en esta tín, Cargol, Antúnez, Brown, 
cancha el partido frente al V alvi etc. En definitiva, el equipo de 
Girona. Clifford Luyck, el líder actual 

Así pues, la máxima categoría del baloncesto español. Será a las 
del baloncesto vuelve a Alcalá 18 horas del sábado 6 de febrero 
después de la experiencia que en en el pabellón Ruiz de Velasco. 

MONTAJES ELECTRICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS • PROYECTOS 
1

CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULACION. 
Comunicamos a nuestros clientes la inauguración de nuestras nuevas instalaciones 

de atención al público en JUAN DE GUZMAN, 7 (Junto Plaza Juan XXIII) 
28804 "-LC.AL.A DE _HENARES Telf.: 888 48 12 



A Miriam, 
Toñi y Deslrée 

Cuando estos meses de 
atrás llegué a conoceros por 
vuestra desaparición, he teni
do tantos pensamientos acer
ca de dónde podíais estar, o en 
qué lugar os encontrábais, 
que hoy, ante la irreparable 
noticia de lo que verdadera
mente os ha sucedido, no en
cuentro el modo de pediros 
perdón. 

Qué equivocado estaba, 
pensado que, como jóvenes, 
habíais decidido tomar el ca
mino de la aventura, en bus
ca de una libertad; qué gran 
error el mío, pensar por la no
ticia de estos días, que está
bais en ciudades, o «zonas» de 
diversión. 

Ahora que he sabido real
mente lo que os ha ocurrido, 
no encuentro palabras para 
deciros lo equivocado que es
taba. Vosotras habíais nacido 
en una sociedad de libertad 
que preconiza el derecho a la 
vida, y habéis encontrado que 
esa sociedad, no ha cumplido 
con vosotras, porque no se os 
dij~ que la vuestra no lo po
día proteger. 

Parece mentira que en es
tos momentos que tantos de
bates políticos y de ideas es
tán abiertos, no se haya teni
do en cuenta, un principio 
fundamental, cual es el del 
«derecho a la vida» y que la 
sociedad no tenga los medios 
suficientes para que las vues
tras no se hubieran perdido. 

Vuestro sacrificio, no bus
cado ni deseado, debe a todos 
nosotros obligarnos a que es
to no vuelva a suceder. Qué 
fácil es decirlo ahora, pero 
peor sería callarlo. Nunca más 
una víctima inocente debe 
perder su vida y mucho me
nos a manos de unos desalma
dos. Por ello la Sociedad, TO
DA, debe exigir que las leyes 
que se dicten deben estar en
caminadas a que ningún cri
men quede sin castigo. Puede 
que a vuestra familia no le sir
va de consuelo y no podamos 
con ello que volváis a estar 
con nosotros, acompañándo
nos con vuestra alegría y ju
ventud. 

A vuestros padres, familia 
y vecinos del pueblo de Alcá
cer, decirles que somos mu
chos los que estamos llorando 
vuestra irreparable pérdida. 

Nunca más una reinserción 
debe provocar un nuevo da
ño, nunca más un permiso 
carcelario debe terminar en 
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un nuevo crimen, y por ello 
la sociedad entera debe exigir 
que las leyes se promulguen 
para proteger a los débiles, y 
no para promocionar hechos 
como los sucedidos a vuestras 
personas y familia. 

No puedo coger el arma de 
la venganza, pues con ello 
tampoco conseguiría recupe
raros, PERO NO PUEDO SI
LENCIAR MAS, que por una 
FALSA PROGRESIA, hoy se 
tengan leyes permisivas que 
dejan desprotegidas a inde
fensas víctimas como voso
tras, que horrendos crímenes 
sucedan por una equivocada 
política de reinserción, que 
una sociedad como la nuestra 
esté sin una mínima protec
ción, y que si toda persona es 
inocente hasta que se demues
tre lo contrario, no por ello se 
debe consentir que nos quede
mos con los brazos cruzados, 
sin nada que hacer o decir, 
ante muertes tan inútiles co
mo las vuestras. 

Allí, en el Reino que segu
ramente habéis alcanzado, 
nunca más sentiréis amenaza. 
Que Dios os haya recibido con 
los brazos abiertos, no me 
queda ninguna duda. No ol
vidaremos nunca lo que os ha 
ocurrido, estaréis siempre en 
nuestro corazón. 

Fernando LLAMAS 

Asesinatos 
y televisión 

Estimado Señor director: 
Queremos manifestar nuestra 
protesta e indignación por el 
tratamiento que los medios de 
comunicación han dado al 

triste suceso de las niñas ase
sinadas en Valencia. 

Creemos que, en aras de la 
libertad de información y del 
deseo de informar a los ciuda
danos de una forma objetiva, 
se ha vulnerado el derecho a 
la intimidad de las familias 
afectadas cayendo en actitu
des claramente morbosas, ca
rentes de todo respeto al do
lor de las personas. 

Creemos que ciertas mane
ras de tratar la información, 
como las que hemos podido 
ver estos días, incitan a poner 
en cuestión principios funda
mentales de nuestra Constitu
ción, como es la supresión de 
la pena de muerte. 

Nos preocupa que las cade
nas televisivas se hayan preo
cupado más por obtener la ex
clusiva de unas declaraciones 
y por aumentar los índices de 
audiencia que por las causas 
que generan este tipo de actos 
violentos. 

Queremos denunciar por 
ello la doble moral de unas ca
denas de televisión que dicen 
combatir los actos violentos de 
nuestra sociedad y sin embar
go su programación ofrece 
constantemente, en horas de 
audiencia infantil y juvenil, 
películas cuyos héroes actúan 
con violencia y todo tipo de 
programas donde las mujeres 
y fundamentalmente las ado
lescentes son presentadas co
mo unos objetos de consumo 
más. 

Deseamos, sin hacernos 
muchas ilusiones, que las ca
denas de T.V. y los medios 
de comunicación en general se 
replanteen su importante mi
sión, que en ningún caso pre-

MUSICAL CERVANTES 
CENTROS DE ENSEÑANZA MUSICAL 
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• Organo electrónico 
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•Acordeón 
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•Canto 
•Guitarra 
• Saxo y Clarinete 

CI. Río Tajuña (C.C. Nueva Alcalá) C/. Flores, 2 (junto Pº de la Estación) 
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En Alcalá de Henares 

OFICINAS CENTRICAS 
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• A pie de calle. • Totalmente instaladas. • A estrenar 
ENTRADA A CONVENIR 
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tendemos cuestionar, colabo
rando decididamente a no ge
nerar un ambiente de revan
chismo, agresividad y despre
cio hacia las mujeres, presen
tando modelos positivos y eli
minando, lo más posible, la 
violencia de sus programacio
nes. 

Comunidad Cristiana Popular 
Alcalá de Henares 

Violaciones 
Soy una madre preocupa

da ante el crecimiento de 
violaciones que últimamente 
se están produciendo, y ya 
que aquí en Alcalá también 
se producen, quiero hacer 
una llamada a todos los 
padres. 

Verán, yo pienso que está 
muy bien que a nuestras hi
jas las digamos que tengan 
cuidado, que vengan pronto a 
casa y todos los peligros que 
pueden tener, ante todas estas 
preocupaciones y angustias 
que ellas mismas tienen ante 
estos sucesos que se están pro
duciendo. Pido a los padres 
que eduquen a sus hijos a res
petar a la mujer, ya que gra
cias a ellas estamos todos en 
el mundo. 

Hace algún tiempo yo veía 
un programa de televisión de
dicado a los niños y en el cual 
un niño pequeño decía que 
para él la mujer era de un so
lo uso «para usar y tirar» a la 
gente que estaba en el estudio 
les hizo mucha gracia, pero a 
mí me dio pena que un niño 
tan pequeño hiciera este co
mentario, pues para pensar 
así tiene que haberlo oído en 
el entorno donde vive, porque 
si de verdad piensa así es que 
no debe tener ni madre ni 
hermanas. 

También pienso que por 
abusar de las mujeres no se es 
más hombre, sino al contra
rio, es un acto de cobardía, 
pues piensan que al no tener 
éxito con las mujeres la única 
manera es abusar de ellas y 
luego para no ser reconocidos 
terminan por matarlas y casi 
siempre escogen entre sus víc
timas a crías lo más jóvenes 
posible. 

Por favor, eduquemos a 
nuestros hijos a respetar a las 
mujeres y no pensemos como 
muchos hombres de esta socie
dad, ya que piensan que la 
mujer sólo sirve para la coci
na y para la cama. 

Mª Carmen GARCIA PEREZ 

PUERTA de llaclrld 



Nuestra ciudad: 
emociones 

¿Qué alcalaíno no ha pasa
do alguna vez, o muchas, por 
la singular calle Mayor que 
exorna nuestra ciudad, escru
tando aquí y allá; observan
do escaparates o, pululando 
simplemente bajo la intimi
dad de sus portales? Sin em
bargo, puede que si no es cre
yente o curioso, el edificio que 
hoy os presento, pase desaper
cibido. Verdad es, que ofrece 
un aspecto a primera vista, 
sin interés, severo, sobrio. 
Hay que penetrar en él y co
nocer la historia que rezuman 
sus hastiales, que pasan ya de 
quinientos años de antigüe
dad, para apreciarlo plena
mente. Y es que, a veces, las 
virtudes más refulgentes se es
conden en formas físicas po
co afortunadas. Tal sucede 
con esta fundación, cuyos 
creadores -D. Luis de Ante
zana y Dª Isabel de 
Guzmán- legaron en ayuda 
de los dejados de fortuna, es
te hospital (el «Hospitalillo», 
como es conocido por el vul
go), pionero -quizá en el 
mundo- en su actividad 
benéfica, salutífera y cien
tífica; siempre en favor de 
los menesterosos transeuntes 
pobres. 

Desde aquel irisado otoño 
de 1483, hasta la fecha, vie
ne cumpliendo su cometido, 
totalmente de balde. Pero ... 
¿quién sostiene económica
mente estos gastos, que no se
rán pocos? -Os preguntaréis 
con razón. Pues ya veis, las 
rentas dejadas por los funda
dores para este efecto que, hoy 
no pasan de 30.000 ptas. y, 
esa bondad sin tapujos que 
crece en el corazón de los bien 
nacidos- decía Miguel de 

Cervantes por boca de Don 
Quijote- y que en Alcalá tie
ne su máxima expresión en es
ta obra, que la providencia 
anónima (como debe ser) de 
esta ciudad mantuvo, mantie
ne y mantendrá. 

Sí. Ahí lo veis. Con más de 
500 años y fresco en su ejer
cicio como el primer día, gra
cias a la encomiable caridad 
de las monjitas (en el sentido 
más tierno y cariñoso del tér
mino) que hacen el trabajo 
más duro y a la cofradía que 
regenta D. Jesús Fernández 
Majolero. 

No quiero extenderme más. 
Por eso, si queréis informaros 
más y mejor, os sugieron com
préis el estudio que publicó el 
señor arriba citado, con mo
tivo de la celebración del V 
<;entenario de la fundación; 
con ello, os enriqueceréis do
blemente: ayudando al soste
nimiento de la misma y sa
biendo más de ella, para que
rerla como se merece. 

Teófilo ACEDO DIAZ 

¡coordinador? 
En contestación a la carta 

publicada por José Miguel Po
lo en la anterior edición de es
te semanario, nos atrevemos 
a darle nuestras más sinceras 
«felicitaciones» por haber rea
lizado, cuestión de gran difi
cultad, un juicio de valor tan 
superficial y sin conocimien
to de causa hacia las personas 
de Francisco Calles y Marce
lino Sant, consiguiendo caer 
desde el principio hasta el fi
nal del escrito en el insulto y 
la descalificación. 

Nos prod.uce una gran in
dignación las acusaciones que 
se profieren a estos dos com
pañeros, sobre todo, cuando 
está demostrada positivamen-

HOTEL 
PASTE LE RIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 
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te su dedicación, labor mili
tante y eficacia en diferentes 
cargos de responsabilidad que 
han ostentado, tanto a nivel 
de PCE como IU en el pano
rama político alcalaíno y re
gional, lo cual, prueba super
fecta ubicación política, hecho 
que es de dudar en otros com
pañeros. 

De muchos integrantes de 
IU, es bien conocida la tra
yectoria política de estas dos 
personas desde hace muchos 
años hasta nuestros días, e in
cluso, de nosotros, que aun
que llevando poco tiempo en 
esta historia por ser más jóve
nes, sí hemos llegado a obser
var muchas «miserias huma
nas», pero, claro está, por par
te de otros compañeros de 
militancia. 

Haciendo «memoria retros
pectiva» (frase muy del gusto 
de nuestro Coordinador), nos 
trasladamos a la Conferencia 
del PCE-Alcalá celebrada los 
días 5 y 6 de marzo del 92 con 
la finalidad de elegir nueva 
dirección. José Miguel Polo, 
con un carnet de «ÍlD de sema
na» (como muchos que existie
ron), es decir, con su estreno 
como afiliado a un movimien
to político pocos días antes 
de llevarse a cabo esta Con
ferencia, inaugura su poste
rior ascenso político permi
tiéndose el lujo de criticar la 
gestión realizada por la ante
rior dirección y por el Res
ponsable Político saliente, 
que en esos momentos recaía 
en la figura de Francisco Ca
lles, cuando no había partici
pado de la vida de nuestra 
Organización. 

Seguimos recordando. Aho
ra viajamos a IU. Celebrada 
la Asamblea de IU-Alcalá a fi
nales de junio, el Sr. Polo en
cabeza la lista de la llamada 
«mayoría» para la elección 

de Nuevo Consejo Político de 
la Coalición. Consiguen ven
cer por escasos votos a una 
minoría «mayoritaria» y, por 
consiguiente, sus acompañan
tes le presentan como nuevo 
Coordinador, alcanzando di
cho cargo. Después de esto, 
cabe hacernos algunas pre
guntas: ¿Cómo puede ser 
Coordinador una persona que 
desconoce la vida de Alcalá, y 
que reside y está empadrona
do en Madrid? ¡Qué pasa! ¿Es 
más difícil iniciar la militan
cia en Madrid? o ¿quizás, es 
más difícil conseguir puestos 
en Madrid que en una ciudad 
como Alcalá de Henares? ... 
Las respuestas a estas pregun
tas y a muchas otras que no 
mencionamos, las dejamos a 
elección de los lectores de es
te escrito. 

Según nuestra opinión, un 
Coordinador debe organizar, 
entablar y conseguir el diálo
go entre las diferentes partes 
que componen actualmente 
Izquierda Unida, suavizar 
tensiones, pero, nunca crear
las. Esta no es su función. En
trar en una polémica de he
chos que no mencionan o to
can a la Organización de IU, 
solamente manifiesta descoor
dinación. 

Para terminar, recordarle 
dos cosas básicas. Como bien 
dice José Miguel Polo, IU es 
una Organización plural, de
mocrática y sobre todo dife
rente, por lo cual, se debe ha
cer gala de ello, y, que la li
bertad de expresión es un de
recho de todo ciudadano espa
ñol, de tal forma que cada 
persona escribe y dice lo que 
siente y piensa. 

Charo MALDONADO 
Miguel HERNANDEZ 

Adscritos a JU-Alcalá 

• C/. CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
• C/. EL TINTE, 15 
• C/. MAYOR, 5 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 

889 27 62 
888 45 25 
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OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 
• ALCALA DE HENARES 

DIA 
-

Viernes, s 
• 

Sábado,& 

Domingo, 7 

Martes, 9 

PROGRAMA. DE ACTOS 
Febrero de 1993 

ACTO 

Recital Lírico «DUO SALZBURG» 
«Nuestra vida y la música» 

Grupo de Teatro PANDORA presenta 
«La farsa de Maese Patelin>> 

Actuación de la Rondalla 
de Paracuellos de Jarama 

Concierto por Orquesta de Cámara 
«VERDA STELO» (Orquesta invitada) 

-
Miércoles, 10 Grupo «LA NACENCIA» (Folclor extremeño) 

Jueves, u . Concierto de Guitarra, Canto, nauta, por 
Carlos Pérez, Ana Mª Díaz y José Ronda 

Viernes, 12 
· Actuación del Coro de la Hermandad 
Virgen del Rocío de Alcalá de Henares . 

EXPOSICIONES 

HORA 

a tarde 

7'30 tarde 

7'30 tarde 

a tarde 

a tarde 

a tarde 

a tarde 

SALA «A» • Colectiva 111: Oleo, Fotografía, Plumillas, Restauración. (Del 3 al 11 de febrero) 
Roberto García - Fernando Aguilar - Mª Camino Pérez - Miguel Angel Pozuelo - Juan Miguel Martín - José Sánchez - Rosa Penalva 

• SALA «A». Colectiva IV: Oleos · Acuarelas (Del 12 al 20 de febrero) 
Arsenio Muñoz - Herminia Rodríguez-Osorio - Pegueroles - E. Hergar - Manuel Prieto - Inocente Duarte - Carlos Fernández 

SALA «B» ·Colectiva 111: Fotografía· Artesanía· Escultura (Del 7 al 16 de febrero) 
Paloma Alonso Frutos - Gregorio Matamoros - Grupo FOVIA 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 



comentarlo 
a la situación actual 

La situación actual es sin 
duda confusa, y su análisis 
presenta tal complejidad que 
para ser abordado es necesa
rio disponer de suficiente in
formación y además emplear 
un método de trabajo adecua
do que permita realizar esta 
tarea sin duda difícil. 

En el momento en que se 
produjeron los importantes 
acontecimientos de la caída 
del muro de Berlín, la disolu
ción de la URSS y los acuer
dos de Maashtrich, se pensó 
de forma muy generalizada 
que habíamos comenzado una 
larga época de prosperidad, 
ya que entre otras razones, la 
distensión conseguiría reducir 
el gasto militar, pudiendo de
dicar por ello enormes recur
sos a disminuir los desequili
brios existentes en el mundo. 

Estando hoy tan próximos 
estos acontecimientos ya he
mos podido constatar que no 
ha sido éste el camino segui
do. 

El tercer Mundo se encuen
tra sumido en la más profun
da desesperación, en medio de 
guerras y pobreza generaliza
da, sin atisbarse la posibilidad 
de acabar con estas calamida
des. 

El Mercado Común parece 
detener su marcha víctima de 
la crisis económica que azota 
a los países occidentales, y 
también a consecuencia del 
egoísmo de sus más significa
dos miembros. 

El Gran Gigante America
no tiene graves problemas, y 
antes de ceder la supremacía 
está dispuesto a exportar sus 
tribulaciones al resto del mun
do. 

Su rivalidad con el otro gi
gante económico, el Japón, 
genera desequilibrios entre las 
tres grandes áreas económicas 
en que podemos considerar 
dividido el mundo actualmen
te. 

Nuestro papel, en medio de 
esta situación, es subsidiario. 
Mediante nuestra moderniza- ·· 
ción política y económica ace
lerada pretendemos inscrus
tarnos, con pleno derecho y 
con voz .propia en una de es
tas áreas económicas. 

Este camino no podrá reco
rrerse sin la ayuda de los paí
ses más poderosos , y desde 
luego sin contar al menos con 
su aprobación. 

La situación actual compli
ca el desarrollo de este proce-
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so al tener estos países dificul
tades internas que no favore
cen su intervención en asun
tos diferentes a los que les 
preocupan de forma inmedia
ta. 

El deseo natural del hom
bre de conocer el futuro es aún 
más difícil ahora, ya que exis
~en grandes indeterminacio
nes en el conocimiento del 
presente. 

Las incógnitas son dema
siadas para alcanzar un grado 
satisfactorio de certeza en es
tas previsiones. 

Las preguntas son las si
guientes: 

- ¿Podrá alcanzar Estados 
Unidos el nivel de actividad 
económica suficiente para re
cuperar la confianza en su 
propia capacidad de creci
miento? (Su crecimiento 
arrastraría en su marcha a los 
países de su entorno). 

Si esto no sucede, Estados 
Unidos continuará viendo a 
Japón y a la naciente Europa 
Unida como potenciales ene
migos, dispuestos a disputar
le su hegemonía recientemen
te afianzada desde la desapa
rición de la Unión Soviética. 

- ¿Conseguirá Europa, 
venciendo sus tensiones dis
gregadoras aunar realmente 
sus esfuerzos, coordinando sus 
recursos, alcanzando la mate
rialización de ese objetivo su
pranacional que está en su 
esencia? Necesitará para ello, 
sin duda, grandes dosis de ge
nerosidad, sobre todo en estos 
primeros momentos de la 
puesta en marcha de este am
bicioso proyecto. 

- ¿Será capaz de atempe
rar su enorme pujanza el Ex
tremo Oriente, capitaneado 
por Japón, y quizás sustenta
do por China, integrándose en 
las corrientes económicas oc
cidentales, evitando con ello 
crear puntos de tensión que 
dificultarían el entendimien
to entre las diferentes áreas 
económicas mundiales? 

- ¿Serán capaces de coor
dinar sus intereses las tres 
áreas económicas del mundo 
en la ingente labor de recupe
rar las zonas deprimidas de 
nuestro planeta, con el obje
tivo de elevar a estos pueblos 
a niveles de bienestar y con
sumo que les permita ser in
cluidos en las corrientes eco
nómicas mundiales? Sólo así 
se podría conseguir que estos 
países saliesen del estado de 
pobreza y abandono en el que 
se encuentran sumidos. 

Estas son algunas de las 

cuestiones que el hombre de 
hoy puede plantearse. De sus 
respuestas depende el futuro 
de la convivencia humana, 
pero este futuro depende tam
bién de nuestra actitud perso
nal ante estas cuestiones. 

Mario ALONSO 

Resuelto el problema 
de la vivienda 
¡de los 27 concejales! 
en Alcalá de Henares 

A casi dos años de prome
ter resolver el problema de la 
vivienda, lo único que ha he
cho el Ayuntamiento ha sido 
sacar a concurso 29 viviendas 
a un precio de 8 a 13 millones 
de pesetas para familias con 
ingresos entre doscientas y 
trescientas mil pesetas mes. 
Ante tamaña falta de sensibi
lidad social se nos ocurre: 

1.- No llegan a las 500-año 
del PSOE, ni a las 10.000 del 
PP, ni siquiera a las 327 de 
IU; pero por algo se empieza. 

2.- No resuelve el problema 
de los parados, ni el de los que 
ganan menos de 200.000 al 
mes, pero tampoco han de
mostrado nunca nuestros con
cejales que los parados, los 
obreros de bajo sueldo y los 
jóvenes de primer empleo les 
importen. Todo va bien. 

3.- 29 viviendas son un nú
mero cercano al de los insta
lados de forma «provisional» 
en las casas del Ministerio de 
Educación, próximas a Rico 
Home, pero estas familias 
rondan el salario mínimo y 
el anuncio indica que para 
ser adjudicatario se precisa 
multiplicar dicho salario por 
3'5. Estas familias se queda
rán para siempre de «provi
sionales». 

4.- Si no son para los obr e
ros, no son para los parados, 
son 29 y hay que darse prisa 
para apuntarse ¿para quién 
serán? 

5.- Algunos datos adiciona
les pueden ayudarnos: la em
presa es Municipal, S.A., los 
concejales (si alguno de los 27 
actuales renuncia, siempre 
puede haber otro en exceden
cia a quien dársela) ganan en
tre 200.000 y 300.000 pesetas 
-unos de las arcas públicas 
y otros de sus negocios- . Ca
si todos son residentes en 
Alcalá. 

No queremos ser mal pen
sados pero si en años próxi
mos sólo se construyen estas 
29 viviendas y la «zona» co-

mienza a llenarse de coches de 
ediles, el título de esta carta 
estaría justificado. El proble
ma de la vivienda de los con
cejales (o de sus hijos o hijas) 
estaría resuelto. ¿Qué les im
porta a ellos si otros ciudada
nos duermen en la calle? 

Los concejales que piensen 
que exageramos tienen un me
dio de convencer a todos de su 
intención a favor de los nece
sitados: pedir al alcalde que 
retire el concurso y adjudique 
esas viviendas a familias ne
cesitadas. Por supuesto , nin
gún concejal -ni familiar 
cercano- debería tener dere
cho a ellas. 

Con esta misma fecha en
viamos al alcalde una carta 
con la lista de 29 familias que, 
en nuestra opinión, tienen 
mejor derecho (en régimen de 
alquiler) que a quienes se des
tinan. En principio los que 
ganan más de 200. 000 a 
300.000 pesetas mes pueden 
acceder al mercado libre. 

Victoriano FERNANDEZ 
FERNANDEZ 

Asociación de Vecinos «sincasa» 

Voluntarios 
de la cruz Roja 

Soy madre de una volunta
ria de Cruz Roja, de lo cual 
me siento muy orgullosa, y mi 
carta es para dar un poco de 
luz a algunas personas. Mi hi
ja hace unos cuantos años que 
está metida luchando con 
otros chicos y chicas jóvenes 
por sacar adelante el puesto. 
Todo el tiempo libre que sus 
estudios o trabajos se lo per
miten están allí, para hacer 
bien a los demás. ¿A cuántas 
personas han salvado la vida 
en accidentes de carretera? 
Ellos también están en incen
dios , en inundaciones , tam
bién están en el fútbol , en los 
cross, en las carreras , en los 
festivales , en las ferias y en 
mil cosas más velando por to
dos , mientras los demás se di
vierten. 

Ellos sólo pueden prestar 
primeros auxilios porque , 
aunque alguno está capacita
do para más , no se lo permi
ten. Ellos están de día y de no
che, sábados y domingos y 
fiestas , y todo por amor a los 
demás , porque el ser volunta
rio de Cruz Roja es de carác
ter altruista, lo cual quiere de
cir que no cobran un duro , 
por si alguien no lo ·entiende. 

Mª Antonia CARMONA 
FRANCO 
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Elecciones t99J 
Hemos entrado en un año 

electoral. El tratamiento res
petuoso que con el tema reli-

-gioso han tenido las cadenas 
nacionales del Estato, TV 1 y 
TV 2, constituye un anuncio 
evidente de ello, ya que en 
proximidad de elecciones has
ta García Candan se siente 
persona normal y deja de 
ofender a la se.nsibilidad cris
tiana, cuestión que parece ser 
su deporte preferido. 

Es claro que en el plano po
lítico -oficial las cosas están 
-«atadas y bien atadas», de ma
nera que la estructuración bu
rocrática de todos los partidos 
políticos, con la consiguiente 
obediencia incondicional al 
Amo de la caja; su carencia 
absoluta de democracia inter
na, negando el principio ba
se del ordenamiento político 

- que dicen defender; las candi
daturas cerradas, haciendo 
tragar a los electores los can
didatos que el pequeño grupo 
dictador de cada partido de
cide; la sumisión creciente a 
los sectores de la vida políti
ca internacional, que no se 
muev~n en la esfera política 
sino en· la económica, y, por 
último, la rectoría de la_ vida 
política de la C.E. que van a 
asumir el Banco Europeo y los 
Jefes de Estado y de Gobier
no, alejan toda posibilidad de 
protagonismo político por 
parte de los ciudadanos. Tan 
impresent~ble es el entrama
do dirigen!e de nuestra vida. 
política, que no sólo impide 
que el pueblo sea el protago
nista de la misma sino que 
hasta intenta negar la corrup
ción que genera. 

Corrupción institucional, 
señores responsables de los 
partidos políticos, y corrup
ción de clases y personas apo-

yados en su cargo político. 
Corrupción institucional co
mo demuestra la Ley de Jubi
lación de Parlamentarios 
cuando han cubierto dos legis
laturas, lo que dicen que les 
da derecho a 250.000 pesetas 
mensuales de por vida, por el 
trascendental trabajo de ser 
«la .Voz de su Amo» apretan
do un botón siempre que éste 
lo manda; mientras, lanzan al 
paro al 20% de la población 
activa o imponen pensiones 
de miseria a dos millones de 
viejos después de que traba
jaron durante 50 años, y no, 
precisamente, apretando bo
tones, lo que hizo posible es
ta realidad que se llama Espa
ña, y a quien los parlamenta
rios, entre otros, ordeñan 
hoy. Esperamos que los par
lamentarios tengan la ver
güenza suficiente como para 
renunciar públicamente a ser 
protagonistas de esta corrup
ción institucionalizada por la 
ley. 

Toda persona consciente y 
ética tiene que enfrentarse es
te año a la colaboración de es
te sistema político que niega 
al pueblo el protagonismo. 
Eso es el acto de votar. Pode
mos convertir este acto no en 
colaboración, sino en rechazo 
de TODA CORRUPCION, 
institucionalizada, de clan y 
personal, y en solidaridad con 
los hambrientos de la tierra, 
que pagan con su hambre a los 
que la hacen posible. 

La fórmula para ello no 
puede ser más clara, VOTAR 
EN BLANCO. 

Hay que convertir el voto 
en blanco en voto por una so
ciedad solidaria. No es el.vo
to partidista, es el voto por la 
solidaridad con los hambrien
tos y contra la corrupción de 
quienes los generan. El voto 
en blanco supone rechazar to-

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 
al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

INSTIJUTO CAPILAR 
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das las candidaturas que se 
presentan, ya que ninguna in
cluye, en los tres primeros 
puntos de su programa, la so
lidaridad con los hambrientos 
de la Tierra; pero supone 
también rechazar toda co
rrupción de quienes contro
lando el comercio exterior de 
España, las finanzas españo
las en el exterior, nuestra par
ticipación en los organismos 
internacionales y la investiga
ción tecnológica, hacen posi
ble el robo a los pobres de la 
Tierra y su muerte por ham
bre. Para compensar estos co
rrompidos servicios que con
ceden 250.000 pesetas men
suales, de por vida, por un 
máximo de 8 años de «traba
jo». 

VOTAR EN BLANCO no 
sólo es un acto de solidaridad 
con los hambrientos, es, al 
mismo tiempo, un voto con
tra toda corrupción, la insti
tucionalizada por la ley, la 
que efectúan los clanes y la 
que se hace en el plano perso
nal. SOLIDARIDAD CON 
LOS HAMBRIENTOS Y 
ANTICORRUPCION, esto es 
el VOTO EN BLANCO. Y no_ 
caigáis en la confusión que 
lanzan y extienden los co
rrompidos. Ellos os dirán que 
«el voto en blanco favorece a 
las minorías», que es «votar a 
la derecha», que «no se 'ade
lanta nada», etc., etc. Eso es 
la confusión que favorece a los 
corrompidos, no caigáis en 
ella, si quieres ser solidario y 
no favorecer la corrupción. 

Que los clanes dirigentes de 
todos los partidos vean en las 
urnas de las próximas eleccio
nes generales el grito de un 
pueblo solidario y honesto. 
Pujol y compañía, ya lo sin
tieron en las últimas eleccio
nes catalanas, por ello oculta
ron al máximo los más de 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 

30.000 votos en blanco que 
hubo. Hagamos posible que 
los sientan en toda España. 
Los pobres y la honestidad 
saldrán ganando. 

De nosotros depende. 

Enrique PRIETO GOMEZ 

La década 
prodigiosa 

Tras la publicación del te
beo, los actos de Las Ventas 
y demás parafernalia política 
los españoles podemos gozar 
del placer del silencio socialis
ta. Momentos adecuados pa
ra sentarse a reflexionar, lejos 
del ruido propagandístico, so
bre la década socialista. 

Esta pasará al recuerdo co
mo la década de los prodigios. 
En estos diez años han abun
dado los malos trucos del ilu
sionismo político, el eterno 
andar sobre la cuerda floja de 
la economía española. 

Pero si hemos de quedarnos 
con una sola imagen en nues
tra mente sobre estos diez 
años de «actuación», creo que 
debe ser la tan cotidiana «CO
ia del paro». Si quieren hacer 
balance de una gestión, basta 
esa imagen como definición. 
Todos los meses del 10 al 15 
podemos observar algo que, 
desgraciadamente, en la desa
parecida U.R.S.S. ya estaban 
acostumbrados. Ellos guarda
ban turno para poder comprar 
los escasos alimentos que ha
bía, nosotros esperamos la vez 
para conseguir el dinero para 
comprar. 

Y es que, en definitiva, el 
socialismo es igual en todas 
partes. 

Gabinete de prensa de 
Nuevas Generacines del 

Partido Popular 
de Alcalá de Henares 

_directamente a la Plaza de Cervantes, 7. 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

MERCEDES PRADO 

PUERTA de Madrid 
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Inventaria de chapuzas 

La «placilla» de Atilano Casado 
Hace algún tiempo, cuan

do se terminaron las obras 
del vecino aparcamiento 
subterrán~ de la Vía Com
plutense, se arregló -es un 
decir- la margen de la pla
za de Atilano Casado que 
lindaba con esta avenida. El 
tramo afectado no era muy 
grande, tan sólo una peque
ña parte de la superficie to
tal de la plaza, pero esto no 
impidió que el arreglo fuera 

una auténtica chapuza. 
Para empezar, no se 

entiende que estando pro
hibido aparcar en los már
genes de las aceras, éstas 
no se ampliaran en toda la 
anchura correspondiente a 
este tramo; pero se asfaltó, 
con lo que se consiguieron 
dos cosas: (!ue los coches 
aparquen (este sitio no sirve 
para otra cosa y no entorpe
ce el tráfico) y que la acera 
quedara ridículamente estre
cha. 

Por si fuera poco la estre
chez de la acera fue empeo
rada por la instalación de 
una valla que no sólo entor
pece sino que además está 
tan desportillada que da 
realmente vergüenza verla. 
Si a esto añadimos el estado 
de los parterres, con las va
llas aplastadas y llenas de es
combros, pues apaga y vá
monos. Y a modo de rema
te, faltan árboles y setos y so
bran vallas y restos de anti
guas fuentes. 

Un cromo, vamos. 

& de febrero de t99J 



Las confidencias de Don Miguel 
- . Política y c1n.1smo 

Por desgracia para los ciudadanos/administrados, el ejercicio del ci
nismo por los políticos, esa f"Jlosoria que Antístenes, amigo de Sócrates, 
puso en boga hacia el siglo IV a. de J.C. y que se suponía desaparecida 
diez siglos más tarde, sigue en la agenda diaria y para el uso común de 
gobiernos y administraciones. Es bien cierto, y constatable, que el cinismo goza de bue
na salud y crece ufano y rozagante, para envidia de los Zenón, Crates o Diógenes. Va
mos, que algunos han llevado el cinismo a la política consiguiendo casi su transmuta
ción en una de las Bellas Artes. 

Recordemos, muy resu
midamente, que los cíni
cos, pretextando la defen
sa ultrancista de la liber
tad, se hicieron enemigos 
de todo tipo de norma so
cial defendiendo la norma 
moral natural. Y por este 
desdeñoso camino, llegaron 
al alejamiento de la socie
dad ya que tal filosofía más 
que revolucionaria era un 
movimiento individualista 
o más bien elitista. 

¿No suena toda esta filo
sofía a algo muy cercano? 
Porque las declaraciones de 
la mayoría de los políticos, 
la defensa de sus pesebres 
a cualquier precio, las ac
tuaciones rebosantes de 
profunda ineptitud de tan
tos nombrados a dedo o si
mu1ando concur.sos en las 
administraciones·, las ac
tuaciones lastimosas de 
unos y otros carentes de ba
ses mínimas y rebosando 
autoritarismo, chulería y 
desprecio ¿no nos hacen 
bien claramente ver que el 
cinismo más desdeñable ha 
tomado el lugar que debe
rían ocupar la dignidad, el 
respeto, el saber estar, o en 
una palabra lo que se po
dría llamar los modos de 
convivencia democráticos? 

Y o no sé cómo se podría 
calificar, filosóficamente, 
algún artículo aparecido en 
el último número de «El So
cialista». Me refiero con
cretamente a la carta publi
cada por el Vice del parti
do, titulada «La Derecha de 
siempre», en la que -como 

es lógico y de rigor- ata
ca a los populares, sus ac
tuaciones y su política. 
Hasta ahí bien. Pero cuan
do dice que el PP con sus 
actuaciones está «despresti
giando la Justicia y su fun
ción» raya en el sarcasmo, 
para entrar ya de lleno en 
la filosofía diogénica cuan
do vuelve a lanzar un men
saje que había abandonado 
desde los tiempos del des
pacho: reclama que desde 
la militancia se trasmita 
«nuestras propuestas con
cretas y nuestros valores 
éticos y sociales que res
ponden tanto a nuestro 
ideario como a nuestras ac
titudes en la acción cotidia
na». Lástima que una cosa 
sea el discurso, la propa
ganda y la publicidad y dis
tintos sean los hechos, la 
realidad cotidiana y el jui
cio popular que las encues
tas revelan. Y aquí sí que 
mejor será no meneallo y 
simplemente dar tiempo al 
tiempo, que mejor juez no 
hay. Mejor sería practicar 
la ética y exigirla que ma
rear la perdiz sobando la 
palabrita. 

Y hablando de cinismo, 
buen ejemplo de ello nos 
dan las Administraciones 
en el uso y abuso de su jus
ticia y decisiones. Cual
quier alcaldillo, jefezuelo, 
directorcete o mando del ti
po que sea, al menor atis
bo de queja, oposición o re
sistencia, arbitrariamente 
movido por su necio e inep
to cinismo y de acuerdo 

con algún otro «tonto útil» 
superior, enhebra el proce
dimiento o resolución 
-tantas veces rozando la 
delincuencia prevaricado
ra- aún a sabiendas de 
que podrá prosperar en la 
vía administrativa, que 
nunca en la instancia judi
cial. Pero en su sandia ter
quedad siguen adelante, 
con su chulesca jerarquía 
sobrevenida, consiguiendo 
un tapón en la vía judicial 
contenciosa como nunca se 
dio en este país. 

Pero cuando la vieja fi
losofía cínica demuestra 
claramente su plena vigen
cia, es cuando desde cual
quier ángulo del partido se 
habla de alguna actuación 
inobjetable de algún juez 
no amilanable, como pue
de serlo el Juez Barbero. 
Primero poniendo chinitas 
quien menos debiera hacer
lo, un Fiscal General cuyo 
nombramiento ha sido re
currido por el colectivo de 
fiscales debido a su presun
ta ilegalidad, hoy subiudi
ce, y más recientemente 
pretendiendo innoblemen
te desprestigiar a un cate
drático de Derecho Penal, 
progresista y democrático 
donde los haya, hoy en el 
Tribunal Supremo a mayor 
prez del Poder Judicial. 

Todo lo contrario de la 
acusación presidencial de 
falta de responsabilidad de 
algunos jueces, rápidamen
te corifeada por un otro 
presidente inquisidor que 
acusa a Barbero de incum-

plir sus obligaciones cívicas 
pagando sus cuentas banca
rias. Seguramente un juez, 
gravemente enfermo, debe
ría resolver sus problemas 
económicos cohechando o 
«Comisionando». Estoy se
guro de que muy pocos lo 
harían. Y estoy seguro de 
que ante tanta tentativa 
coaccionadora -que por 
algo será- las asociaciones 
judiciales y el Consejo Ge
neral tienen la obligación 
de intervenir, con indepen
dencia de los derechos ju
risdiccionales del propio 
Juez, ante tanta traba, fal
ta de colaboración y presu
mible desacato por quienes 
deberían dar ejemplo en su 
actuar ante el siempre res
petable Poder Judicial. 

La alegoría de la Justicia 
nos la presenta como ciega. 
Algunos deben pensar que 
además debiera ser dócil, 
aduladora, gilipollesca y 
domesticada. También so
mos muchos los que pensa
mos que a las cárceles no 
van todos los que deberían 
hacerlo. Por ello muchos 
prefieren ladinamente el 
trato judicial, siempre re
glado, y profesional, al tri
bunal popular, que pase lo 
que pase ya ha juzgado. Y 
además inapelablemente. 

En su día oímos -eran 
los tiempos de la oposición 
socialista- que este país 
precisaba una pasada por la 
izquierda. Y por veinticin
co años, si mal no recuer
do. Después del decenio fe
lipista, somos muchos los 
que seguimos pensando lo 
mismo. Por todo ello, po
siblemente los muchos que 
lo seguimos pensando, te
nemos la certeza de que esa 
pasada pendiente precisa 
como primer paso el desa
lojo democrático del poder 
de quienes ahora lo deten
tan. Quien venga, sea el 
que sea, peor no lo va a 
hacer. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 
MARMOLES MOLINA 
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Gacetillas complutenses 
El gentilicio 

Es bastante habitual que 
cuando un adulto desea po
ner en un brete a un niño 
pequeño le pregunte, por 
supuesto delante de alguno 
de sus progenitores, acer
ca de si quiere más a su 
mamá o a su papá; a lo que 
el niño responderá, si es 
medianamente avispado, 
con un diplomático "ª los 
dos por igual». Viene esto 
a cuento a raíz.Pe! comen
tario de Santiago López 
Legarda en el que critica
ba que el ayuntamiento 
hubiera desplegado toda su 
artillería pesada en contra 
de la autodenominada uni
versidad Complutense al 
tiempo que las calles de 
nuestra ciudad se encon
traban en un estado bas
tante más que mejorable. 

Tiene toda la razón San
tiago al reclamar una ma
yor preocupación munici
pal por la mejora de la ca
lidad de vida en la ciudad, 
cuestión ésta por la que lle
vo peleando desde hace ya 
bastantes años desde las 
páginas de este semanario; 
pero al contrario que él yo 
no encuentro ningún anta
gonismo entre este proble
ma y el de la lucha contra 
el descaro y la desvergüen
za de la universidad ma
drileña ya que son, eviden
temente, dos cosas comple
tamente distintas. Dicho 
con otras palabras, no por 
enfrentarse a Gustavo Vi
llapalos se ha de abando
nar el decoro de la ciudad 
ni viceversa, ya que un 
mayor interés por el esta
do de nuestras calles no tie
ne por qué excluir la defen
sa de unos intereses pura
mente simbólicos, de 
acuerdo, pero no por ello 
carentes de interés para 
nadie que sienta algo de 
cariño por su ciudad y un 
mínimo de legítimo orgu
llo por ser complutense. 

Cierto es también que la 
pelea con la universidad 
madrileña no nos va a ren
dir quizá ningún beneficio 
material, pero la defensa 
de nuestro nombre no tie
ne ni debe estar reñida con 
la de otros intereses nues
tros, más prosaicos y no 
menos importantes, frente 
a amenazas tales como la 
rapacidad del también ma-
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drileño Canal de Isabel 11, 
por poner un ejemplo ... Y 
es que, en definitiva, lo 
más razonable es criticar a 
quien corresponda -en 
este caso el ayuntamien
to- no por lo que hace, si
no por lo que se deja sin 
hacer. Yo personalmente, 
en el caso que nos ocupa, 
apoyo a nuestro ayunta
miento en todo lo que su
ponga pararle los pies al 
oportunista señor Villapa
los, pero yo también exigi
ré a nuestros concejales, 
todas las veces que sea ne
cesario y con todas las fuer
zas de las que sea capaz, 
que cumplan con sus res
ponsabilidades como go
bernantes que son de esta 
ciudad. Lo cortés no quita 
lo valiente, como bien afir
ma el refrán, y el arreglo 
de los asuntos domésticos 
no tiene por qué contrapo
nerse a la defensa de nues
tros intereses frente a nues
tros no siempre bien inten
cionados vecinos. 

El aparcamiento de la plaza 
De importante con ma

yúsculas ha de calificarse el 
proyecto del ayuntamien
to de construir un aparca
miento público en pleno 
corazón de la ciudad, cues
tión ésta que he presenta
do en más de una ocasión 
como imprescindible a la 
hora de plantearse tanto la 
potenciación del casco an
tiguo como la peatonaliza
ción del mismo. Vaya, 
pues, mi apoyo a esta idea 
junto con el deseo de que 
la misma pueda ejecutarse 
de la mejor manera posible 
y en el plazo de tiempo más 
corto que se pueda; no qui
siera pecar de agorero, pe
ro conviene no olvidar que 
todavía estamos padecien
do las secuelas de las obras 
de los aparcamientos de la 
Vía Complutense, varios 
años después de haber si
do terminados éstos. 

Eso sí, considero tam
bién sumamente impor
tante cómo y dónde debe
ría ser construido el apar
camiento, ya que puede ser 
que la plaza de Cervantes 
no sea ya -en su día sí lo 
hubiera sido- la mejor 
ubicación posible. ¿Por 
qué?, me preguntarán; 
bien, en primer lugar, por-

que puede que se quedara 
pequeño, tal como apunta
ba el editorialista de este 
semanario. Por otro lado, 
la ubicación de los accesos 
podría hipotecar grave
mente el uso de las calles 
aledañas como, por ejem
plo, la de Libreros, que de
bería ser peatonal una vez 
resuelto el problema del 
aparcamiento. Habría que 
contar asimismo con la po
siblidad de encontrar res
tos arqueológicos de im
portancia y con el proba
ble inconveniente del agua 
subterránea, y por último 
estaría también la cuestión 
de los autobuses, que se co
merían buena parte de la 
superficie útil; aunque, 
vuelvo a insistir, sigo sin 
encontrar imprescindible 
que prácticamente todas 
las líneas urbanas tengan 
que pasar obligatoriamen
te por la plaza de Cervan
tes. 

Si no hubiera realmen
te otra solución, adelante 
con la construcción del 
aparcamiento en la misma 
plaza de Cervantes, y con 
la mayor capacidad que se 
pueda. Pero si existen 
otras soluciones alternati
vas, merecería también la 
pena considerarlas; amén 
de lugares tales como la 
Vía Complutense entre la 
Cruz Verde y Atilano Ca
sado, o el campo de fútbol 
de la Paloma, ambos al pa
recer descartados por razo
nes que desconozco, tene
mos en pleno corazón de la 
ciudad una enorme exten
sión de terreno que, por lo 
que yo sé, acabará quedan
do a disposición de la ciu
dad dentro de un plazo 
más o menos breve: me es
toy refiriendo al cuartel del 
Príncipe, en la plaza de 
San Diego y la calle de los 
Colegios, el cual será aban
donado por la Brigada Pa
racaidista si se cumplen los 
proyectos que en su día se 
realizaron. Allí sí podría 
construirse un aparca
miento público tan grande 
como se quisiera, el cual 
sería probablemente mu
cho más funcional que el 
proyectado en la propia 
plaza de Cervantes. Por 
ello, creo que merecería la 
pena tenerlo también en 
cuenta. 

José Carlos CANALDA 
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' U na modificación del callejero en 1882 
Hace algunas semanas Jesús Fer

nández Majolero, buen amigo y buen 
alcalaíno, puso en mis manos la fo
tocopia de una página de un perió
dico antiguo de Alcalá, concretamen
te el número 159 de El Heraldo Com
plutense, fechado el día 17 de sep
tiembre de 1882. A pesar de tratarse 
sólo de una página ésta no tiene des
perdicio, lo que confirma lo que siem
pre he dicho de que los periódicos 
suelen ser, en muchas ocasiones, los 
mejores termómetros de la vida de 
una ciudad. 

Son varias, pues, las noticias inte
resantes acerca de los problemas y las 
preocupaciones que afectaban a los al
calaínos de hace ciento once años, to
dos ellos fielmente reflejados en el pe
riódico en cuestión; pero puesto que 
sería demasiado largo interesamos en 
todos ellos, vaya hoy la transcripción 
de una noticia que se me ha antojado 
curiosa, el cambio de nombre de va
rias calles de la ciudad. Hay que re- · 
señar que, mientras que en la actua
lidad el callejero de Alcalá se está mo
dificando continuamente debido a la 
construcción de nuevas calles, hace 
un siglo la situación era completa
mente distinta ya que el estancamien
to urbanístico de la ciudad hacía que 
no existieran nuevas vías para bau
tizar, lo que provocaba que las modi-

ficaciones del callejero fueran a ex
pensas de cambios en los nombres tra
dicionales de calles antiguas; costum
bre hoy reprobable dado que siempre 
es preferible conservar los nombres 
antiguos, pero que entonces estaba 
muy extendida en España. 

Juicios de valor aparte, lo cierto es 
que de la docena de nombres propues
tos todos menos uno prosperaron 
siendo hoy los que figuran en el ca
llejero actual estando, pues, comple
tamente asentados. La única excep
ción es la de la calle de Cruz de Flo
res, que conserva su nombre tradicio
nal en vez del propuesto de Cardenal 
Fonseca, aunque hay que reseñar que 
en una de las últimas remodelaciones 

' del callejero, hace poco más de siete 
años, se buscó un hueco para el car
denal Fonseca dedicándole la antigua 
calle de la Esgaravita, una transver
sal de la avenida de Juan de Austria 
a la que se le cambió el nombre para 
evitar duplicidades con el cercano ca
mino de la Esgaravita. Se cumplió 
así, de una manera un tanto tardía, 
la voluntad del antiguo ayuntamiento 
alcalaíno de honrar la memoria de 
personajes ilustres relacionados con 
la ciudad. 

Pero centrémonos sin más dilación 
en la reseña en cuestión, que trans
cribo íntegramente: 

CALLES CON NUEVO NOMBRE 
En una de sus últimas sesiones ha acordado el Ayuntamiento, como 

saben nuestros lectores, sustituir el nombre que llevan actualmente al
gunas calles de esta ciudad con otros que recuerdan hijos ilustres de la 
misma, ó personajes que contribuyeron á darlá interés é importancia. 

Digna es de sincero aplauso esta determinacion del Municipio propuesta 
á la sazon por el concejal señor Vega; pero digna es tambien de que, al conti
nuarla en lo sucesivo se proceda con gran estudio y no menor parsimonia. 

Con estudio, á fin de que el nuevo nombre que se aplique á taló cual calle 
guarde con ella, si es posible, alguna relacion histórica; con parsimonia, por
que si es cosa dificil hacer olvidar al público la denominacion primitiva de 
una calle, mucho mas dificil ha de ser hacerle olvidar el de muchas, y obligar
le á sustituir los antiguos nombres por otros nuevos. 

A fin de ayudará esto último, el Ayuntamiento debe proceder seguidamen
te á colocar en las calles que han sido objeto de esta reforma los rótulos 
respectivos. 

Estas calles son doce y el cambio de denominacion que han sufrido es el 
siguiente: 

Nombres antiguos 

Arco de la Universidad 
Chapinería 
Ciprés 
Cruz de las Flores 
Empedrada 
Enseñanza 
Hornos 
Matadero 
Posito 
Redondilla de Palacio 
Rojo 
Toril 

Como ya comenté, tan sólo la ca
lle de Cruz de Flores quedó sin cam
biar de denominaciqn siendo efecti
vo el nuevo nombre en las once res
tantes aunque con una salvedad, el 
intercambio entre las calles de la Cha
pinería y de los Hornos o, si se pre
fiere, del Cardenal Tenorio y del Di
vino Figueroa, que vieron trocadas 
sus denominaciones en relación con 
la propuesta municipal, ya que la ac
tual calle del Cardenal Tenorio es la 
antigua de los Bonos y de del Divi
no Figuero la de la Chapinería, justo 

Nombres modernos 

Pedro Gumiel 
Cardenal Tenorio 
Cardenal Tavera 
Cardenal Fonseca 
Donjuan 1 
Infanta Catalina 
Divino Figueroa 
Portilla 
Emperador Fernando 
Cardenal Sandoval 
Rico Home 
Bustamante de la Cámara 

al contrario de lo publicado en El He
raldo Complutense. Las nueve calles 
restantes no sufrieron la menor alte
ración aunque algunas de ellas, como 
es el caso de la del Matadero o de la 
Empedrada, continuaron conservan
do su nombre tradicional de forma 
popular hasta casi nuestros días. 

Y es que, como se puede compro
bar, la costumbre de cambiar los 
nombres a las calles no es precisamen
te de nuestros días. 

José Carlos CANALDA 
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La televisión está en un plan 
que no hay quien la aguante. 
Cada día que pasa es un poco 
más hortera y más despiadada 
que el anterior. Excluyo de es
ta sensación creciente -por 
nostalgia, supongo- algunas 
pocas películas y los escasísi
mos programas de debate en 
los que se dicen, a veces, cosas 
que le obligan a uno a pensar 
o a reconsiderar lo que venía 
pensando desde antiguo. Pero 
lo que la semana pasada ha sa
lido de ese tubo de rayos cató
dicos que nos ata las manos a 
la espalda para que no leamos 
libros y nos encadena a lapa
ta del sillón para que no salga
mos a la calle -y a la vida-, 
ha sido esa gota de la que tan
to hablan porque colma el va
so de la paciencia. 

La tragedia de las tres niñas 
de Alcácer ha conmovido Es
paña entera más que ninguna 
otra noticia del mundo, sin du
da. Y eso es motivo suficiente 
para que el periodismo infor
me con libertad acerca de ella: 
sobre los hechos, sobre las víc
timas y sus verdugos. Incluso, 
si me apuran, sobre las causas 
profundas de que esta sociedad 
del malestar -ya hay que lla
marla así, claramente- que 
venimos edificando a lo largo 
de estos últimos años, genere 
demasiado a menudo fieras 
alojadas en su cubil -las mis
mas que pasan oficialmente 
por buenos vecinos con mal ge
nio, por terroristas falsamen
te arrepentidos o por margina
dos en vías de supuesta recu
peración con permiso fin de 
semana-, y que permanecen 
al acecho de la infancia ·y la 
adolescencia, inocentes por de
más, y educadas erróneamen
te en la ignorancia de que el 
mal existe. 

Como no soy periodista me 
he podido permitir la pequeña 
ventaja de abordar con retra
so, al margen de lo novedoso, 
este desgraciado suceso. Aun
que parezca lentitud de refle
jos, no lo es; prefiero escribir 
sobre el mismo a destiempo y 
con la cabeza, que de inmedia
to y con las tripas. 

Televisión Española, Tele
cinco, Antena 3; todas ellas me 
han provocado la misma sen
sación de asco, de repugnancia 
mental. Tampoco es que me 
haya sorprendido demasiado. 
Desde que algunos presentado
res -y presentadoras- llega
ron a la radio o la televión, 
siempre los he visto en los en
tierros abriéndose paso a coda
zos entre los colegas de la com-
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A contraviento 

Telecarroña 
petencia, tras la pista de la lá
grima más gorda, a la caza de 
la herida más abierta. Contem
plando -brevemente, por 
supuesto- el otro día aquel fe
roz espectáculo de guerra in
formativa sin cuartel entre las 
diferentes cadenas de televi
sión, y su calculado comercio 
de sangre, sentimientos y pu
blicidad, sentí no poca ver
güenza ajena. Las casquerías 
existen desde siempre, eso lo 
sabemos de sobra quienes lle
vamos años visitando el mer
cado. Entre otras razones, por
que somos bastantes los que 
vamos a determinados puestos 
a comprar, de vez en cuando, 
vísceras y despojos. Y ustedes 
perdonen la metáfora, porque 
a mí también me gustan un 
montón las mollejas al ajillo y 
los sesos a la romana. 

No hay casi nada nuevo ba
jo el sol. En 1951, el gran di
rector Billy Wilder dirigió una 
película llamada El gran carna
val en la que Kirk Douglas en
carnaba a un periodista que 
conseguía tener a todo un país 
pendiente de su emisora de ra
dio, retransmitiendo el drama 
de un hombre gravemente he
rido y atrapado en una cueva. 
Cuanto más tardaban en llegar 
los servicios de salvamento 
más duraba el espléndido re
portaje; cuanto más se agrava
ba la situación de la víctima, 
más ganaba en intensidad y ca
dencia la notica y mayor era, 
por lo tanto, el éxito profesio- . 
nal del reportero que había 
conseguido adueñarse de la ex
clusiva. De manera que si era 
necesario boicotear la llegada 
de los equipos de socorro, se 
hacía con habilidad y coarta
das. Naturalmente esa historia 
de ficción -como todas las de 
ese gran maestro del cine nor
teamericano, nacido en 
Viena- era un conflicto mo
ral entre prestar ayuda y sacar 
provecho, entre el dinero y los 
sentimientos; entre el éxito a 
toda costa y la ética. El curso 
de la historia, ni que decir tie
ne, desembocaba en tragedia. 
Una tragedia muy bien paga
da por cierto. Tendemos a pen
sar que la carne mortal de los 
cadáveres puestos al reportero 
producen dolor a todos. Pero 
no. A las hienas, por ejemplo, 
les produce un apetito voraz. 

Cuando hemos visto en la 
pantalla a esos desolados pa-

dres ir de aquí para allá, entre 
micrófonos, como zombies, 
muchos de nosotros debiéra
mos haber dicho basta. Lo 
que esas familias necesitaban 
de verdad en ese momento, 
para qué nos vamos a enga
ñar, era el bálsamo de su sole
dad en familia, un poco de 
valium y una cama; no un 
plató de televisión. Pero he
mos preferido emocionarnos 
con sus balbuceos en directo, 
entregarnos a la avispada 
maestra de ceremonias capaz 
de atreverse a preguntar, sin 
que le tiemble la voz ¿qué se 
siente cuando a una hija tuya, 
que creías desaparecida, la en
cuentran brutalmente asesina
da?, y cosas así, no sé si para 
alegrarnos un poquito -en el 
fondo, aunque no tengamos el 
valor de reconocerlo- de que 
la cosa no haya ido con 
nosotros. 

A uno, que en esto de la con
templación del dolor ajeno 
también tiene opiniones muy 
particulares, y posiblemente 
poco compartidas, le gustaría 
que llorásemos por contagio al
go menos y razonásemos un 
poquito más sobre el origen de 
ciertas cosas que nos están pa
sando últimamente. Todo lo 
demás es algo parecido al mor
bo. Ese morbo de circular des
pacio, estirando el cuello, 
cuando pasamos cerca de un 
accidente con muertos en la ca
rretera, el mismo morbo de 
cuando nos quedamos miran
do al rincón en el que los trafi
cantes de droga trajinan con su 
liturgia mortal de papelinas, 
jeringuillas y billetes; el mis
mo morbo de cuando espiamos 
desde nuestra ventana las pa
lizas constantes al más débil de 
la vivienda de enfrente. No ve
mos esas cosas para denunciar
las de inmediato en el lugar 
adecuado, sino para cotillear
las pormenorizadamente y con 
todo lujo de detalles, al otro 
día por la mañana, entre los. 
compañeros de puesto de tra
bajo. 

Elegimos a nuestros repre
sentantes sin conocerlos real
mente. Ellos hacen las leyes 
prescindiendo de la voluntad 
de quienes somos sus lectores. 
Y luego pedin¡os la horca para 
el primero que, aprovechándo
se de esa m!sma legislación, 
hace un daño concreto e iden
tificable a alguien que conoce
mos de cerca. Somos una de
mocracia enferma y constui
mos una sociedad moralmente 
desarmada. Así nos va. 

Sergio COELLO 

AYUDA 
A DOMICILIO ~ 

*CANGUROS· 
* 3ª EDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 
~ -

~ 
e/. Gallegos, 3 

ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servi~ios. 
Sociales - Excmo. Ayuntamiento 

COMERCIALES 
Si dispone de tiempo libre 

contrate con 
FREIRE MULTISEGUROS 

SE OFRECE 
- Formación permanente 
- Fijo 
- Altas comisiones 
- Productos novedosos 
- Posibilidades de promoción 

Información: 
C/ Goya, 6 - Alcalá de Henares. 
Tlf.: 888 43 84 (Sr. Jiménez) 

SE NECESITA 

AUTONOMO 
Para reparto de leche 

pasteurizada. 
Con coche propio 

Zona Alcalá de Henares 
-:-EXCLUSIVIDAD
Telf.: 911 - 21 32 60 

/CdGG \ 

SE HACEN DISEÑOS EN 

AIUITO-ICA.11) 

Telf. : 888 96 94 
883 55 14 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ............. . 
Casa de Socorro ................ . 
Cr11Z Roja ......................... . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) .•.....•.•.. 
Centro Municipal de Salud .. 
Policía Nacional ................ . 
Policía Municipal .............. . 
Guardia Civil ....................• 
Guardia Civil Servicio centralizado 
llolllberos ......................... . 
llolllberos Servicio centralizado ••• 
Protección Civil ................ . 
Ayuntamiento .................•.. 
'l'élleis •.••••••••••••••••••••••••••••.•• 
R.A.DIO-TAXIS ................... . 
RENFE .•............................ 
Autobuses urbanos ............ . 
Continental Auto ............... . 
Cementerio .........•.............. 

· Correos y Telégrafos ......... . 
Centro Atención a la Mujer . 
Cita para tramitar DNI ....... . 
Casa de la Juventud .......... . 
Ciudad Deportiva Municipal 
Cámara de Comercio ......... . 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles . 
Teléfono contra Tráfico Droga 
Fúndación Colegio del Rey .. 
OMIC ......... ~ ..................... . 
INFORMACU ALCALA ..... . 
Oficina de Turismo .......•..... 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ••••••• 
Cementerio Jardín ..............•• 
Programa Municipal Drogas .. 
Mensahenares Mensajeros ... 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
889 25 77 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
881 40 85 

* SOLICITUD DE LINEAS· TELEFONICAS 
* TELEFONOS MOVILES 

TELVC<> 
-......u,c--.... 

* CENTRALITAS TELEFONICAS 
*FAX 
* BUSCA PERSONAS 
* TELEFONOS CON MEMORIA 
* CONTESTADORES AUTOMATICOS 
* VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONICOS 

OFERTA FAX: so.ooo Ptas. <+ 1vAi 

TELYCO ALCALA 
C/ Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 / 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
C/ Soria, l. Tlf. 677 68 59 

28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 

----------------------------------------------
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Esto de sobrevalorar a los 
escritores después de muertos 
cuando sabemos que dentro 
de no mucho tiempo todo 
cambia y se desvirtúa en la 
vida es algo que no va en la 
libre conciencia de uno. Sin 
embargo, no puedo dejar que 
siga adelante este incipiente 
año de anunciadas incerti
dumbres y de tediosas situa
ciones políticas sin dedicar un 
merecido recuerdo a juan Be
net. Y es que estoy en deuda 
con el escritor. Y lo estoy por
que desde hace años tuve mi 
primer contacto con él sin lle
gar a leerle. Tómese como un 
vicio o como una obsesión, 
pero desde tiempo inmemo
rial he tenido la costumbre 
-cada cual es dueño de sus 
actos- de ir al encuentro de 
las últimas novedades litera
rias. De ahí que cuando sin 
reclamo alguno publicitario 
apareció la novela Volverás a 
Región, cuyo autor más que 
como escritor era conocido 
como un joven ingeniero de 
canales, presas y túneles, que 
como otro Joaquín Costa pre
conizaba la extensión de los 
trasvases que impidiesen que 
las aguas de los ríos fuesen a 
parar al mar, que es el morir, 
corrí a su alcance. Y ya el li
bro en mis manos lo acaricié, 
recorrí con la vista sus pági
nas, leí a salto de mata algu
no de sus párrafos y obsesio
nado por la aparición del li
bro sin darme prisa en devo
rarlo lo dejé descansar para 
leerlo más despacio, cuando 
la ocasión se me presentase 
más propicia. Pero los años 
han volado tan de prisa 
-«¡Oh tiempo, suspende tu 
vuelo!»- que sin querer me 
he encontrado con que la ci
fra de mi edad se ha hecho de
masiado larga, que la memo
ria me flaquea más de lo de
bido, que mi vista ya no al
canza las profundas lejanías y 
que los ruidos ya no se perci
ben con la misma claridad 
que acostumbraban. Y lo más 
triste de todo: que juan Benet 
se murió antes de hora, a sus 
cincuenta y tres años, con 
más de tres docenas de libros 
a sus espaldas y que acababa 
de pasar a la historia de la li
teratura como el más inteli
gente escritor de la genera
ción llamada del 50. Y he 
aquí la deuda que tengo con
traída con Benet: la de que no 
he podido dedicarme de lleno 
a su obra y a esa generación 
de escritores que ha sido ta-
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Lecturas 
Comentarios a «Volverás a Región» 
y a «La alegría de vivir» 
chada de dipsómanós, rebel
des y malditos marcados por 
el desgarro común de sus tem
pranas y definitivas ausencias 
-Martín Santos, García 
Hortelano, Barral, el mismo 
Benet, hasta Gil de Biedma, 
calificado como el Cernuda de 
la generación- sin haberme 
dedicado a la lectura del pri
mer libro de juan Benet, Vol
verás a Región, una novela 
asentada sobre el escenario de 
un país mítico y misterioso 
posterior a la guerra civil pla
gado de pasiones, de envi
dias, de antiguas enemista
des; una novela en la que 
aflora el talento del autor, o 
si se quiere la verdade~a vi
da del escritor en una línea 
narrativa experimental y ca
si hermética; una novela que 
pese a su compleja escritura 
nos lleva hasta el fondo de 
unas esperanzas frustradas y 
que ahora, en el silencio de 
las grandes noches, es cuan
do he valorado la fragancia 
que dimana la lectura de la 
primera novela de Juan Be
net: Volverás a Región. 
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Desde Bélgica he recibido 

como regalo de Pascuas un li
bro que no esperaba. Me lo 
remite una hermana misione
ra que un día abandonó la cá
lida placidez hogareña para 
ingresar como novicia en el 
Instituto de Franciscanas Mi
sioneras de María. Ni que de
cir tiene que allá por la déca
da de los cincuenta, cuando 
en el Congo belga se desenca
denaban atroces disturbios en 
busca de la independencia del 
país, ella, con todas las mon
jas de la misión, sufrió perse
cuciones, hambres, enferme
dades, males sin cuento. Aho
ra, pasados cuarenta y tantos 
años de todo aquello y con se
tenta y tantos de vida, desde 
la casa-residencia donde van 
a pasar sus días las misione
ras de edad avanzada, me es
cribe pidiéndome que le en
víe algún libro que hable de 
Alcalá y de sus costumbres, 
para, aparte de alimentarle 
intelectualmente, le sirva pa
ra ir recuperando el castella
no ya casi perdido por aten
der a esa falta de unidad lin
güística del país. La compla
cí con el que tenía más a ma
no: las Bagatelas de «Luis 
Madrona», que le encantó. 
Desde entonces siente unos 

deseos intensos de conocer Al
calá, y en justa reciprocidad 
me regaló un librito que es un 
dechado de hermosura y per
fección: La alegría de vivir, 
del sacerdote católico Phil 
Bosmans. 
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La alegría de vivir es un 
libro que no tiene desperdi
cio. El autor nos recomien
da humildemente que no lo 
leamos de un tirón, pues per
dería todo su encanto pri
migenio. Sí nos recomienda 
que lo tengamos al alcance de 
la mano para leerlo en los 
ratos de ocio, en las salas de 
espera, ante el ojo encendido 
de un semáforo, junto al te
léfono para hacernos más lle
vaderas las pausas. «Las pá
ginas del libro -nos dice 
el autor- no harán milagros. 
Llevarán tan sólo una pizca 
de alegría cada vez que en 
la noche hagan brillar una 
estrella · o en el desierto den 
vida a una flor». Nunca al
canzaremos la felicidad si 
somos víctimas y esclavos 
de las pasiones o prisioneros 
de estúpidas esperanzas. El 
libro, escrito por un sacer
dote católico, no es un libro 
religioso. La profunda• per
sonalidad del autor traspira 
a través de sus palabras, unas 
palabras que se nos muestran 
sin afectación y carentes de 
sentimientos fáciles que dan 
paso a un mensaje moderno 
y actualizado que no va di
rigido al piadoso y al inte
lectual, sino al corazón de 
miles de personas que perdie
ron al ser amado, su trabajo 
o que están atravesando lar
gos períodos de crisis perso
nal. Phil Bosmans, el autor, 
nos indica que tenemos que 
ser prudentes en nuestros 
juicios. «Las palabras son 
armas potentes que suelen 
hacer mucho daño. Que tu 
lengua no se burle de nadie. 
Una palabra dura, una pala
bra fuerte puede arder mucho 
tiempo en tu corazón y dejar
te una cicatriz». La alegría 
de vivir", que se honra de 
haber sido editado en versión 
castellana, ha alcanzado ya 
las 31 reimpresiones con un 
total de 400.000 ejemplares, 
convirtiéndose el libro más 
vendido en Holanda. La lec
tura de este libro será profun
damente provet;:hosa y hará 
retornar la sentida alegría a 
los corazones. 

Francisco ANTON 
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· C/ Angel Martín Puebla, n. º 21 

Nuestras 
• promociones 

destacadas 
son: 

ta 
va 
YIYiendas, Jardines y Comercios .. 

EN GUADALAJARA 
Centro Residencial y Comercial 

Residencial Pastrana 
\ ¡ ( \ 1 , · 1 ) l f 1 1 ' \ !{ ~ .., 

• EN ALCAlA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial 

EN GUADALAJARA 
Chalets 

(junto a la antigua cárcel de mujeres) 
Teli.: 22 53 72 - 23 13 94 



VIVIENDA TIPO 

SI 
BUHARDILLA 

VIVIENDA TIPO 

SI 
PIANTA PRIMERA 

VIVIENDA TIPO 

SI 
PIANTA BAIA 

VIVIENDA TIPO 
. S 1 

SEMISOTANO. 

Hoy 
Residencial 

Pastrana: 

En Alcalá de Henares 
51 viviendas -de lujo, 2.300 m 2 de 

parque y un gran Centro Comercial. 
En la Carretera de Pastrana, 

Km. 1,300. 
Acérquese a visitarnos. 

Puede visitar 
nuestro Chalet Piloto. 

Disfrútelo. 



Escu~la infantil del Distrito VI. Se la denomina «Cuentos». Ha en
trado en funcionamiento en los últimos meses del año 1992 y cuenta 
con personal y equipamiento didáctico necesario, y adecuado, pa
ra el desarrollo integral de esta etapa infantil. 

Patio o «Claustro» del Colegio Cisneros. Este colegio se ha reforma
do y adecuado para atender a las necesidades de escolarización del 
Distrito Centro, casco histórico o universitario. Se ha recuperado 
con respeto a las normas vigentes para el casco histórico. 

En un plazo de dos años, la demanda de plazas entre 3 y & 

años podrá ser cubierta totalmente de modo gratuito por 
los actuales colegios públicos 

La concejalía de Educación y Universidad rinde 
cuentas de su. gestión a la opinión pública 

Este niño, que se llama Alfonso Carlos Fortío Hidalgo, pero podría ser cualquier otro niño y tener 
otro nombre, otros apellidos, es hijo de una familia de clase media, como la inmensa mayoría de los 
que viven y tienen su domicilio en Alcalá. La composición sociológica de la población española tam
bién es mayoritariamente de clase media. 

Cuando tenga edad, si 
quiere , podrá ir a una Escue
la Infantil , la de la fotografía 
u otra. Ahora hay cinco pero 
ya están programadas otras 
dos más y queremos que la red 
aumente hasta cubrir la de
manda 0-3 años. Presumible
mente , la demanda 3-6 años 
será ofertada totalmente, de 
modo gratuito, por los actua
les colegios públicos , en un 
plazo aprox imado de dos 
años. 

De lo anterior se deduce, 
naturalmente, que la oferta de 
plazas escolares para la etapa 
de la enseñanza obligatoria y 
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gratuita, tanto desde los 6 a nio con el C.S.D. (Consejo 
los 12, como de los 12 a los 16, Superior de Deportes), única
será gratuita. La infraestruc- mente dos centros quedarán 
tura actual unida al dl:scenso sin gimnasio específico. Has
demográfico, con alguna va- ta entonces , cuando finalice 
riable distorsionadora, como ese período de implantación, 
las inmigraciones , hace posi- la esperanza nos hace ver dos 
ble que la demanda esté satis- ·., gimnasios en esos centros. 
fecha de forma positiva, aún ~ Alfonso Carlos podrá ir al 
cuando la entrada en vigor de colegio que aparece en la fo
la LOGSE exigirá nuevas tografía o a cualquiera de los 
aulas para música, 2º idioma, otros 31 que componen la ac
etc ... Actualmente, y en ma- tual red de E .G.B. Además de 
yor manera si cabe, con la im- hacer uso de las instalaciones 
plantación de la Reforma, los y de la dotación, que la hay, 
colegios disponen o dispon- necesaria para impartir una 
drán de un gimnasio. Cuan- enseñanza de calidad, podrá 
do se cumplimente el Conve- disfrutar de otros servicios co-

mo el de comedor. En la ac
tualidad hay 11 colegios que 
ofrecen este servicio. Con to
da seguridad, cuando Alfon
so C. tenga la edad de la en
señanza obligatoria habrá, co
mo mínimo, 2/3 de colegios 
que tendrán comedor. Las de
mandas sociales podrán ser sa
tisfechas. Estos centros tienen 
integración y compensatoria. 

Hay otra oferta concertada 
La red de centros se está 

planificando teniendo en 
cuenta todas las variables: 
etapas 3-6, 6-12, 12-18, 6-14, 
14-18. Como se ve, en estas 
variables hay etapas obligato
rias , todas tas comprendidas 
entre los 6-16, etapas no obli
gatorias, 3-6 y 16-18. 
• La generalización y univer
salización de la enseñanza hi
zo primero la masificación y 
luego la oportuna adecuación. 
No sin problemas. Hoy, la 
que pudiéramos llamar ense
ñanza secundaria no obligato
ria, es gratuita, no de derecho 
pero sí de hecho. Un alumno 
que realice cualquier curso de 
BUP tiene que abonar por to
do pago 180 Ptas. al año. 
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Puerta de entrada a la Facultad de derecho de la Universidad alca
laína. Antiguo cuartel de Mendigorria, antes convento de los Jesui
tas, recuperado para estudios universitarios. 

Nueve institutos de BUP 
y tres de la actual FP 

Hay en Alcalá nueve insti
tutos de BUP y tres de la ac
tual FP (incluido el CEI). 
Tres de ellos han comenzado 
la Reforma en el curso 92/93. 
Próximamente empezará a 
construirse otro nuevo centro, 
para satisfacer la demanda de 
esta etapa. 

Alfonso C., cuando t~nga 
edad, podrá ir a cualquiera de 
los centros existentes, o a .uno 
de los nuevos, que resulten de 
la planificación arriba indica
da. Probablemente otros tres 
o cuatro. Todo ello, loquean
tecede, si es un chico aplica
do y trabajador, estamos se
guros que el sistema educati
vo proporcionará los conoci
mientos, hábitos, aptitudes y 
destrezas necesarios; si sus ac
titudes no son tan positivas 
como debieren, podrá seguir 
o completar enseñanzas a tra
vés de la educación a distan
cia, para lo que contamos en 
Alcalá con centros para im
partir los tres niveles: básico, 
medio y superior. 

La educación compensato
ria, o de iniciación pre
profesional, la tendría asegu
rada, si la necesitase, en· el 
Centro FIA. 

Alfonso c. y todos los niños 
nacidos en estos años tienen 
mucho tiempo por delante. 
Cuando la edad les sitúe en el 
tiempo oportuno, la enseñan
za de adultos, regulada en la 
LOGSE, será una enseñanza 
que por un lado imparta los 
conocimientos básicos ( espe
remos que éste no sea el caso 
de Alfonso c.' ni de ninguno 
de los niños de nuestros días) 
y, por otro, actualizará la 
educación de todos los ciuda-
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danos que lo deseen sin nin
guna exclusión. 

También podemos asegu
rarle al pequeño Alfonso C. 
que si la naturaleza le ha do
tado de una especial sensibi
lidad musical dispondrá de un 
Conservatorio de grado supe
rior. Su mundo profesional, 
en el campo de la música, pue
de estar asegurado por esta 
vía. 

Como todos ustedes saben, 
y si no lo aclaramos nosotros, 
las enseñanzas musicales y de 
idiomas no son obligatorias ni 
gratuitas aunque el único gas
to exigido, que es el del pago 
de la matrícula, sea !,nsignifi
cante. SON ENSENANZAS 
COMPLEMENTARIAS. 

En Alcalá se ofrece, además 
de las enseñanzas musicales, 
enseñanzas de idiomas. Nun
ca en nuestra ciudad hubo 
Conservatorio ni Escuela Ofi
cial de Idiomas. Podemos 
considerarnos privilegiados 
en cuanto a lo del Conserva
torio, habrá tres en la C.M, 
otra cosa son las Escuelas Mu
nicipales de Música y tam
bién, aunque menos, en los 
idiomas. Las Escuelas Oficia
les de Idiomas han prolifera
do más, pero no tantas. 

El Excmo. Ayuntamiento 
ofertará cada año más plazas 
escolares de idiomas (inglés, 
francés, alemán). Eso sí, se
gún los recursos que son limi
tados, pero siempre pensando 
que los niños, como Alfonso 
e.' puedan circular más libre
mente por la Unión Europea. 

Si a Alfonso C. le gustase 
una profesión con futuro, ri
ca, rica y con fundamento, co
mo es la cocina, podrá pare
cerse a Arguiñano sin salir de 
Alcalá, tendremos en el año 94 
una Escuela Oficial de Hoste
lería. 

Un instituto de bachillerato. La generalización o universalidad de 
las enseñanzas medias -BUP,, ESO o FP ahora y desoués ESO (En
señanza Secundaria Obligatoria) ha hecho que la construcción pa
ra atender estos niveles continúe creciendo. 

Y antes de pasar a otros 
complementos educativos pa
ra toda la demanda, te deci
mos Alfonso e. que queremos 
que seas uno de esos jóvenes 
que actualmente conforman el 
15 % de los 14 mil estudian
tes universitarios que viven 
en Alcalá. La Universidad te 
ofrece una serie de carreras 
universitarias, medias o supe
riores, incluidas las técnicas, 
desde fisioterapeutas, hasta 
informáticos, pasando por los 
abogadps que se forman en la 
facultad, ésa que aparece.en la 
fotografía. 

Y, ya para ir acabando, los 
buenos estudiantes y con po
cos recursos pueden disfrutar 
de becas, de premios, inter
cambios, etc., etc ... Destacan 
las becas de, con y para la 
Universidad. 

Las políticas sociales, en el 
área educativa ofrecen, y tie
nen que ofrecer, campañas 
que recojan tanto las deman
das del momento, para formar 
ciudadanos cada vez más in
formados y respetuosos, como 
aquellas que preocupen a las 

conciencias preocupadas por 
la paz, la ecología, el consu
mo, la salud, etc., etc ... 

Este Concejal y el PSOE, 
grupo que ahora gobierna el 
Ayuntamiento, tiene a la edu
cación como pilar b .ásico pa
ra construir una sociedad más 
libre, más justa, más solida
ria. En esa idea hemos cami
nado y trabajado intensamen
te, y de forma eficiente. Ha
bremos tenido, junto con los 
aciertos, algunos errores ~ 
claro. 

Pedimos a la sociedad, a su 
conjunto, no a ti, Alfonso C., 
que no podemos, a tus padres 
y a los de todos los niños que 
acuden o acudirán a los cen
tros educativos, que juzguen 
nuestra gestión en base a da
tos objetivos. Datos objetivos 
que los tienen escritos aquí. A 
veces hay percepciones reales , 
o inducidas que hacen llegar 
a los ciudadanos una aprecia
ción distorsionada o deforma
da. Otra son las intencionali
dades políticas. 

Urbano BRIHUEGA 
Concejal de Educación 
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JOYERIA - RELOJlRIA 
UNA JOYA 

LO DICE TODO 
SE FIEL 

A UNA TUDICIDN: 

14 FEBRERO 
DIA DE LOS 

ENAMORADOS 
·su JOYERO DE CONAANZA 

Manuel Azaña, 16 Av. Reyes Católicos, 3 

Telf.: 888 10 43 · Telf.: 881 82 23 
ALCALA DE HENARES 

REPARACION DE AUTOCARES 
Y VEBICULOS INDUSTRIALES 

illmldlul•t...- SERVICIO OFICIAL 
'-l'nlligio Ji:.....-

1§1 UNIBUS Y SERVICIOS. S. A. iíii j iiíil 
CuNICAR--i 

Poi. lnd. Camino de la Esgaravita, nave 15 TH.: 882 58 42 
Poi. lnd. Europa, nave 4 Alcalá de Henares 

PINTUUS CIRSA, S.L. 
ALMACEN MAYORISTA 

VENTA DE PINTURAS, BERRAMIElff AS,. 
MAQUINARIAS Y 

· UTENSILIOS PARA EL PROFESIONAL 
DESCUENTO ESPECIAL SOCIOS CASAS REGIONALES 

iiiVISITENOS!!! 
~olígono Industrial Camarmilla, nave 18 · 

Antigua N-11, Km. 28'300 - ALCALA DE HENARES 
Teléfono: 881 16 98 

VIVIMOS DE Y PARA .EL PERSONAL 
QUE NOS VISITA EN EL CHAPARRAL 

EL CHAPARRAL 
PUB 

... Y NO TE OLVIDES DE NUESTRO CAFE IRLANDES 

Avda. Reyes Católicos, 4.3 ~ Tlf.: 880 92 14 - ALCALA DE HENARES 
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El curso de mímica comenzó con menos 

inscripciones de las previstas 

Este fallo pudo deberse a que el ayuntamiento 
cortó el teléfono a las sordomudas 

La Asociación de Sordomudos de Alcalá de Henares ha puesto en 
marcha un curso de mímica desde el día 11 de enero, como estaba 
previsto. la verdad es que no acudieron todas las personas que en 
un principio parecieron estar interesadas; puede que el motivo -o 
al menos uno de ellos- haya sido el corte del teléfono por el ayun
tamiento, único cordón umbilical que nos unía con el mundo par
lante, dejándonos en nuestro secular silencio reducidos a su «ghet
to», impidiendo así el contacto con personas interesadas en el curso. 

A pesar de ello, el curso si
gue adelante; sólo ocurre que 
hemos parado una semana, en 
la que vamos a tratar de recu
perar a más personas que si
guieran estando interesadas. 

El curso tiene una duración 
de tres meses a razón de dos 
horas al día, los lunes y los 

· jueves de cada semana, de 7 
a 9 de la tarde. La inscrip
ción, como el curso, es total
mente gratuito, y se seguirá 
impartiendo en la calle Pablo 
Coronel nº 34 (bajo), mien
tras que, dependiendo del nú
mero de asistentes, no sea 
aconsejable trasladar el curso 
a un aula de cualquier colegio 
público o privado. 

Para cualquier informa
ción, llamen al teléfono del 
ayuntamiento de esta locali
dad -888 33 00- pregun
tando por el señor Pedro, de 
Asuntos Sociales. 

J.M. TREMOYA 

Izquierda Unida 
distribuirá un vídeo 
sobre el agua 
entre los colegios 

Alcalá de Henares, abaste
cida por la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe, no sufre res
tricciones de agua. El embal
se de Beleña, del que se abas
tece, está por encima del 50 
por ciento de su capacidad, 
con reservas para ocho meses. 
Por comparación con otras 
poblaciones . de España, in
cluida Madrid, Alcalá es una 
ciudad privilegiada, pero Iz
quierda Unida advierte que 
no hay que derrochar agua. 

Por ello, el grupo de conce
jales de IU ha iniciado «una 
campa,ña de concienciación» 
con el fin de cambiar los há
bitos de sus ciudadanos más 
jóvenes. Un vídeo de diez mi
nutos de duración explica el 
viaje del agua que se bebe en 
la ciudad, desde el Pico del 
Ocejón, la montaña donde na
ce el río Sorbe, hasta que, una 

vez usaada, el agua es depu
rada y enviada al río Henares. 

¿Qué es una presa? , ¿qué se 
hace en una planta potabili
zadora?, la necesidad de al
macenar agua, cómo se depu
ra y qué se hace con el fango 
que se separa de ella y cómo 
se lee un recibo de agua son 
algunas de las preguntas a las 
que los escolares pueden en
contrar respuesta en este ví
deo. 

U na dramatización en la 
que una familia descubre la 
necesidad de ahorrar agua 
completa este material didác
tico audiovisual: los niños ex
perimentan, «Se pasan la bo
la>>, se informan y terminan 
educando a sus padres. 

La delegación 
del Distrito v 
reclama un dinero que 
le debe la Fundación 
Colegio del Rey 

Francisco González Adra
da, presidente de la delega
ción del distrito V, se ha di
rigido a José María Nogales, 
gerente de la Fundación Co
legio del Rey, «para recordar
le, una vez más, la deuda que 
mantiene con nosotros». 

Según González, la actua
ción, de cuyo coste total la 
fundación cultural se compro
metió a abonar el 50 por cien
to, tuvo lugar en el mes de 
septiembre del año pasado: 
«Ante el impago de la canti
dad, le fue enviada una carta 
en el mes de diciembre, a la 
cual se contestó c.on otra car
ta explicando que la deuda se 
saldaría en los próximos días. 
En la Junta del Distrito V he
mos confiado en que así sería, 
pero después de otro mes de 
espera y llamadas telefónicas 
sin resultado, seguimos sin co
brar la citada cantidad». Al 
parecer, la cantidad que el 
distrito V reclama a la Fun
dación Colegio del Rey es de 
186.000 pesetas. 

PUERTA de Madrid 



Vicente Fernández, «El camp ;yº... · 

setenta y ocho años y anda 
veinte kilómetros diarios 
«Ando tres horas y llego a Alcalá fresco» 
«Me levanto con ganas de andar. 
Duermo poco, pero apetito tengo mucho y 
no me duele nunca nada» 

A veces nos da cierta satisfacción tratar cosas sencillas, coti
dianas, de las que se ven a diario en nuestras vidas, pero que 
suelen pasar desapercibidas. Y es que Vicente es un anciano de 
setenta y ocho años, con seis hijos, quince nietos y un biznieto, 
que no se conforma con dejar pasar los días placenteramente to- · 
mando el sol, visitando los mercadillos y jugando al mus como 
otras personas de su edad. 

Vicente todos los días po
ne rumbo a un horizonte 
cualquiera, que por costum
bre, desde hace diez años 
suele ser el recorrido Alcalá
Camarma-Meco-Alcalá. No 
va de paseo, porque esto se
ría eterno, su paso es firme 
y resuelto. Suele tardar diez 
minutos cada kilómetro, y es 
que después de tantos años 
en una tarea tan preventiva 
para la salud del cuerpo, Vi
cente tiene comprobado 
todo. 

Alcalá que en ciertas épo
cas pasadas disfrutó de las 
delicias de un pueblo, tenía 
también la sana costumbre 
de poner motes a sus habi
tantes. Y mira por dónde, de 
los pocos que quedan, Vi
cente Fernández es conocido 
por «El Campeón». Cuando 
hicimos gestiones para loca
lizarle, quien iba a figurar
se que lo de campeón no es 
por sus marchas atléticas, si 
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no que le viene 
de cuando tenía 
catorce años. 

- Entonces, 
nos dice Vicente, 
entré a trabajar 
en la Cerámica 
Estela y era UD 

mozo bien cons
tituido por lo 
que me encar
gaban trabajos 
de más edad. El 
encargado . me 
decía: ¿te atre
ves a llevar esa 
carretilla ... ?, y 
como a todo res
pondía, empeza
ron a llamarme 
«el campeón». 
Como a mí me 
caía bien el mo
te, así se quedó 
para toda mi 
vida. 

Bueno, pues Vicente no es 
que haya empezado a andar 
cuando se jubiló. Su vida la
boral era de andarín cons
tante. Cuatro paseos a la Ce
rámica Estela, que estaba, 
para los que no la conocie
ron, en la carretera que va 
al Gurugú, frente al barrio 
Nuevo Alcalá. Y luego hacía 
su trabajo extra como vaque
ro de algunas casas alcalaí
nas donde nos vendían esa 
leche natural a pesar de que 
cuando llovía se les escapa
ba la mano. 

- Siempre he andado lo 
mío. Bueno, era la forma de 
ir de UD lugar a otro. Enton
ces no había otro medío pa
ra trasladarse por .Alcalá. 
Cuando me jubilé, que fue 
antes de los sesenta y cinco 
años por problemas en la 
cerámica, empecé a ir UD 

día hasta celos ancianoS>t, 
otro día hasta Camarma y 
ya un día decidí dar la vuel-

\ 
ta por Meco. Esto ya lo he 
cogido por rutina. Yo salgo 
a andar no a pasear • .A ve
ces algunos han querido 
acompañarme, pero esto su
cede UD día, aí siguiente ya 
no vienen. Hay que estar 
acostumbrado, porque yo 
ando tres horas todos los 
días y llego fresco. 

Lo que ocurre es que a ve
ces el andar, correr o saltar 
un día divierte, dos cansa y 
más de dos tienes el peligro 
de acostumbrarte y nuestro 
cuerpo pedirte que lo hagas. 
Entonces es cuando no pue
des dejarlo ni en invierno, ni 
verano. 

- Cuando hace calor 
suelo salir pronto . .A las diez 
de la mañana he vuelto de 
mi recorrido. Pero ahora en 
invierno se anda mejor y se 
llega más fresco. Cuando 
llueve no salgo, pero si está 
nublado, salgo y me pilla el 
chaparrón por el camino, el 
primero que pa
ra con UD coche 
me sube. Dejo el 
andar y me ven
go en coche has
ta .Alcalá . .Ahora 
como no llueve. 
Mira, todas las 
mañanas me le
vanto con ganas 
de andar, no 
tengo achaques 
de nada, ni me 
duele nada. Lo 
único, que duer
mo poco, pero 
apetito sí que 
tengo. Mi desa
yuno es el de to
da la vida: UD 

tazón de leche 
con pan. ¡Eso sí 
que da fuerzas 
para andar! 

- ¡Hombre, 
Vicente!, alguna 

vez habrás ido al médico. 
- Bueno, hace dos meses 

tuve algo de alergia y fui a D. 
Mateo. Me miraron de todo y 
dijeron que tenía la sangre 
como un chico joven. Fni fu
mador, pero lo dejé hace mu
chos años. Como de todo y 
me bebo mis vinitos, pero con 
moderación. 

Vicente Fernández, «El 
Campeón», es un hombre jo
vial. Ha sabido aprender la 
filosofía de la vida y la inter
preta con éxito. Sabe que el 
peligro no está en el campo, 
sino en la ciudad. Por eso di
ce: «Si fuera uno a pensar lo 
que puede ocurrir, no salía a 
ninguna parte. Nadie sabe dón
de tiene uno el mal ... ». 

La verdad es que es un 
ejemplo para toda la «Terce
ra Edad». Nadie es viejo pa
ra ciertas cosas, sino que ha 
dejado de practicarlas cuan
do todavía era joven. 

ATILA-NO 
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ARTE EN ROTULACION 

Pintura y Decoración de 
· toda clase de vehículos. 

Tlf.: 888 02 93 
San Diego, 9 ~Alcalá 

Desde 1960 al servicio 
de nuestros clientes 

NAVE 
SE VENDE 

Nave: 200 m/2. 
Patio: 300 m/2. 

Plgno. Gurugú 
nave nº 1 (esquina) 

Tlf .: 888 77 94 
<mañanas> 

FILATELIA Y NUMISMATICA 

NIEVES 
Compra y venta de sellos, 
monedas y billetes anliguos 

Gran surtido en sellos de España 1 ° 
y 2º Centenario; y colonias españolas 
IGUALAS PARA ADQUIRIR SELLOS 

A PRECIOS DE CORREOS. 
Material para cualquier clase: de coleccionismo 

C/. Cid Campeador C-3 Uunto a Comisaría) 
m.: 881 4 2 31 - Alcalá de Henares 

JARDINERIA CARLOS 
• Mantenimiento de 

empresas 
• Proyectos y mante

nimiénto de jardines 
• Decoración de 

interiores, etc. 
-ESPECIALISTAS EN CESPED-
Teléfono de atención: 

883 19 59 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«MARIA AUllUADORA» 
• Económica • Fammar • 

GUADALA ARA - 911/ 29 04 88 
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santos Mercader contradice a Bonifacio de santiago: 

Niega rotundamente aue sus protestas contra el PP 
local sean una maniobra socialista 

El exconcejal Santos Mercader, que plantea continuas discrepancias con la dirección local del 
Partido Popular en Alcalá, se puso en contacto con PUERTA DE MADRID para manüestar su 
rechazo a las declaraciones que el vicepresidente regional del PP, Bonifacio de Santiago, hizo 
a nuestro semanario, en las cuales el dirigente popular calificó la posición crítica de Mercader 
y sus seguidores como maniobra socialista. 

Santos Mercader aludió no 
sólo a las manlfestaciones de 
Bonifacio de Santiago, publi
cadas en PUERTA DE MA
DRID hace un par de sema
nas, sino tambén al eco que 
han tenido en el contexto po
lítico de Alcalá: «No es cier
to. A nuestro grupo sólo le 
mueve el deseo de que el Par
tido Popular tenga de una vez 
por todas un comité ejecuti
vo práctico, unido y que pue
da dar una imagen de serie
dad cara a la ciudad». Mer
cader aseguró que todos son 
miembros del partido, «en ca
lidad de afiliados o en calidad 
de votantes»: «Somos perso
nas que hemos luchado por 
Aznar. Dentro del grupo, 
aparte de mí, hay dos perso
nas que han estado conmigo 
trabajando por Aznar en la 
provincia de Avila. Mi pre
sidente es el señor Aznar y en 
definitiva estamos en sintonía 
con la ideología que está pre
sentando el señor Aznar, que 
es el fiel reflejo de lo que 
quiere ser el partido, no por
que éste tenga que ser presi
dencialista, sino porque mar
ca unas directrices a través de 
su órgano máximo y el presi
dente tiene que hacerse eco de 
esa proyección política». 

«Somos del PP y queremos 
participar en la política del 
partido. ¿Cómo podemos ha
cerlo? Delimitando muy cla
ramente lo que es el comité 
ejecutivo, donde puedan par
ticipar también los conceja
les, y lo que es el propio gru
po de concejales, que bastan
te labor tiene que desarrollar, 
y bastante entrega tiene que 
tener para poder hacerlo 
bien». 

Tampoco cree Mercader 
que con su actuación pueda 
llegar a mostrar una imagen 
del PP que en definitiva be
neficie al PSOE: «En absolu
to. Si esto se deja así como es
tá, sí que puede beneficiarse 
al PSOE, pero si la propues
¡.a que estamos haciendo se 
estudia, se discute y se saca 
adelante, al contrario, va a 
temblar el PSOE» . 

Santos Mercader durante una reunión que convocó hace unas 
semanas para divulgar sus ~nformidades con el PP local. 

Aprovechó Santos Merca
der para recordar su propues
ta a la dirección regional del 
partido. Señaló que estatuta
riamente no se puede celebrar 
un proceso de elecciones al 
comité ejecutivo, «a pesar de 
que llevamos seis años sin 
elecciones en Alcalá. Nuestra 
solución es celebrar una reu
nión con una persona que 
tenga un determinado poder 
de decisión, a nivel regional 
o a nivel nacional; se trata de 
convocar a una mesa redon
da a todos aquellos militan
tes que hayan tenido cargo en 
el partido, dentro del comité 
ejecutivo y dentro del grupo 
de concejales. En esta mesa 
redonda se propondrá y estu
diará el nombre de un presi
dente, que no sea concejal, y 
aceptarle consensuadamente. 
En tercer lugar creemos que 
es necesario delimitar clara
mente el cometido de los con
cejales, que podrán formar 
parte del comité ejecutivo. 
Los concejales, a su labor, y 
el comité, a aplaudir, a plan
tear la política general y a cri
ticar cuando sea necesario». 
«Si eso sale adelante, sacas 
una idea de unidad, de equi
librio y de fortaleza dentro 
del partido en Alcalá, que 
desbarata cualquier tipo de 
comentario. Pero sí se deja tal 
y como está la cosa, sí que 
puede perjudicar al partido». 

Santos Mercader dijo que 
no pudieron presentarse a las 
elecciones de compromisarios 
para el congreso nacional del 
PP porque no recibieron las 
comunicaciones pertinentes: 
«Al parecer, estas cartas las 
envían desde Madrid. Son 
unas cartas en las que se dice 
el lugar, las fechas y todos los 
detalles sobre las elecciones a 
compromisarios. Ahí te dan 
un plazo para presentar tu 
opción. Pues bien, esas car
tas no se han enviado a todos 
los afiliados y eso lo pone en 
evidencia las propias mani
festaciones de Rosalía Rodrí
guez del Río porque ¿cómo es 
posible que haya 900 afilia
dos en el partido y sólo hayan 
ido a votar 103? Ahí está fa
llando algo. Lo cierto es que 
nosotros no hemos recibido la 
carta. Doy mi santa palabra 
de honor de que yo no la he 
recibido porque yo recibo del 
partido unas cartas pero otras 
DO». 

«La legitimación del grupo 
de concejales yo no la puedo 
discutir al margen de que lo 
estén haciendo bien o mal. 
Pero sí tengo que discutir la 
legitimación del comité ejecu
tivo, primero porque son ele
gidos a dedo y segundo, por
que son concejales y esto es 
como Juan Palomo, yo me lo 
guiso y yo me lo como», ase
guró Mercader. 

PUERTA de Madrid 



una oferta de la comunidad de Madrid: según una encuesta realizada por la JOC 

once mil plazas de formación La formación para el trabajo de los 
técnico-profesional para 1993 jóvenes en España funciona como 

El presidente de la Comunidad de Madrid, Joaquín Leguina, ha 
presentado la Programación de Formación Técnico-Profesional pa
ra 1993, que gestionará el Instituto para la Formación. 

El Instituto, ofrcerá 507 cur
sos distribuidos en 176 especia
lidades a los que podrán acce
der más de 11.000 alumnos. 

En el acto han estado presen
tes, el Consejero de Educación 
y Cultura, Jaime Lissavetzky, 
Fernando Fernández-Tapia, 
presidente de CEIM, Rafael 
Portaencasa, rector de la Uni
versidad Politécnica, Miguel 
Ordozgoiti, director provincial 
del INEM, Rodolfo Benito, se
cretario general de CC.00., 
Javier Mariscal, de UGT y Ri
cardo Rodríguez Contreras, di
rector del Instituto para la 
Formación. 

Joaquín Leguina destacó du
rante la presentación la impor
tancia que siempre, pero más 
en estos momentos, tiene la for
mación para el empleo e hizo 
hincapié en la calidad de la en
señanza, como elemento funda
mental de la formación para el 
empleo. «No se trata de dar 
unos cursos para entretener 
-dijo Leguina- a la gente 
que está en desempleo o que 
buscan un primer trabajo, si
no que se trata de darles una 
formación que les permita ac
ceder con facilidad a un pues
to de trabajo». 

El presidente Leguina tam
bién anunció que en breve la 
Comunidad de Madrid amplia
rá los acuerdos con el INEM, 
"Y eso será muy bueno para la 
Comunidad de Madrid, pero 
sobre todo para la formación 
para el empleo». 

Importantes novedades 
en la prográmación 

Por su parte, Jaime Lissa
vetzky explicó las novedades de 
la programación. «En primer 
lugar, dijo el Consejero, es la 
primera vez que el Instituto 
Madrileño para la Formación 
es el organismo ejecutor de es
ta política de formación, des
pués del rodaje que ha tenido 
en el año anterior». Además di
jo el Consejero, se ha incremen
tado la coordinación en la pro
gramación, debatida por los 
agentes sociales (sindicatos, 
empresarios, INEM y con los 
municipios). Por último, Lis
savetzky afirmó que la progra
mación supone un esfuerzo «de 
lo que podríamos denominar el 
espacio público de la formación 
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de la Comunidad, puesto que 
los cursos que se presentan en 
este primer bloque son muy nu
merosos: 176 especialida
des, con 507 cursos, lo cual va 
a permitir la formación de 
11.370 alumnos». Lissavetzky 
hizo una comparación para ex
plicar la importancia de esta 
programación, que viene a su
poner en alumnos un número 
similar a los matriculados en la 
Universidad de Alcalá de 
Henares. 

El Consejero de Educación y 
Cultura también se refirió al 
número de horas lectivas que se 
impartirán en estos cursos as
cendiendo a 215.000 horas con 
los objetivos de mejorar las po
sibilidades de inserción laboral 
e incrementar los niveles de for
mación. «La programación, por 
otra parte -apuntó el Conseje
ro- se ha desarrollado tenien
do en cuenta criterios de ade
cuación a las normativas euro
peas (esta Programación 
Técnico-Profesional está finan
ciada en un 45 % por el Fondo 
Social Europeo), criterios so
cioeconómicos (la formación 
atiende a todos los sectores de 
la economía madrileña) y cri
terios territoriales (la forma
ción se imparte en distintas 
partes del territorio de la Co
munidad)». 

Jaime Lissavetzky informó 
sobre quiénes serán los destina
tarios de los cursos (parados de· 
larga duración, jóvenes en bus
ca del primer empleo ... ) así co
mo de los requisitos y fechas de 
inscripción. 

Para este año, a través del te
léfono 900 12 24 12, los inte
resados pueden recibir infor
mación sobre el Centro de Ins
cripción más cercano a su do
micilio. Las fechas de inscrip
ción son desde el 18 de enero 
hasta el 19 de febrero. Los cur
sos comenzarán a partir del 
próximo mes de marzo. 

Por último. tanto los respon
sables de los empresarios como 
de los sindicatos (Fernández
Tapia, Rodolfo Benito y Javier 
Mariscal) destacaron la impor
tancia de la formación para 
aumentar la competitividad de 
nu•stras empresas y favorece"r 
el acceso al empleo, en un mo
mento como el actual ep el que 
se inicia el Mercado Unico. 

mecanismo de desigualdad social 
El fracasa escalar alcanza a un 45 par ciento de las 
jóvenes en enseñanzas medias y se aproxima al BD 
par ciento en algunas ramas de FPt 

La formación para el empleo que reciben los jóvenes favorece des
caradamente a los sectores con más posibilidades y las políticas de 
formación para el empleo que desarrolla el gobierno socialista fun
cionan como mecanismos de desigualdad social. Estas son las prin
cipales conclusiones de la investigación realizada por la Juventud 
Obrera Cristiana OOC) entre los jóvenes españoles de edades com
prendidas entre los 20 y 25 años. 

La encuesta de laJOC, sobre 
el sistema educativo y su relación 
con el empleo, constata una se
rie de deficiencias del propio sis
tema educativo español, como el 
altísimo índice de fracaso esco
lar, que alcanza un 45 % en en
señanzas medias y se aproxima 
al 80 % en algunas ramas de 
FP 1, y en general, de los jóvenes 
que fracasan un 43 '5 % son hijos 
de obreros con poca cualrucación 
y el 26'1 % son hijos de empre
sarios. O la considerable diferen
cia entre los centros de enseñan
za públicos y privados, así por 
ejemplo, el 45'8% de los alum
nos en centros públicos de FP no 
disponen de material suficiente 
para la realización de las prácti
cas, y afirman no haber recibi
do ningún tipo de orientación e 
información profesional el 30 % ) 
de los jóvenes de centros públi
cos frente al 17 % en centros 
privados. 

El apoyo a la formación de los 
jóvenes que han fracasado en la 
escuela o que están en paro no es
tá siendo una prioridad en la po
lítica educativa o de empleo de 
este gobierno, se va a potenciar 
los convenios de «formación en 
empresas» para los que ya traba
jan, pero disminuyendo conside
rablemente la oferta en cursos de 
formación para los parados (me
nos cursos del INEM, menos es
cuelas taller, desaparición de be
cas para otros cursos ... ), al tiem
po que la formación que ,se da es 
deficiente y sirve para entreteni
miento o para evitar que aparez
can en las estadísticas del paro, 
solamente ua 8 % de los jóvenes 
que han realizado estos cursos y 
están trabajando, manifiestan 
que el curso ha sido lo que ha in
fluido para encontrar trabajo. 
Por otro lado las prácticas en al
ternancia en FP se convierten en 
mano de obra barata. 

A pesar de que se aa la ima
gen de que todos los jóvenes tie
nen las mismas oportunidades en 
el proceso de formación para ac-

, 
ceder al mercado de trabajo la
boral, la realidad demuestra que 
no todos tienen las mismas posi
bilidades. El mensaje oficial, en 
cuanto a la formación, genera en 
los jóvenes unas expectativas que 
la realidad se encarga de frus
trar, el mercado laboral ofrece 
empleo con poca o ninguna cua
lificación al 70 % de los jóvenes. 

También la experiencia de ex
plotación y de abuso en el empleo 
que viven los jóvenes , sobre to
do los jóvenes de la clase obrera, 
provoca en ellos resignación, una 
vivencia negativa de la experien
cia de trabajo y la aceptación de 
cualquier condición laboral, 
pues lo fundamental es asegurar 
el sueldo para poder vivir. 

Ante esta realidad, y con el ob
jetivo fundamental de abrir un 
debate social sobre el tema de la 
formación• para el trabajo, la 
JOC va a realizar un Congreso 
de jóvenes el día 6 de febrero en 
Madrid, con la participación de 
1.000 delegados de la JOC, re
pres,ntantes de todas las comu
nidades autónomas del estado. 

En este Congreso también se 
quiere conocer y lanzar a la opi
nión pública los análisis, valora
ciones y propuestas que los dife
rentes interlocutores sociales rea
lizan sobre el tema, por ello par
ticiparán . en el Congreso: Salce 
Elvira (Responsable <;:onfederal 
de empleo de CC.00.), Apolinar 
Rodríguez (Responsable de Ac
ción Sindical de UGT), Manuel 
Zaguirre (Secretario General de 
USO), y Alvaro Marchesi (Secre
tario de Estado de Educación). 

LaJOC, como movimiento ju
venil en el mundo obrero, pre
sentará a la opinión pública el 
análisis, la valoración y las pro
puestas que ha elaborado con el 
objetivo fundamental de denun
ciar públicamente esta situación 
y exigir a los agentes responsa
bles que tomen m.edidas oportu
nas para su solución. 

Carmen LOZANO 
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«Hay casas extremas, dramáticos; unas lo san má y otras lo 

san menas, pero a cualquier obrera al que retengas cuatro 

a cinca meses de su sueldo le haces daña» 

Los trabajadores de central Lechera de Alcalá 
llevan cinco meses sin percibir sus salarios 

Los treinta trabajadores de Central Lechera de Alcalá, S.A. llevan en la actualidad cinco meses sin 
cobrar sus salarios, según nos informan. No hay actividad por la carencia de materias primas y el cor
te de suministro eléctrico, que se produjo el 4 de diciembre de 1992. Fuentes del comité de empresa 
calificaron de 'burla a la dignidad de los trabajadores' la situación que están viviendo, ya que mien
tras que ellos se mantienen en sus puestos de trabajo cumpliendo su jornada laboral, al menos estando 
allí, la empresa no da señales de vida: «Simplemente, ha desaparecido. Hemos tratado de ponemos en 
~ontacto con ella pero no aparece». 

La situación es tan dramá
tica para estos trabajadores 
que están atravesando condi
ciones que ellos mismos cali
fican de infrahumanas. Una 
hoguera improvisada con vie-

jos palés les sirve para comba
tir el frío cuestión ésta que se 
agrava en los turnos de tarde 
y de noche. 

Fuentes del comité también 
aseguraron que ya hay nece-

sidades que no se cubren en la 
empresa: «Es a través de sá
bados por la tarde y domin
gos. Se trata de una empresa 
de seguridad que ya esta tar
de no ha asistido. Creemos 

que debe de ser por falta de 
pago, pero tampoco lo sabe
mos». 

«Estamos abandonados a la 
suerte, sin luz, sin agua, sin 
teléfono, sin calefacción» , di
jo un portavoz del comité. 
PUERTA DE MADRID in
formó en exclusiva en su nú
mero extra de Navidad de la 
dramática situación que esta
ban viviendo estos trabajado
res en las últimas fechas navi
deñas, una situación que se ha 
agravado aun más con el pa
so del tiempo y a la que no se 
le encuentran soluciones en 
tanto no aparezcan los repre
sentantes de la empresa para 
determinar cuál es la situación 
laboral de los treinta emplea
dos. 

«Hay casos extremos, dra
máticos. Unos lo son más , 
otros lo son menos, pero la 
verdad es que a cualquier 
obrero que le retengas cuatro 
o cinco meses de su sueldo, le 
hace daño porque tiene unas 
necesidades que cubrir», ar
gumentaron los trabajadores: 
«Hay familias que dependen 
única y exclusivamente de es
te sueldo. La mayor parte de 
las familias dependen econó
micamente del padre de fami
lia y por tanto de este sueldo 
de Central Lechera. La cues
tión es que no es solamente la 
celebración del juicio, es la 
sentencia y hay una condena
toria que se pospone; cuando 
se quiera cobrar el paro han 
pasado dos meses después de 
todos estos juicios. Nos esta
mos metiendo en seis, siete 
meses sin cobrar sueldo y di
fícilmente se pueden contener 
los nervios y las necesidades 
de la familia». 

«Hace dos meses que nadie 
de la empresa pasa por aquí. 
¿Hay derecho a esto? Cree
mos que se debería dar prio
ridad judicial a estos temas. 
Esto es una humillación a la 

a conducir ... necesitas un ALFA 
Infórmate en tu concesionario: 

~:;:' COllCECAR ..==::::::' 
Exposición, ventas, talleres, chapa-pintura y recambios 

- GRAN PARQUE VEBICULOS OCASION -
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Los trabajadores dicen 
que la •Presa las 
acusa de apaderse 
de la factoría 
dignidad de los trabajadores. 
No hay derecho a jugar con 
nosotros y nuestras familias», 
comentaron los trabajadores 
quienes calificaron a los ac
tuales empresarios de 'especu
ladores'. 

Según informan los traba
jadores, Central Lechera de 
Alcalá, S.A., fue fundada en 
1965 y pertenecía desde 1966 
al grupo lácteo español lidera
do por la Central Quesera 
S.A. En 1988 adquirió la to
talidad de las acciones de Cen
tral Lechera de Alcalá la em
presa Megara Ibérica S.A., así 
como las de otras empresa del 
grupo Central Quesera, como 
son Industrial Quesera S.A., 
Lácteas del Oeste, S.A. Ilca
gisa, Dilquesa, etc. Así pues, 
desde 1988 Megara mantiene 
el control y la administración 
de estas empresas, además de 
las que ya componían su gru
po: Fermo, Cheminter, Re
dia, Dauro, etc. Esta adminis
tración y dirección única vie
ne demostrada por un repar
to de funciones, aprovisiona
miento y facturación conjun
ta y recíproca, por una finan
ciación conjunta, recíproca y 
solidaria de las sociedades del 
grupo de empresas, llevando 
a cabo la reestructuración de 
la plantilla y el cierre paula
tino de la totalidad de las em
presas del grupo Central Que
sera, de una manera progra
mada desde la cabecera del 
grupo Megara, según las fuen
tes del comité de empresa de 
Central Lechera de Alcalá 
consultadas por PUERTA DE 
MADRID. 

Los trabajadores se quejan 
de que además de no cobrar 

desde octubre de 1992, sopor
tan el pago retrasado de los sa
larios desde 1991. «La empre
sa tiene descubierto el pago de 
la cuota patronal de la Segu
ridad Social de los meses ju
nio, julio y agosto de 1992 y 
la totalidad de las cuotas, 
obrera y patronal, de los me- . 
ses de abril, mayo, septiem
bre, octubre, noviembre, di
ciembre y enero. 

Los trabajadores han infor
mado a PUERTA DE MA
DRID que el 10 de noviembre 
de 1992 presentaron una de
manda para la resolución de 
sus contratos de trabajo: «La 
empresa reaccionó presentan
do el 2 de diciembre un expe
diente de regulación de em
pleo de la totalidad de la plan
tilla, pero el día 25 de enero 
de 1993 les ha sido denegado 
porque nosotros teníamos pre
sentada con anterioridad 
nuestra demanda y porque no 

se ha presentado documenta
ción económica del grupo de 
empresas Megara, cuya exis
tencia ha quedado suficiente
mente demostrada a juicio de 
la inspección de trabajo en el 
informe redactado por ésta 
para la desestimación del 
expediente». 

U na vez denegado el expe
diente de regulación de em
pleo, la empresa ha centrado 
sus acciones, según el comité, 
en conseguir que se demore la 
celebración del juicio convo
cado para el día 27 de enero 
de 1993 en el juzgado de lo so
cial número 24 de los de Ma
drid . «Para ello, no ha teni
do reparos en argumentar que 
los trabajadores se han apode
rado de la factoría , que los 
trabajadores han agredido a 
los directivos y han secuestra
do la correspondencia, cues
tiones todas ellas falsas», seña
laron los trabajadores , que 

CELEBRE CON NOSOTROS 
EL DIA DE LOS ENAMORADOS 
COMIDAS O CENAS, Días 12, 13 y 14 
MENU: 

1 ºs. Crema de cangrejos o 
Consomé. 

REINOSA 
2°s . Espárragos con salmón ahumado o 

Cocktail de Langostinos. 
J 0 s . Entrecot a la pimienta con setas o 

Emperador con salsa tártara y patatas al vapor 
Postres: Copa Venus (helada) o Leche frita. 
Bebidas: Vino de la casa o agua, café y cava. Goya, 2 -Teléfono: 889 00 42 

AL~ALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

Precio: 3. 750 ptas. 

añadieron que «por fodo ello, 
la empresa no se ha conside
rado citada a juicio, a pesar de 
haberles llamado por teléfono 
a otras empresas del grupo y 
haber intentado conectar con 
ellos en FERMO, S.A. , don
de nos consta que se encuen
tran habitualmente. Tras con
seguir demorar el juicio para 
el día 3 de marzo de 1993 y 
denunciarnos en la comisaría 
de Alcobendas por intentar 
conectar con los directivos a 
los que dicen no conocer; 
mantienen que nos hemos 
apoderado de la factoría , 
cuando simplemente nos han 
abandonado en ella a la suer
te del frío y la oscuridad». 

«La .empresa quiere dete-
. riorarnos y provocar nuestra 

desesperación y aburrimien
to. Quiere quemarnos moral 
y económicamente y quiere 
abandonarnos totalmente», 
"Comentaron los trabajadores. 
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Manuel Mazo, coordinador del proyecto, no tiene invalidez alguna, pero se sentó en la silla para explicarnos cómo funciona. 

Patrocinado por la Fundación ONCE 

Los ingenieros de telecomunicaciones de la 
Universidad de Alcalá han creado una silla 
de ruedas controlada por la voz 
se trata de un prototipo único en el mundo 

El departamento de Electrónica de la Universidad de Alcalá de Henares ha creado una 'silla de rue
das controlada por voz' para aquellos minusválidos incapaces de mover, incluso, sus manos y brazos. 
El proyecto ha sido patrocinado por la Fundación ONCE y en breve se presentará a nivel nacional. 

El citado proyecto denomi
nado U.M.I.D.A.M. (Unidad 
Móvil Inteligente de Ayuda a 
Minusválidos) ha sido realiza
do por el Departamento de 
Electrónica de la Escuela Uni
versitaria Politécnica· de la 
Universidad Laboral. Manuel 
Mazo -coordinador del pro
yecto y director del departa'! 
mento-, Jesús Ureña, Fran
cisco Javier Rodríguez, José 
Luis Lázaro, Juan Carlos 
García, Pedro A. Revenga y 
Enrique Santiso -profeso
tt:s-, Lázaro García y Jacin
to Portillo -becarios- y 
Santiago Maíllo, Nicolás 
Méndez y María José Iglesias 
-colaboradores- han hecho 
realidad esta silla de ruedas 
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controlada por voz. 
La silla fue presentada a fi

nales de diciembre en la Fun
dación ONCE y en breve se 
hará la presentación nacional 
en Barcelona, a través de CI
BERVEU, empresa que desa
rrolla sistemas electrónicos 
para la ONCE. 

Proyecto original 
del Departamento 
de Electrónica de la U .A.H. 

Fue el propio departamen
to de electrónica de la Escue
la Universitaria Politécnica el 
que propuso el proyecto a la 
Fundación ONCE, quien te
nía mucho interés en desa-

rrollar una idea de este tipo. 
Se concretaron las caracterís
ticas de la silla y se comenzó 
a trabajar en ella hace ya dos 
años, finalizando hace escasa
mente un mes. 

El proyecto se desarrolló en 
dos fases. Una primera en la 
que se estudió la viabilidad 
del ~royecto, construyendo 
un prototipo que funcionó 
muy bien y se mostró en la 
Expo de Sevilla. Tras com
probar que era viable se plan
teó la segunda fase: la cons
trucción de un prototipo ab
solutamente comercial. 

No e;ii.:isten apenas diferen
cias entre lo que se planteó 
inicialmente y lo que se ha 
conseguido. Manuel Mazo, 

coordinador del proyecto, ex
plicó a PUERTA DE MA
DRID que «en definitiva lo 
que se pretendía era diseñar 
una silla para personas que 
sean incapaces de moverse e 
incluso de controlar sus bra
zos o manos, cuya única po
sibilidad sea la voz. Se trata
ba de hacer un sistema que 
fuera capaz de ser conducido 
mediante voz humana». 

El coste del prototipo ha si
do de unos 18 millones de pe
setas, aunque, si la silla llega
ra a comercializarse, el coste 
se reduciría notablemente. El 
sistema eléctrónico cuesta 
unas 200.000 pesetas, pero lo 
que encarece la silla es su es
tructura mecánica -800.000 
pesetas- que ha de ser im
portada ya que España no lo 
fabrica. Si la silla se constru
yera por completo en España 
el coste total no superaría las 
400.000 pesetas. 

Aunque quizás el coste no 
sea tema relevante, dado que 
la fabricación de estas sillas 
nunca podrá convertirse en 
negocio por la escasa deman
da existente. Lo fundamental 
es la labor social que podría 
prestar en hospitales o centros 
educativos para personas con 
este tipo de minusvalías. 
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Prototipo único en el mundo 
Las características y presta

ciones de esta silla la convier
ten en un prototipo único en 
el mundo. 

La silla admite que puedan 
trabajar con ella varios usua
rios. Cada uno de ellos dis
pondría de una tarjeta en la 
que grabarían sus propios re
gistros. Para hacer funcionar 
la silla, con introducir la tar
jeta es suficiente. «Cada usua
rio ha de grabar previamente 
en la tarjeta unos patrones: 
'adelante', 'atrás', 'derecha', 
'izquierda' ... , con las pala
bras que él quiera y en el idio
ma que prefiera. Una vez gra
bados, la silla los recoge, los 
almacena y a partir de ahí, ca
da vez que se pronuncien esos 
patrones la silla ejecuta la fun
ción que se le ha asignado. 
Existe la posibilidad de selec
cionar modo de funciona
miento mediante joistick o 
VOZ». 

La silla, para la que se re-
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quiere un pe~odo de adiestra
miento, mantiene una veloci
dad constante: en cuesta arri
ba no se frena, ni cuesta aba
jo se embala, aunque ofrece la 
posibilidad de elegir una con
ducción más rápida o más len
ta. El sistema puede ser des
conectado en cualquier mo
mento y no sufre ninguna al
teración ni siquiera en am
bientes ruidosos. 

Se está planteando la posi
bilidad de añadir una tercera 
fase al proyecto que dote a la 
silla de más medidas de segu
ridad de las que tiene, como 
por ejemplo detectar la pre
sencia de escaleras o paredes, 
o que facilite la salida por 
puertas. 

La mayor satisfacción para 
todos los participantes en el 
proyecto es haber dotado de 
una mínima autonomía a los 
minusválidos que lo único que 
tienen es la voz, disminuyen
do en algo la dependencia 
constante a la que se ven 
sometidos. 

En verdad os digo que cuantas 
veces hictísteis eso a uno de estos 
mis hermanos menores a mí me lo 
hicísteis». 

San Mateo 25-40 

t 
Tercer aniversario 

EL SACERDOTE 

D. EMILIO DE MIGUEL CONCHA 
Vivió enamorado de Dios y de sus hermanos los hom
bres desde Dios. Cumplida su misión en la tierra, el 
Señor se lo llevó al Cielo el día 13 de febrero de 1990 
a los 82 años de edad. 

Después de recibir los Santos Sacramentos 
y la Bendición de Su Santidad 

El funeral por el eterno descanso de su alma se cele
brará el próximo día 13 de febrero a las 8 de la tarde 
en la Parroquia de San Bartolomé de Alcalá de 
Henares. 

La Junta Rectora de la «Fundación Benéfico Social 
Cristo de la Paz» y la familia agradecen su asistencia. 

+ 
Dª AMPARO LOECHES PASTOR 

(Vda. de Leonardo Barranco) 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 25 de enero de 1993 

D.E.P. 

Su familia expresa desde estas líneas su más profunda gra
titud a todas las personas que les han acompañado en su do
lor con motivo de tan triste acontecimiento. 

A todos, MUCHAS GRACIAS 

El funeral que tendrá lugar el jueves día 11 de febrero, 
a las 7'30 de la tarde, en la iglesia de Santa María, será apli
cado por su eterno descanso. 

+ 
AGRADECIMIENTO 

Julio Bernardo Fernández Llarandi 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 23 de enero de 1993 
a los 72 años de edad 

D.E.P. 

Su familia expresa desde estas líneas su más profunda gra-
titud a todas las personas que les han acompañado en su do-
lor con motivo de tan triste acontecimiento. 

A todos , MUCHAS GRACIAS 
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Francisco González Adrada dice que hay que olvidarse al •nos 

un par de años del aparcamiento subterráneo en la plaza de 

Cervantes «Y luego el que quiera que lo meta en su programa» 

<<Hay prioridades fundamentales en 
la ciudad antes que esto>> 
«LO que pasa es que el alcalde es muy dado a levantarse con sueños 
de verano: promete y promete y luego lo fundamental no sale» 

El concejal de Izquierda Unida en el ayuntamiento de Alcalá Francisco González Adrada decla
ró a PUERTA DE MADRID que el alcalde de Alcalá c<ti.ene que dejarse de hacer juegos florales 
y atender a problemas prioritarios que tiene la ciudad. Lo de la plaza de Cervantes no es más que 
'un sueño de verano' del alcalde». González Adrada señaló que ro todavía no ha debatido en pro
fundidad la cuestión. Esta se discutió en el grupo de concejales, donde se manifestaron discrepan
cias, pero la posición final de ro la determinará su Consejo Político. 

El concejal Francisco 
González Adrada manifestó 
su acuerdo y el de IU con el 
alcalde en la peatonalización 
de la plaza de Cervantes: «Es 
una cuestión que va en nues
tra programa electoral y que 
siempre hemos defendido 
porque daría más realce a la 
plaza». 

La mayor controversia 
para el concejal de IU la pro
v-0ca el centro comercial 
planteado bajo la plaza de la 
capilla del Oidor: «No la ve
mos muy coherente. Me da 
la sensación de que es un 
' pastiche' que no pega con la 
zona histórica y con alto 
contenido turístico en la que 
se pretende enclavar. Esto es 
un ' pastiche' comercial que 
no es más que una excusa pa
ra financiar la obra». 

González Adrada planteó 
muchos interrogantes con 
respecto al aparcamiento 
subterráneo: «Tenemos mu
chas dudas de que esa obra 
se pueda plantear en las con
diciones que ha expuesto el 
alcalde» . De esta forma, el 
concejal planteó como alter
nativas que vuelva a salir a 
concurso el tramo de aparca
miento subterráneo de la Vía 
Complutense que quedó de
sierto, concretamente alre
dedor de la plaza de Atilano 
Casado, y que se construya 
un aparcamiento disuasorio 
en el campo de fútbol de La 
Paloma: «De aquello se ha
bló en tiempos y todavía es
tá la idea de que ahí tiene 
que ir también el mercado 
municipal». 

«El equipo de gobierno no 
tiene capacidad de gestión 
para hacer una obra de esa 
envergadura como es la de la 
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plaza de Cervantes. Ni si
quiera tiene la fuerza políti
ca necesaria», aseguró Gon
zález Adrada: «Pero hay otra 
idea en la que coincidimos 
mucha más gente en la opi
nión pública y es que hay te
mas mucho más prioritarios 
para esta ciudad en esta mis
ma legislatura antes de plan
tearse un problema como 
éste». 

Por tanto, la opinión de 
Francisco González Adrada 
es la de dejar ese tema: «De
jémonos del aparcamiento 
durante un par de años pa
ra que los ciudadanos re
piensen si esto es posible y , 
si acaso , en los programas 
electorales de los partidos, 
quien quiera meterlo que lo 
meta si es una idea que de 
verdad cuenta con el apoyo 

de los ciudadanos». «Hay 
prioridades fundamentales 
en la ciudad antes que esto, 
lo que pasa es que el alcalde 
es muy dado a levantarse con 
sueños de verano. Promete, 
promete y promete, y luego, 
lo fundamental no sale», di
jo el concejal de IU, que es
quemáticamente señaló do
ce de estas prioridades. 

Las 12 prioridades 
según González Adrada 

Los doce puntos que seña
ló González Adrada como 
prioritarios son los siguien
tes: 

- Construcción de 2.000 
viviendas para 1995. 

- Desarrollo del suelo in
dustrial para frenar la desin
dustrialización y el nivel de 

paro, que ahora mismo está 
en el 23 por ciento. 

- El tercer punto es el de 
acometer los 3.000 millones 
de infraestructuras para ase
gurar el consumo de agua. 

- El cuarto punto es el 
de dar los pasos recogidos ya 
en el programa de gobierno, 
para el enterramiento de las 
vías férreas a su paso por 
Alcalá. 

- El quinto punto es el 
de acabar el museo de escul
turas al aire libre, «Un tema 
que duerme el sueño de los 
justos». 

- La sexta prioridad es
tá en terminar de una vez 
por todas la Vía Compluten
se, desde la Ciudad Depor
tiva del Juncal hasta la calle 
Avila. 

- La séptima es la de 
acondicionar las tres ciuda
des deportivas (la del distrito 
V, la del distrito 11 y la del 
distrito VIII en la antigua 
universidad laboral). 

- La octava prioridad es 
la de acabar el convenio 
multidepartamental de recu
peración de edificios histó
ricos para la universidad. 

- La novena es la de 
concluir ya definitivamente 
la segunda fase del hospital. 

- La décima es la de ins
talar el centro de rehabilita
ción de toxicómanos. 

- La undécima es la de 
recuperación de las tres islas 
que forma el río Henares en 
Alcalá para disfrute de los 
ciudadanos y para evitar la 
especulación inmobiliaria. 

- La duodécima es la de 
ultimar el plan de aparca
mientos. 

Pero otra tarea priorita
ria, que sería señalada con el 
fatídico número 13, es la de 
sanear el agujero financiero 
del ayuntamiento y del ce
menterio jardín. 

«El ciudadano de Alcalá 
está harto de ver la ciudad 
continuamente levantada y 
eso provoca que haya des
confianza política hacia el 
equipo socialista, que no hay 
que olvidar que es muy dé
bil políticamente porque fue 
rechazado por la Agrupación 
Socialista Local. Si sus ami
gos desconfían de ellos, por 
qué vamos a confiar sus ad
versarios políticos. El alcal
de tiene que dedicarse a de
sarrollar la ciudad en estos 
puntos y dejarse de juegos 
florales de gentilicios y de 
enfrentamientos con rectores 
de otras universidades», 
concluyó González Adrada. 
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El Partido Popular rechaza la construcción del aparcamiento 
subterráneo en la plaza de Cervantes 

«El PSOE tiene que comprender que sospechemos 
porque cuando un tema se lleva tan en secreta, 
puede pensarse que alga rara puede haber» 

El Partido Popular manifestó su rechazo a la idea planteada por el alcalde de construir un apar
camiento subterráneo en la plaza de Cervantes y proceder a una remodelación completamente. 
La presidenta comarcal del PP y concejala complutense, Rosalia Rodríguez del Río, argumentó 
que ••en primer lugar estamos en contra de esa idea por la forma. No es la correcta porque ha ac
tuado como un auténtico socialista en todos los temas importantes y en todas las obras faraónicas. 
Lo primero que había que haber hecho eran unas bases para el concurso de ideas, consensuadas 
por todos los grupos politieos>•. Tanto Rosalía Rodríguez como la portavoz del PP en el ayuntamiento, 
Esther García Romero Nieva, afirmaron que el proyecto del alcalde ••es una monstruosidad». 

Rosalía Rodríguez del Río 
dijo que lo correcto hubiera 
sido que se presentara cual
quier arquitecto, cualquier 
empresa constructora o cual
quier persona interesada: 
«Lo que no se puede hacer es 
lo que han hecho los socia
listas, que se lo han dado a 
un señor que igual que le in
teresa a él, le puede intere
sar a cualquier otra entidad. 
No tenemos nada en contra 
del señor Tornero, autor de 
ese proyecto, pero tampoco 
tenemos nada en contra de 
cualquier otro arquitecto 
que hubiera podido presen
tarse». 

Rosalía Rodríguez califi
có la actuación de «inmora
lidad tremenda, pero está 
claro que es así como actúa 
el partido socialista». La 
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presidenta del PP también 
apuntó que «puesto que éste 
es un proyecto del PSOE, co
mo así nos reconoció el con
cejal Crescencio Vicente 
Abad, pues acabarán pagán
dolo ellos de su bolsillo; no 
creo que proyectos de los so
cialistas se hagan con dine
ro del ayuntamiento. Luego, 
siempre nos cuentan el mis
mo cuento, que con un ar
quitecto municipal nos aho
rramos dinero. Eso no es así 
porque cualquier arquitecto, 
por ley, tiene que cobrar su 
proyecto. No hay rebajas de 
honorarios por proyectos de 
estas características». 

Esther García Romero
Nieva consideró como «una 
agresión a los representantes 
de los ciudadanos, que so
mos el grupo popular, el que 

nos hayamos tenido que en
terar de este proyecto a tra
vés de los medios de comu
nicación. Puesto que somos 
los concejales los legítimos 
representantes de los ciuda
danos, y en definitiva, los 
que vamos a decidir si esto 
se hace, debíamos haber si
do los primeros en ser infor
mados». 

«Las obras del PSOE que 
se las hagan ellos en sus ca
sas, en sus terrenos o en sus 
propiedades, no en la plaza 
de Cervantes . Los experi
mentos, que los hagan en su 
casa>>, dijo Rosalía Rodrí
guez del Río a lo que añadió 
Esther García Romero
Nieva que hay un sistema de 
prioridades: «En una situa
ción económica tan desastro
sa como se está viviendo en 

España y en particular en 
Alcalá, hay otras prioridades 
para los ciudadanos alcalaí
nos. Si no lo creen, que se 
molesten en preguntárselo. 
Ahí están esas prioridades en 
infraestructuras, en sanidad, 
en educación ... » 

Según las dos concejalas 
del PP no se puede decir que 
la obra vaya a costar 1.200 
millones si es una planta y 
1.800 si son dos porque, 
cuando se habla de una obra 
de estas características, na
die sabe lo que se va a encon
trar: «Otro tanto ocurre con 
la duración. Nadie se puede 
creer que en 18 meses se con
cluya esta obra; ahí están los 
ejemplos de la calle Mayor y 
de la Vía Complutense». 

García Romero-Nieva 
volvió a criticar «que el al
calde haya llevado este tema 
tan en secreto. Lógicamen
te tiene que comprender el 
PSOE que sospechemos por
que cuando un tema se lleva 
tan en secreto es lógico que 
pueda pensarse que algo ra
ro puede haber. Nos hace 
pensar que pueda haber 
otros intereses por medio, y 
más ahora, que está claro 
que los socialistas están de 
recogida de maletas». A ello 
apuntó Rosalía Rodríguez 
que «esto nos huele a presun
tas comisiones importantes. 
Y a ha llegado el momento de 
hablar claro porque estamos 
ya todos hartos». 

Dificultades 
técnicas 

Esther García Romero
Nieva manifestó que las di
ficultades técnicas de un pro
yecto de estas características 
son importantes: «El nivel 
freático en la plaza de Cer
vantes sabemos que es muy 
alto. Ya se habló de ello 
cuando se planteó el plan de 
aparcamientos y se deshechó 
porque los técnicos decían 
que podría haber peligro pa
ra los edificios. Se pueden 
cargar edificios tan impor
tantes como el teatro peque
ño, como el del Círculo de 
Contribuyentes y tantos 
otros«. 

En cuanto a alternativas 
de aparcamientos la porta
voz popular señaló el campo 
de fútbol de La Paloma y el 
patio de la antigua prisión: 
«Se podrían hacer aparca
mientos disuasorios en los 
bordes del casco antiguo, 
cualquier cosa menos esta 
monstruosidad». 
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rodas ellas en el casco histórico y a precio tasado 

La Empresa Municipal de la Vivienda saca 
a concurso en el casco histórico viviendas, 
plazas de garaje y locales comerciales 
Las personas que estén interesadas en adquirir una de estas 
propiedades deben realizar su solicitud en la Empresa Municipal 
de la Vivienda entre el 15 de febrero y el 5 de marzo 

El lunes 1 de febrero se abrió el plazo de información y entrega de solicitudes para las 

viviendas, locales comerciales ~y plazas de garaje que la Empresa Municipal de la Vivien
da va a construir en la calle Rico Home. 

Esta es la primera promoción pública 
de viviendas que se realiza en Alcalá de 
Henares y se da la circunstancia de que 
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es en pleno casco histórico, a cien metros 
de la Iglesia Magistral, lo que constitu
ye una oportunidad casi única para quie-

La oferta 
comprende 

29 viviendas, 
50 plazas de garaje 

y • locales comerciales 
Los precios de las 
viviendas salen a 

,2&.250 pesetas por 
metro cuadrado útil 

nes deseen vivir en tal ambiente de la Al
calá antigua. 

La oferta que se ha sacado a concurso 
público comprende 29 viviendas, 50 pla
zas de garaje y 4 locales comerciales, sien
do todas ellas a precio tasado. Se consi
deran viviendas a precio tasado aquellas 
de nueva construcción, no calificadas 
como de protección oficial, cuyo precio 
de venta por metro cuadrado de superfi
cie útil no exceda 1'5 veces del módulo 
ponderado por el ministerio de Obras Pú
blicas. De esta manera, las viviendas ob
jeto de esta oferta tienen un precio de 
126.250 pesetas por metro cuadrado útil. 
Las viviendas son de diferentes tipos y 
su precio oscila entre las 5.985.536 pe
setas las de 47'41 metros cuadrados de su
perficie útil (58'05 metros cuadrados 
construidos) y las 12. 087. 223 pesetas las 
de 95'74 metros cuadrados de superficie 
útil (111 '63 metros cuadrados 
construidos). 

El precio de los locales comerciales es 
de cien mil pesetas por metro cuadrado, 
lo que supone que su precio va desde 
9.576.000 pesetas a 13.220.000 pesetas, 
según sus superficie. Las plazas de gara
je, por su parte, tienen fijado un precio 
de 1.650.000 pesetas, siendo su adquisi
ción en régimen de propiedad. 

Estas viviendas van destinadas funda
mentalmente a familias que no pueden 
acogerse a la protección oficial y que, sin 
embargo, sus ingresos no les permiten el 
acceso a vivienda a los actuales precios 
de mercado. Los adjudicatarios, por tan
to, deberán contar con unos ingresos bru
tos familiares que superen 2'5 veces el sa
lario mínimo interprofesional e inferio
res a 5'5 veces el mismo salario. Igual
mente, son requisitos indispensables el 
ser mayor de edad, cabeza de familia, así 
como estar empadronado y contar con do
micilio permanente en Alcalá de Hena
res. Quedan excluidas aquellas unidades 
familiares en las que alguno de sus inte
grantes cuente con una vivienda en pro
piedad en el término municipal de Alca
lá y su área de influencia. 

Aquellas personas que estén interesa
das en aspirar a una de estas viviendas 
pueden recabar mayor información en las 
oficinas de la Empresa Municipal de la 
Vivienda, situada en la calle de Ramón 
y Cajal, número 11, en horario de 10 a 
13 horas. La presentación de las solici
tudes puede realizarse en el mismo lugar 
a parir del 15 de febrero y hasta el pró
ximo 5 de marzo. 
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Victoriano Femández, presidente de la .Asociación de Vecinos Sin Casa, ante el solar donde se cons
truirán las viviendas que ahora salen en oferta de la Empresa Municipal de la Vivienda. 

El presidente de la Asociación de vecinos Sin casa, 

Victoriano Fernández, critica el concurso público de 

adjudicación de 29 viviendas de la E.M.V. 

«Es una burla que haya personas vivendo en el río 
y saquen viviendas a 13 millones de pesetas» 

En el pasado pleno municipal de enero se aprobó el Pliego de Condiciones para la cesión de sue
lo público en Alcalá hasta 1995. Sin más dilaciones, la pasada semana la Empresa Municipal de 
la Vivienda presentó el concurso público de adjudicación de 29 viviendas, 50 plazas de garaje y 
4 locales comerciales a precio tasado. 

Los requisitos necesarios 
para tener acceso a esta vi
vienda son: ser mayor de edad 
y cabeza de familia, ser veci
no de Alcalá y residente con 
domicilio permanente, los in
gresos de la unidad familiar 
deben estar entre 2'5 y 5 ' 5 
veces el salario mínimo in
terprofesional, y no poseer 
vivienda en propiedad en 
Alcalá. 

La recogida de solicitudes 
y cualquier información se 
hará en las oficinas de la em
presa municipal de la vi
vienda (C/ Ramón y Cajal 
11) de 10 a 13 horas. El pla
zo de presentación de solici
tudes es del 15 de febrero al 
5 de marzo en el citado do
micilio. 

Victoriano Fernández, re
presentante de la Asociación 
de Vecinos sin Casa -una 
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de las que más ha reivindi
cado vivienda social y de al
quiler en nuestra ciudad
no cree que la construcción 
de estas 29 viviendas vaya a 
solucionar el problema. Es 

más , en su opinión lo único 
que pretende con esto el 
ayuntamiento es especular 
con suelo público. 

«Lo único que se ha apro
bado en el último pleno es el 

«LO único que se ha 
aprobado en el pleno 

ha sido regalar 
terrenos a las 

cooperativas amigas» 
regalarle terreno a las coope
rativas amigas. Es lo único 
que han hecho, además de 
dotarse de los instrumentos 
precisos para terminar la ca
rretera que habían empeza
do y hacer un aparcamiento 
de coches. Lo que va a ha
cer el ayuntamiento, con el 
anuncio de las 29 viviendas 
que va a construir, es espe
cular con suelo público. Se 
ha convertido en una inmo
biliaria especulativa». 

Victoriano Fernández 
tampoco está de acuerdo con 
el precio de las viviendas cu
yas solicitudes se pueden ha
cer en estas fechas. «Lo que 
ofrece el ayuntamiento son 
las viejas viviendas V.P.O. 
a precio tasado entre 9 ,5 y 
13 millones de pesetas. Por 
el precio que cuestan es pre
ferible acceder al mercado li
bre, dado que en la escritu
ra pública de estas viviendas 
hay una cláusula que dice 
que no se pueden vender. 
Todo ello sólo permite esca
motear y crear dinero 
negro». 

En opinión del presiden
te de los 'Vecinos Sin Casa', 
la cifra de 29 viviendas es 
«Sospechosamente curiosa, 
ya que coincide con la de los 
27 concejales. También 
coinciden los sueldos de los 
concejales con el requisito 
económico para acceder a las 
viviendas. Y como además 
suponemos que son residen
tes en Alcalá, todos los con
cejales o por lo menos los del 
equipo de gobierno creemos 
que serán los primero adju
dicatarios en su persona o en 
la de un familiar, al igual 
que se les adjudican otros 
servicios». 

Para Fernández es una 
burla que mientras están 
«viviendo personas en la 
margen del río para no mo
rirse de frío , al menos 13 fa
milias en chabolas y edificios 
abandonados , el alcalde sa
que unas viviendas de 13 
'kilos' para las que hace fal
ta ganar 200.000 pesetas». 

«Esas v iviendas», conclu
yó Victoriano Fernández, 
«tienen que ser en régimen 
de alquiler muy controlado 
para las familias más 
necesitadas». 
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TRIBUTOS Y 
PRECIOS PUBLICOS 

PASO DE CARRUAJES 
GASTOS SUNTUARIOS 

IMPUESTOS SOBRE 
BIENES INMUEBLES 

IMPUESTO DE 
ACTIVIDADES 
ECONOMICAS 

IMPUESTO SOBRE 
VEHICULOS DE 
TRACCION MECANICA 

COBRO 

Del 15-4-1993 al 20-06-1993 
Del 15-04-1993 al 20-06-1993 

Del 15-05-1993 al 20-07-1993 

Del 01-09-1993 al 1-11-1993 

Del 01-02-1993 al 20-04-1993 

AGUA, BASURA Y ALCANTARILLADO: 

1 er trimestre 1993 
2ó trimestre 1993 
3er trimestre 1993 
4° trimestre 1993 

Del 15-05-1993 al 20-07-1993 
Del 16-08-1993 al 20-10-1993 
Del 15-11-1993 al 20-01-1994 
En 1994. 

comisión de Hacienda 
DCIO . .AYUITAllEITO DE ALWA DE HEIAIES 

~ ra11e1es 
{Ag=. ACUSTIN CI' 
REPAUCIOI GENERAL DEL AUTOMOVIL 

CHAPA - PINTURA - MECANICA - ELECTRICIDAD 

SERVICIO GRUA 
24HOUS 

Mensáfono: us 54 :s2 
Abonado: M t502t 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613) 
(Antigua Ctra. Madrid - Barcelona, Km 32) 
Telf.: 882 26 31 - ALCALA DE HENARES 

1 de febrero de 1995 

Del sábado 20 al miércoles 24 de febrero 

Dos millones de pesetas, presupuesta 
de las fiestas de carnaval 

El carnaval de 1993 tendrá como novedad la celebración de an con
curso de murgas que lleva por objeto el intensificar las actividades 
propias de esta fiesta para que pueda llegar a aumentar su expecta

ción en Alcalá. El carnaval comenzará el sábado día 20 de febrero y 

concluirá el día 24, miércoles de ceniza. El programa y su presupues
to es responsabilidad de la comisión de Cultura, Mujer y Festejos, de 
la que es presidenta la concejala del PSOE, Dolores Pérez Quirós. 

La fiesta del carnaval co
menzará, como es tradicional, 
con la concentración de pe
ñas, charangas, comparsas y 
murgas en la plaza de Cervan
tes. Será a las 19 horas para 
media hora más tarde leerse d 
pregón. Este acto correrá a 
cargo del periodista y poeta 
alcalaíno Pedro Atienza. Tras 
el pregón habrá una traca que 
marcará el comienzo del car
naval y un baile con la or
questa Montesclaros. 

El domingo 21 de febrero, 
a las 11 de la mañana, habrá 
un desfile de comparsas por la 
plaza de Cervantes. Una ho
ra más tarde se celebrará el 
concurso de disfraces para los 
niños. A continuación se ce
lebrará el baile del vermuth. 
Ya por la tarde, habrá pasa
calles y el concurso de mur
gas, la gran novedad del car
naval de este año. 

Según la presidenta de la 
comisión de Cultura, Mujer y 
Festejos, Dolores Pérez Qui
rós, este concurso de murgas 
premiará la originalidad y el 
buen gusto, la gracia y la sá
tira en las letras. En este con
curso la participación es libre 
y todo aquel que lo desee se 
puede inscribir en la oficina 
de turismo hasta el día 19 de 
febrero. El número de compo
nentes por murga no podrá 
ser inferior de cinco ni supe
rior a veinte, esto último por 

razones de espacio en el esce
nario que se instale. Este con
curso se celebrará a las 19 ho
ras en la plaza de Cervantes. 

El lunes día 22, a las 18'30 
horas en la plaza de Cervan
tes, teatro de calle con 'El cie
go de los romances' que apro
vechará para recorrer todo el 
casco histórico. A las 19'30 
habrá baile con la orquesta 
Amadeus y un concurso de 
disfraces para la tercera edad. 

El martes día 23 se celebra
rá a las 19'00 horas un nuevo 
baile y a las 19'30 el concur
so de disfraces para todo aquel 
que quiera participar. Y por 
último, el día 24 concluirán 
los carnavales con el entierro 
de la Sardina. La concentra
ción de peñas, charangas y 
comparsas tendrá lugar a las 
19'30 en la plaza de Cervan
tes. La comitica saldrá del 
ayuntamiento por el callejón 
de las Escuelas. Tras dar una 
vuelta por la plaza de Cervan
tes se dirigirá por la calle de 
los Colegios a la calle Santo 
Tomás y de ahí al recinto fe
rial donde se procederá a la 
incineración de la sardina 
quedando así concluido d car
naval y dándose paso a la 
Cuaresma. La organización 
del entierro de la Sardina co
rre a cargo de la peña festiva 
Los Pichis. 

El presupuesto del carnaval 
es de dos millones de pesetas. 
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Aunque no se abandonaría la Mancomunidad ... 

El PSOE buscaría el ingreso en el canal 
«para garantizar el suministra de agua 

El PSOE de Alcalá tt11taria dispuesto a favorecer el ingreso com
plutense en el Canal de Isabel 11 para garantizar el suministro de 
agua para la ciudad alcalaína, en el caso de no encontrarse la fi
nanciación para las obras de inúaestructura necesarias en la Man
comunidad de Aguas del Sorbe. Así lo comunicaron el presidente 
de la MAS, el socialista Tomás Sánchez, y sus compañeros del PSOE, 
Crescencio Vicente Abad y José María Velasco, además del secre
tario general de la Agrupación Socialista local, Joaquín Alvarez. 

Según dijeron los socialis
tas en una conferencia de 
prensa, las infraestructuras a 
realizar, principalmente el 
desdoblamiento de la red y la 
construcción de una nueva 
presa, son necesarias para ga
rantizar el consumo de agua 
en los próximos años. Por es
ta razón, comunicaron que en 
caso de no realizarse las inver
siones necesarias, el PSOE es
taría dispu_estos a buscar el in
greso en el Canal de Isabel 11, 
que suministra prácticamen
te a todos. los municipios de la 
Comunidad' de Madrid. 

Para los representantes 
socialistas, éste ingreso reque
riría unas inversiones muy 

Actuación de jazz 
en el pub lingston 

Los próximos días 11 y 12 
de febrero de 11 a 2 de la 
madrugada actuará en el 
pub Kingston, situado en la 
calle Santiago, Willfrid Du
rand Jazz Cuarted cuyos 
componentes son: José An
tonio Molina (batería), José 
Antonio Bautista (bajo), Se
bastián Chamez (piano) y 
Wilfrid Duran (saxo-tenor). 

Además de esta actuacioó 
estelar, todos los días conta
remos con la presencia de 
Carlos Echegaray y los miér
coles sesión de tarot con 
Marigel. 

PUERTA de Madrid 

pequeñas ya que el agua del 
Canal llega a municipios cer
canos, como Villalbilla y To
rrejón de Ardoz. Esto no sig
nificaría que Alcalá abando
nase la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe. 

Según los representantes 
del PSOE, el agua dd Canal 
no es más cara que la de la 
Mancomunidad. El problema 
es que en el agua del Canal se 
paga un canon de depuración, 
cuestión ésta que desde hace 
cinco años no se paga en Al
calá. La depuración de las 
aguas de Alcalá corre a cargo 
del propio Canal de Isabel 11 
como responsables de las dos 
depuradoras. Al menos, el 
coste de esa depuración la es
tá afrontando el Canal aunque 
es una cuestión que no está ce
rrada en su discusión. 

Dúo de violín y piano 
Organizado por el aula de 

música del vicerrectorado de 
Extensión Universitaria de la 
Universidad de Alcalá, se ce
lebró el miércoles 3 de febre
ro un concierto de violín y 
piano en el salón de actos de 
la Facultad de Medicina. 

El programa estuvo com
puesto por obras de Szyma
nowsky, Montsalvatge, Tol
drá y Suk, interpretadas por 
el violinista madrileño Ma
nuel Guillén Navarro y la pia
nista, también madrileña, Ju
lia Díaz Yanes. 

INVITACION A 
CONFERENCIA : 

" IMPORTANCIA DEL 
DESARROLLO PERSONAL 

A FINALES DEL SIGLO XX." 
CÓMO TRIUNFAR EN LA VIDA Y ASEGURAR 

EL ÉXITO PROFESIONAL, ECONÓMICO, FAMILIAR ••• 

SALON DE ACTOS DE LA CAMARA DE 
COMERCIO DEALCALA DE HENARES 
( Plaza de la Victoria, frente a Facultad de CC Económicas y 
Empresariales) 

JUEVES 11 y 18 DE FEBRERO A LAS 
7 DE LA TARDE -Entrada Gratuita.-

< Hasta capacidad máxima de la Sala ) 

FGH LOGICA 
CONSULTORES 

Telfs. 888.43.84 - 881. 12.5 1 
Fax: 882.84.97 

Abierta el plaza de inscripción en el cursa: 

TRATAMIENTO DE TEXTOS 

WORD PERFECT 5. 1 
a celebrar 

del 15 de febrero al 5 de marzo 
en horario de 19'30 a 22 horas 

Plazas limitadas 

CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA .DE MADRID 
DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 

Plaza de la Victoria, nº 1·Telf.:889 22 7& • 28802 Alcalá de Henares· MADRID 

YIUSY 
NOVIAS, . MADRINAS 

/y COMUNIONES 
el. Mayor, 27 · Primerpiso-Telf.: 889 36 66 · ALCALA DE HENARES 
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Tomás Peña, representante de las asociaciones 

de vecinos en la Ciudad Deportiva, tampoco 

quiere aparcamiento en la plaza de Cervantes 

«iNa ha tenida bastante el alcalde 
can lo que se hizo en la calle Mayor 
o en la vía complutense!» 
«Al paso que vamos, este alcalde es capaz de 
anunciarnos que va a construir el aparcamiento 
subterráneo en la universidad cisneriana» 

Las opiniones desfavorables al proyecto del alcalde, norencio 
Campos, de construir un aparcamiento subterráneo en la plaza de 
Cervantes, no se hicieron esperar. Una de ellas fue la de Tomás Pe
ña, miembro de la dirección política del PCE en Alcalá, miembro 
de la Asociación de Vecinos 'D Val', miembro de IU y representan
te de las asociaciones de vecinos en el consejo de administración 
de la Ciudad Deportiva. Tomás Peña mostró su rechazo al proyecto 
Campos nada más conocerlo cuando lo leyó en PUERTA. DE M.A
DRID y desde ese momento quiso elevar su opinión, darla a cono
cer: «Que se vaya el alcalde a su pueblo, a Cebolla, a arreglar la 
plaza, que esta no lo necesita». 

Peña manifestó su oposi
ción rotunda al proyecto de 
Florencio Campos: «Me opon
go con todas mis fuerzas. En 
ºprimer lugar, creo que es una 
falta de respeto por parte del 
señor alcalde. Y o no entiendo 
cuando dice que va a consul
tar con las entidad.es para que 
aporten ideas. Eso me da la 
impresión de que es como si 
lo diera por hecho. Hasta in
clusive, digo yo, que soy muy 
mal pensado a veces, que da 
la sensación de que tiene la 
empresa que lo va a hacer. Y 
yo no entiendo demasiado de 
números, pero un proyecto de 
esas características puede va
ler, sólo el proyecto , 150 mi-

llones de pesetas. Que alegría 
si yo los cogiese para hacer, 
por ejemplo, campos de fútbol 
para esta ciudad». 

«Imagino que el alcalde sa
brá lo que hay debajo de la 
plaza porque es un hombre 
muy culto. Hay unos refugios 
de la guerra civil», apuntó To
más Peña, quien añadió que 
«dice el alcalde que los árbo
les no los tocan. Yo digo que 
los árboles se secan. Pero hay 
otra solución que pasaría por 
la construcción del aparca
miento en el campo de fútbol 
de La Paloma». 

Tomás Peña admitió que 
en la plaza de Cervantes se ha
gan algunas cosas, como por 

ejemplo remodelar el monu
mento a Cervantes: «pero que 
no toquen la estatua; en todo 
caso, que arreglen el pedestal. 
A mí me gustaba más la plaza 
cuando estaba de tierra. Aho
ra está así y no me parece mal, 
lo que no entiendo es ·que se 
tenga que levantar la plaza de 
Cervantes. Sigo sin entender 
cómo se consulta a los comer
ciantes y que haya algunos de 
éstos que digan que se van a 
beneficiar. ¿Es que no se dan 
cuenta de que les van a poner 
un centro comercial a las 
puertas de sus establecimien
tos». 

Peña señaló sobre el centro 
comercial bajo la capilla del 
Oidor, que es una barbari
dad: «Lo que tienen que ha
cer es utilizar ese espacio pa
ra la cultura. Aquí se habla 

RECUPERE EL AYER en LOS ANGELES O ALCEDENT 
<CLINICAS DENTALES> 

RECUERDO O U E ... 
CUANDO BELLA DENTADURA TENIA, SONRISA DE ENSUEÑO LUCIA. 

JAZMINES PERFUMADOS, ASOMABAN A SUS LABIOS NACARADOS. 
FUE SU RISA SONORA, REGOCUO DE A VE CAMORA. 

JUGUETONA Y LISONJERA, SU BOQUITA ERA. 
Y DE TODO ... ¿QUÉ QUEDÓ ... ? AÑORANZA ... , 
PASADO DESVANECIDO .. ., ANHELO DE LO PERDIDO. 

MORALEJA: 
LA BELLEZA NO TIENE EDAD, NI CARNET DE IDENTIDAD 

NUESTRO COMPROMISO ----
LUCIRA DE NUEVO, LA MAS ATRACTIVA Y REAL DE LAS SONRISAS. ¡¡GARANTIZADO!! 

ALCEDENT: e/. Río Manzanares, 4 - Tel.: 888 12 12 - 888 17 17 
LOS ANGELES: e/. Daoíz y Velarde, 4 - Tel.: 882 93 93 - 882 94 94 

ALCALA DE HENARES 
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mucho de la cultura y no se 
hacen las cosas bien, para em
pezar porque falta infraes
tructura. Ahí tenemos aban
donada esta infraestructura». 

«Si dicen los comerciantes 
que están muy mal y se quie
ren montar más centros al la
do de donde están ellos, lo 
único que puede significar es 
que los van a montar ellos o 
de otra forma no lo entiendo», 
manifestó Peña, que se reco
noció como un defensor del 
pequeño comercio. 

El vocal en el consejo'de ad
ministración de la Ciudad De
portiva insistió en que el pro
yecto no le gusta «porque me 
huelo algo raro. No sé si es 
que la empresa adjudicataria 
será ya del PSOE. Y yo sé que 
dentro del PSOE hay incluso 
concejales que no están de 
acuerdo con esto. Que no me 
vengan con historias porque, 
si queremos destrozar cosas, 
por qué no se atreve el señor 
alcalde a hacer el aparcamien
to en la plaza de los Santos Ni
ños; ¿o es que el señor obispo 
le iba a decir que no lo hicie
se? La cuestión es que la pla
za de los Santos Niños está 
muy abandonada. Otro sitio 
donde se podría hacer es en 
los terrenos del palacio arzo
bispal. Me tengo que mos
quear y pensar que esa empre
sa está ya y que es del PSOE». 

«Si es que al paso que va
mos este alcalde es capar de 
anunciarnos que va a cons
truir el aparcamiento subte
rráneo en la misma universi
dad cisneriana. ¿No ha teni
do bastante con lo que se hi
zo en la calle Mayor? ¿o en la 
Vía Complutense?», concluyó 
Peña. 

PUERTA de Madrid 



se guardó un minuto de silencio por los que no tienen PAZ en el mundo 

IV Jornadas del C.P. HENARES por la PAZ 
Los 950 alumnos del colegio público HENARES y sus profesores celebraron el pasado 29 de enero 

el 'Día Escolar de la No Violencia y la Paz'. Con éstas son ya las «IV Jomadas por la Paz» que este 
colegio organiza. Todos los alumnos y profesores del colegio público HENARES se reunieron para ce
lebrar las dV Jornadas por la Paz» el pasado viemes en el patio del colegio. El lema de las jomadas 
de 1993, iniciativa a la que cada año se suman más colegios alcalaínos, fue 11Logramos la paz si trabaja
mos .nuestra co.nvive.ncia», trabajando en ella cada mañana al saludar con simpatía a los que nos rodean. 

Durante la semana anterior to del año porque la PAZ debe éste bien puede ser un primer 
al encuentro, en cada aula se le- vivirse durante todo el año y punto de referencia». 
yeron poemas, se idearon· esló
ganes por la paz, se realizaron 
actividades de discusión y re
flexión y se confeccionaroo. di
bujos, carteles, pegatinas y 
pancartas. Los murales de to
dos los niños confeccionaron en 
el patio del colegio la palabra 
PAZ, un deseo de todos. Tam
bién hubo un recuerdo para las 
niñas Miriam, Desireé y Toñi, 
asesinadas en Alcácer. Por ellas 
y por todos los que no tienen 
paz en el mundo se guardó un 
minuto de silencio. Seguida
mente se soltaron unas palo
mas, como símbolo de paz, y 
todos los participantes se cogie
ron de las manos y cantaron 
una canción de José Luis Pera
les «Que canten los niños». 

Anselmo Tapias, director del 
C.P. HENARES, manifestó 
que estas jornadas pretenden 
ser una «iniciativa para el res-

1, 2, 
* Pisos llave en mano 

y en construcción. 
* Excelentes calidades. 
* Zona alto standing. 

Para el HENARES son ya las 
cuartas jornadas que celebran, 
pero cada año son más centros 
los que se apuntan a esta inicia
tiva en la que participan de 
buen agrado profesores, alum
nos , ayuntamiento, junta de 
distrito e induso la entidad fi
nanciera Caja Madrid que ha 
subvencionado unas pegatinas 
o Pedro Sillero que facilita las 
palomas que se sueltan como 
símbolo de paz durante el acto. 

Información y venta en propia urbanización. Tlf.: 882 62 03 
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Para informar y orientar y recoger 

demandas ante los organismos públicos: 

El Partida Popular presentó el jueves su 
Oficina de Atención al Ciudadana 

El Partido Popular de Alcalá presentó ayer jueves su oficina de aten
ción al ciudadano, una iniciativa cuyo objetivo es el de informar y orien
tar a los ciudadanos sobre las gestiones a realizar en los organismos pú
blicos, así como recoger demandas y sugerencias que posteriormente 
serán presentadas por el propio partido a los organismos pertinentes. 

Rosalía Rodríguez del Río, 
presidenta comarcal del Par
tido Popular, informó que 
otro de los objetivos de esta 
iniciativa es la de facilitar in
formación sobre servicios, 
ayudas y trámites sobre las di
ferentes administraciones, or
ganismos e instituciones. 

También pretende el Par
tido Popular posibilitar des
de la acción municipal nuevas 
alternativas de gestión procu
rando una eficaz y esencial 
coordinación de las adminis
traciones para un mejor apro
vechamiento de los recursos. 

Pero lo más importante, se
gún explicó la presidenta co
marcal del PP, es acercar la 
acción política a los ciudada
nos. Una de las maneras más 
claras es trasladando al ayun,
tamiento quejas, propuestas, 
problemas y demandas de los 

ciudadanos: «En definitiva, lo 
que queremos es cumplir con 
nuestra obligación. Está enfo
cada esta iniciativa a todos los 
ciudadanos de Alcalá, no só
lo a nuestros afiliados». 

La comunicación con esta 
oficina de atención ciudada
na puede ser por carta, por te
léfono o personalmente en la 
sede del PP, en la plaza de 
Cervantes, número 24. El ho
rario de lunes a viernes es de 
11 a 13 y de 18 a 20 horas: 
«Contamos con un equipo 
profesional que está organiza
do por un director de la ofici
na que soy yo como presiden
ta del partido; contamos con 
un coordinador, que va a ser 
José Luis Caro y un equipo 
multiprofesional. Afortunada
mente tenemos ahora gente 
muy válida en el partido dis
puesta a colaborar». 

OFERTA EMPLEO PUBLICO 1993 
Iniciamos en febrero, la preparación 

de pruebas para ingresar en 
Cuerpos Administrativos, Auxiliares y Subaltemos de: 

• coneos. :s.as& plazas 
• Agenda Trlblltarla. 2. t24 plazas 
• Administración de Justicia. t.800 plazas 
• Administración Local 
• Administración sanitaria 

Plazas aprobadas por Acuerdo del Consejo de Ministros del 8.1.93. 
Infórmese, sin compromiso, de las convocatorias que le interese. 

Q ftB .(.:il C/. Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 
~ ---~ Tis.: 889 60 64 - 880 39 10 - ALCALA DE HENARES 
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una iniciativa de Nuevas Generaciones: 

Apoya y fomenta al voluntariado social 
El Partido Popular de Alcalá presentó ayer jueves UD plan de apoyo 

y fomento del voluntariado social que se enmarca dentro de UD plan na
cional que ya se ha presentado en todos los ayuntamientos españoles 
de más de 20.000 habitantes. Se trata, en palabras de Bartolomé Gonzá
lez, de proporcionar formas de canalizar este voluntariado social, de 
hacerlo más participativo y de que tenga capacidad de decisión: e& trata 
de que no haya un tutelaje, como hay ahora». 

Bartolomé González mani
festó que el PP parte desde la 
base de que en el ayuntamien
to haya un registro efectivo y 
verdadero de las entidades 
que se dedican al voluntaria
do social y de que se cree un 
consejo de voluntariado so
cial, «DO con un carácter po
lítico, sino con carácter técni
co y con capacidad de aseso
rar a la comisión municipal de 
Bienestar Social. 

En la presentación estuvo 
Antonio Sanz, responsable 
nacional de temas municipa· 
les en NG. Se considera orga
nización de voluntariado so
cial a cualquier asociación li
bremente constituida confor
me a la legislación vigente, 
cuyos programas y activida
des se desarrollan, fundamen
talmente, por personal volun
tario, sin ánimo de lucro y con 
fines de interés social. 

Fernando Español y Rosalía Rodríguez, 
representantes del ayuntamiento 

consejeros municipales en la Caja de Madrid 
El concejal socialista Fel'lléllldo Español y la concejala del PP Rosalía 

Rodríguez del Río fueron elegidos consejeros en la Caja de Madrid den
tro del cupo que tienen determinadas las corporaciones-municipales por 
la comunidad de Madrid, sobre órganos de gobierno de las Cajas de Aho
rro que operan en la región madrileña. La elección tuvo lugar en la se
sión plenaria celebrada con carácter extraordinario el lunes 1 de febrero. 

Dado que el número de con
sejeros por municipio se deter· 
mina en función del volumen 
de recursos captados en cada 
municipio, al de Alcalá le co
rresponden dos consejeros de 
los 128 que eligen las corpora
ciones municipales en cuyo tér
mino tiene abierta oficina la 
Caja de Madrid. 

Debido a que son sólo dos 
consejeros y que hay tres gru
pos políticos en la corporación, 
el que menos votos obtuvo en 
las elecciones municipales se ha 
quedado sin representante. Iz
quierda Unida, a pesar de la in
tervención de su concejal, Joa
quín Arias, poniendo como al-

ternativa que uno de los conse
jeros fuera del PSOE y el otro 
lo fueran rotando PP e IU, se 
ha quedado sin representación 
en este organismo, ya que la 
fórmula propuesta por Arias no 
es legal y tampoco sería acep
tada por los otros dos grupos. 

La duración del mandato del 
cargo de consejero general fina· 
lizará, de forma excepcional, el 
año 1995. 

Rosalía Rodríguez del Río y 
Fernando Español sustituyen 
en esos puestos a Julio Chamo
rro y Javier Zurdo, anteriores 
representantes de Alcalá en la 
Asamblea General de la Caja de 
Madrid. 
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El nuevo director gerente del hospital, carios Barra, tomó posesión del 

cargo el pasado t de febrero 

«Se me ha transmiddo la voluntad de afrontar un trabajo serio» 
El nuevo director está manteniendo reuniones con los diversos 
responsables de áreas del hospital 

Tras el cese de la doctora Eloísa Bernal como directora gerente del hospital Príncipe de Asturias de 
Alcalá, su sustituto el doctor Carlos Barra tomó posesión del cargo el pasado 1 de febrero. Carlos Barra 
Galán, médico y especialista en otorrinolaringología, es el nuevo director gerente del hospital univer
sitario Príncipe de Asturias de Alcalá de Henares, tras la decisión del director territorial del INSALUD 
de Madrid, Antolin Rodríguez, de cesar a la doctora Eloísa Bemal del cargo. 

Este médico de 44 años es ma
drileño y estudió y se formó en 
Madrid, concretamente en el 
Hospital 12 de Octubre. Tiene 
plaza desde 1983 en el hospital 
general de Móstoles y ha sido di
rector de un hospital y director 
provincial del IN SAL UD en 
Ciudad Real. Desde hace dos 
años y hasta su nuevo nombra
miento como director del hospi
tal de Alcalá, ha trabajado como 
adjunto al director general del 
INSALUD, José Conde. 

Nada más conocerse su nuevo 
nombramiento, PUERTA DE 
MADRID se puso en contacto 
con el doctor Barra. Aunque to
davía hay algunos asuntos por 
estudiar, el nuevo director ge
rente demostró ganas de trabajar 
por el hospital y un talante abier
to y colaborador. A partir de la 
semana próxima mantendrá reu
niones periódicas con los direc
tores técnicos de las obras de am
pliación del hospital, no querien
do aventurar ninguna fecha has
ta no estar seguro. 

- ¿Conoce los motivos del ce
se de su predecesora en el cargo, 
la doctora Bernal? 

- No, pero conozco lo que el 
director territorial y el director 
general del INSALUD dijeron en 
Alcalá el día de la presentación. 
El cambio de persona en el hos
pital Príncipe de Asturias obede
ce a que hay una nueva fase en 
el funcionamiento de los hospi
tales de todo el país y ha enten
dido la dirección general del IN
SALUD que en esta nueva anda-

dura, en algunos de los hospita
les de Madrid, hacía falta otro ti
po de persona. 

Por lo qae yo sé, en ningún ca
so se ha planteado que hubiera 
mala gestión en la persona que 
anteriormente ostentaba la di
rección de este hospital. 

- Lo cierto es que la destitu
ción y el nuevo nombramiento se 
han realizado de forma un tanto 
repentina ... 

- No me parece qae haya ha
bido apresuramiento. Desde ha
ce ya cierto tiempo se comenta
ba que iba a haber cambios en la 
gerencia de Madrid, decisión 
que tiene el director general del 
INSALUD y el Ministerio. Esto 
se ha hecho en el momento que 
se ha creído oportuno. 

- ¿Conoce la situación actual 
del Hospital Príncipe de Astu
rias? 

- Yo he estado como adjun
to del director general dos años, 
como tal me he reunido con to
dos los gerentes de la red del IN
SALUD y por tanto con la ante
rior gerente de este hospital en 
más de una ocasión. 

Digamos que de manera global 
conozco este hospital, pormeno
rizadamente no. Esa es mi fun
ción ahora y por eso estoy aquí. 

- En ese conocimiento global 
que del hospital tiene, ¿lo defi
niría como un centro en desarro
llo o con grandes carencias? 

- El hospital tiene dos cosas 
que yo considero importantes: 
un plantel de profesionales con 
buena cualificación y con ganas 

de hacerlo bien de cara a los ciu
dadanos -la mejor garantía pa
ra un proyecto de futuro claro
Y una situación de infraestructu
ras aceptable, entendiendo que 
tenemos una conclusión del pro
yecto en obras que está ahí. Es
ta situación creo por tanto que 
permite afrontar el futuro con un 
optimismo razonable, de dar una 
buena prestación que es el obje
tivo qae al fin y al cabo tiene. 

- El personal está muy cua
lificado, según acaba de manifes
tar usted, pero en ocasiones pa
rece que es insuficiente. ¿Hay 
previsiones de aumento de plan
tilla para el 93? 

- En los días que llevo aquí 
he estado reuniéndome con res
ponsables de servicios médicos 
y por las personas con las qae he 
hablado no creo que exista esa 
impresión. 

Se me ha transmitido una vo
luntad de querer afrontar un tra
bajo serio y riguroso de cara a 
dar una buena prestación sani
taria. En eso coincidimos de ma
nera clara. En todos los casos se 
me ha mostrado una predisposi
ción a colaborar con el nuevo ge
rente, en este caso mi persona, 
que yo agradezco y para lo que 
no van a encontrar sino recipro
cidad por mi parte. Yo tengo la 
voluntad de comunicarme y con
sensuar, en el contexto de que 
cada uno tiene un rol qae jugar. 
El mío es dirigir este hospital y 
todos trabajar de forma correc
ta en la prestación sanitaria, co
sa qae no dudo que ya hacen. 

Puede haber temas puntuales 
y alguna carencia -en el mun
do sanitario siempre hay alguna 
carencia porque es muy 
dinámico-, pero en general no 
es ésa la cuestión más grave que 
yo creo que hay. El hospital creo 
que puede hacer y ya está ha
ciendo una buena labor. El obje
tivo que yo intento que sea co
mún para todos es que todos nos 
ilusionemos en que se puede ha
cer mejor. Estoy convencido de 
que vamos a conseguirlo. 

- ¿Cómo se viven los prime
ros días de adaptación a un nue
vo centro? 

- Tranquilos, quizás porque 
llevo diez años en esto y no es la 
primera vez que he accedido a 
un puesto de cierta responsabi
lidad. Estoy pasando mis prime
ros días sabiendo que tengo un 
trabajo que hacer, que quiero 
hacerlo bien y que tengo un 
compromiso con el conjunto de 
ciudadanos. Pero con la tranqui
lidad de que las cosas hay que 
hacerlas con calma, cautela y 
.diálogo con los profesionales. 

Ya tengo una cierta experien
cia como para no ponerme ner
vioso, lo que no quiere decir que 
esté relajado. Creo que es bue
no tener la tensión necesaria pa
ra poder hacer caminar ciertas 
cosas y un hospital como éste 
evidentemente es más complejo. 

¡ATENCION COMERCIANTE! Si tiene un buen proyecto NOSOTROS LE OFRECEMOS la mejor ubicación para su NEGOCIO 

* Desde 100 m/2. 

* Totalmente acondicionados. 

* A estrenar. 

* Zona alto standing. 

• 
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Inviernos solucionados 
El gas es una excelente energía 
para calefacción debido a su 
limpieza y elevado poder calorífico. 
Y Roca es la máxima garantía 
de confort, con el mínimo 
consumo. 
Porque con Roca, usted calienta 
toda la casa, graduando 
la temperatura a voluntad 
y controlando el calor,. habitación 
por habitación. Y se beneficia, 
al mismo tiempo, de agua caliente 
sanitaria en baño y cocina. 

Por ello, instalar Calefacción 
Roca a gas, es la solución 
definitiva para todos los inviernos 

Vea la solución definitiva en: 

laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

.ALCAL.A DE BEN.ARES 
MADRID - LUGO 



Es la primera vez que una obra de 
infraestructura se realiza por el procedimiento 
de «contribuciones especiales» 

Cristalería Española acaba de 
conectar con el colector industrial 

Las industrias situadas en la zona Este de Alcalá de Henares po
drán enviar sus aguas residuales a la depuradora industrial. El tra
mo del colector que acaba de terminarse tiene una longitud aproxi
mada de 1 kilómetro y ha sido realizado por el procedimiento de con
tribuciones especiales que, por vez primera, se aplica en Alcalá. 

El alcalde, Florencio Cam
pos, acompañado de Crescen
cio Vicente, concejal de Pla
neamiento, visitaron esta se
mana las obras del recién ter
minado colector que ha per
mitido que V etrotex (Crista
lería Española) envíe ya sus 
aguas a la depuradora indus
trial, de tal forma que se eli
minan los riesgos ecológicos 
de una posible contaminación 
del Henares. Hasta el momen
to venía vertiendo sus aguas 
residuales, previamente trata
das , directamente al río. 

La obra tiene un interés 
añadido, ya que está prevista 
una ampliación posterior de la 
red que permitirá que todas 
las empresas ubicadas en la 
zona hasta el centro experi
mental de El Encín puedan 

PUERTA de Madrid 

conectar con el colector y , por 
lo tanto , con la depuradora 
industrial en un futuro inme
diato. De esta forma quedaría 
cerrado el colector industrial 
por esta zona. 

Por vez primera se ha apli
cado en Alcalá el sistema de 
contribuciones especiales pa-
ra financiar obras de infraes
tructura, repercutiendo sus 
gastos (30 millones de pesetas) 
sobre las empresas afectadas, 
de forma proporcional a la ex
tensión de los terrenos de los 
que son propietarias. Destacar 
que, desde el primer momen
to, V etrotex se mostró muy 
receptiva a realizar la inver
sión. Al tiempo, se ha aprove
chado para llevar a cabo el 
acondicionamiento del anti
guo camino de la Esgaravita. 

o-' rn 

APl'GlladO en el canse¡o de Gabiemo del día ~ 

Plan Feder: 400 millones de · ~ 
inversión para incentivos A PYMES 

El Consejo de Gobierno del pasado día 4 de febrero, dio el 
visto bueno a una inversión de 400 millones de pesetas para 
la financiación del Programa de Incentivos que tiene como be
neficiarias a las Pequeñas y Medianas Empresas (PYMES) in
dustriales o de servicios de apoyo a la industria. 

Estas deben realizar pro
yectos de inversión en la 
Zona Industrial en Decli
ve de Madrid incluida en 
los Fondos Estructurales de 
la Comunidad Económica 
Europea (FEDER) que in
cluye nueve municipios: 
Alcorcón, Getafe, Leganés, 
Móstoles, Arganda del 
Rey, Rivas-Vaciamadrid, 
Alcalá de Henares, San 
Fernando de Henares y 
Torrejón de Ardoz. 

El programa, que tiene 
vigencia anual (1992-
1993), lo puso en marcha · 
la Consejería de Economía 
el pasado ejercicio, con 
una dotación inicial de 
300 millones de pesetas, as
cendiendo el gasto previs
to para este bienio a un to
tal de 700 millones de 
pesetas. 

A través de él las empre
sas podrán recibir subven
ciones directas por una 
cuantía del 10 o el 20 por 
ciento de la inversión, se
gún se trate de medianas o 
pequeñas empresas. Los 
proyectos contemplados 
son los de creación de nue
vos establecimientos, am
pliación de los ya existen
tes o traslado a la zona des
crita, tomando como crite
rios de valoración de los 
mismos el carácter dinami
zador del proyecto para la 
economía de la zona, la 
creación de empleo, el ni
vel tecnológico y el valor 
añadido. 

El plazo para solicitar las 
ayudas finalizará el 30 de 
junio de 1993. 

El Portavoz del Ejecuti
vo y Consejero de Educa
ción y Cultura, Jaime Lis
savetzky comentó también 
que había informado al 
Consejo de Gobierno del 
ritmo de las solicitudes del 
Plan de Formación Profe
.sional elaborado por su 
Consejería. Se han convo
cado ya 11. 000 plazas con 
la intención de llegar a las 
20.000 en el presente ejer
cicio. Al respecto existe la 
posibilidad todavía no ce
rrada con el INEM, de la 
firma de un convenio de 
colaboración con dicha Ins
titución que aportaría la 
cantidad de 1.000 millones 
de pesetas a la Comunidad 
de Madrid y resolvería el 
tema de la homologación 
de títulos. 

El Consejo de Gobierno 
ha analizado también el 
asunto pendiente de las 
Transferencias a las Comu
nidades Autónomas de la 
vía lenta. A este respecto el 
portavoz señaló que se es
pera que este mismo año el 
Congreso de los Diputados 
y el Senado modifiquen los 
Estatutos de las Comunida
des afectadas. Haciendo re
ferencia concreta a las de 
Educación afirmó que el 
Gobierno Regional espera 
acceder a ellas en dos fases. 
La primera de ellas, la de 
Universidades, supondrá la 
gestión de cinco Universi
dades Públicas y una trans
ferencia de 90.000 millones 
de pesetas. Se espera reci
birla en la presente legisla
tura. 

PULIDOS EN SOLERAS 
SOLER. s.L. y PAVIMENTOS INDUSTRIALES 

Construcción y Reformas 
en Locales, Pisos, Chalets 

C/. Granados, 4 - 4° F - ALCALA DE HAN ARES 
Telf.: 883 17 02 (Sr. LOMINCHAR) 
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Diversas intervenciones de la policía en Alcalá 

Detenidos por traficar con drogas 
- El día 22 de enero pasó a 

disposición judicial Juan Car
los GO, de 25 años de edad, ve
cino de Alcalá con varios ante
cedentes desfavorables. Fue de
tenido sobre las 13 horas en la 
calle Eduardo Pascual y Cuéllar 
cuando se encontraba trafican
do con droga. La policía le in
tervino seis pajitas con heroí
na y 4.600 pesetas. Este mismo 
individuo había sido detenido 
el pasado día 11 de enero; en 
aquella ocasión le fueron inter
venidas 23 papelinas de heroí
na cuando se encontraba trafi
cando en la zona del Chorrillo. 

- El día 29 de enero fue de
tenido Francisco RE en la pla
za Primero de Mayo. A las 17 
horas fue detenido por una pa
trulla peatonal de Policía Na
cional acusado de traficar con 
droga. Se le ocuparon 25 dosis 
de heroína. El detenido es ve
cino de Alcalá, tiene 32 años de 
edad y varios antecedentes de
lictivos. 

- El día 30 de enero fue de
tep. ida Pilar ML, de 28 
años de edad y con dos antece
dentes por tráfico. La poli
cía le ocupó 9 papelinas de he
roína y 4. 000 pesetas en efec-

tivo. Fue detenida a las 13 ho
ras en la calle Nuestra Señora 
del Pilar. 

- El día 2 de febrero en la 
calle Núñez de Guzmán fue de
tenido Luis Miguel GF, de 27 
años de edad. Se le ocuparon 
seis papelinas de heroína. este 
detenido tiene tres delitos an
teriores, dos de ellos por tráfi
co de drogas. 

- El 3 de febrero a las 10'30 
horas en el Vivero, la policía 
detuvo ajulián CG, de 56 años 
de edad, vecino de Alcalá, con 
antecedentes penales. Se le ocu
paron 62 dosis de heroína. 

Atraco con navaja 
en una gasolinera 

Durante la madrugada del 
día 23 de enero, concretamen
te a las 3'50 horas, fue come
tido un atraco en la gasoline
ra Gasertosa, situada en la 
avenida de Castilla, número 
43, de San Fernando de He
nares. 

Dos individuos, uno de 
ellos armado con una navaja, 
intimidaron al empleado y le 
robaron la cartera con unas 
29.300 pesetas en efectivo. 

OFERTA EMPLEO PUBLICO 1993 
Iniciamos en febrero, la preparación 

de pruebas para ingresar en 
Cuerpos Administrativos, AuxiJiares y Subaltemos de: 

• correos. :s.as& plazas 
•Agencia Tributarla. 2.t2• plazas 
• Admlnlstracl6n de Justicia. t.800 plazas 
• Admlnlstracl6n Local 
• Admlnlstracl6n sanitaria 

Plazas aprobadas por Acuerdo del Consejo de Ministros del 8.1.93. 
Infórmese, sin compromiso, de las convocatorias que le interese. 

~ ~-· ·¡_·~·- C/. Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 
'-' ~ Tls.: 889 60 64 - 880 39 10 - ALCALA DE HENARES 

¡Adiós a tu -ACNE! 
confía tu problema personal 

a un profesional especializado 
ESTETl[A 

ª~ 
TRATAMIENTOS DE ACNE 

C/. Escobedos, 18 
Tell.: 881 07 85 
ALCALA DE HENARES 

VEN A VERNOS Y TE INFORMAREMOS GRATUITAMENTE 

• • 
~ojtftl · 

tftejtma~••tte 

far1 ~ ~e.--/eq 
HABITACIONES: CLIMATIZADAS, 
CON TV-COLOR, HILO MUSICAL, 
TELEFONO Y BAÑO COMPLETO • 

IMAGEN, 12 - ALCALA DE HENARES 
Reservas: 883 12 77 - Fax: 883 05 02 
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Después huyeron en un turis
mo Ford Orion de color rojo 
en dirección a la N -11. 

Uno de los asaltantes, el 
que llevaba la navaja, tenía el 
pelo castaño, corto y de pun
ta, y vestía chándal de color 
gris, con 1 '70 de estatura. Del 
segundo individuo se desco
nocen los datos. 

Das detenidos 
por la Guardia Civil 

La Guardia Civil detuvo el 
día 22 de enero a las 21 '20 ho
ras a Ramón SP, de 27 años de 
edad, y a Santiago SM, de 30 
años, como posible autor el pri
mero y cómplice el segundo de 
un delito de hurto en el super
mercado Más y Más, de Mejo
rada del Campo. Un confiden
te avisó a la Guardia Civil de 
que posiblemente se iba a co
meter un robo en el menciona
do supermercado y, tras mon
tar un servicio en el exterior del 
establecimiento, en sus proxi
midades fueron detenidos in 
fraganti los autores. 

INMOBILIARIA 

~w~ 
A.P.I. Nº 789 

e/. FERRAZ, 15 
Tlf.: 882 28 60 
ALCALA DE HENARES 

VENTA DE PISOS 
* REYES CATOLICOS 

83 m/2. 3 habitaciones, 2 terrazas , sue
los gres, puerta blindada. 

7.700.000 Pts. 

*CASA-TALLER 
125 m/2 en dos alturas. Bajo acondicio
nado para taller o almacén. Planta su
perior vivienda con 3 habitaciones. 

11.500.000 Pts. 

* ZONA T.ALAMANCA 
80 m/2. 3 habitaciones, cocina amuebla
da, ventanas de aluminio, suelos gres, 
puerta blindada. 

10.500.000 Ptas. 

* ZONA CHORRILLO 
150 m/2. Vivienda con sótano, ideal pa
ra negocio. 2 habitaciones, sal.ón, coci
na, 1 baño. Sótano de 75 m/2. Licencia 
de apertura. 

8.700.000 Ptas. 

* MADRID (PI. de Castilla) 
OCASION PISO. 69 m/2 . 2 habitacio
nes, terraza, trastero. 12.000.000 Pts. 

*ZONA RINCONADA 
63 m/2. 3 habitaciones, ventanas de alu
minio, suelo gres, puerta blindada. 

7.600.000 Pts. 

iOUIEIE VEIDER SU PISO? 
PAGAMOS COITADO 

PUERTA de lladrld 
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Armado con un punzón, atracó en una panadería ... 

Y al día siguiente atracó en una droguería 
armado con una jeringuilla 

El día 19 de enero, a las nueve y media de la mañana, se cometió UD atraco en la panadería situada 
en Alcalá en el número 8 de la calle Alcor. Entró al establecimiento UD individuo armado con UD af'lla
do punzón, al que acompañaba otro que se quedó cerca de la puerta. Después de intimidar a la propie
taria bajo la amenaza del arma blanca, lograron apoderarse de 7 .000 pesetas. 

Al día siguiente, 20 de ene
ro, se cometió un atraco en la 
droguería Díaz, estableci
miento situado en la calle de 
San juan: sobre las diez de la 
mañana entró un individuo 
que empuñaba una jeringui
lla hipodérmica y exigió que 
le fuera entregado el dinero 

, que hubiera en la caja. Dado 
lo temprano de la hora, no ha
bía dinero en la caja, por lo 
que tuvo que conformarse con 
cien duros que le dio el pro
pietario, al que, curiosamen
te , también trató de vender 
un polímetro. 

Las características físicas 
del delincuente facilitadas a la 
policía por la víctima de este 
atraco fueron determinantes 
para que posteriormente fuera 

detenido por la policía en la 
calle Alalpardo. Le fueron 
ocupadas la jeringuilla y el 
polímetro que trataba de ven
der. A este individuo también 
se le acusa, después de haber 
sido reconocido por las vícti
mas, de ser el presunto autor 
del atraco a la panadería an
tes reseñado. 

con tarjetas robadas, 
intentaban sacar 
dinero de lbercaja y 
del Banco santander 

A las 21 horas del día 19 de 
enero, un vecino avisó al 091 
comunicando que en el caje
ro automático del estableci
miento de lbercaja situado en 

la calle de Libreros había dos 
individuos manipulando, los 
cuales le habían infundido 
sospechas. Cuando llegó lapo
licía pudo observar cómo es
tos individuos cruzaban la ca
lle y manipulaban el cajero de 
la sucursal del Banco de San
tander, que se encuentra casi 
frente a la de lbercaja. Los 
policías procedieron a su 
identificación y comprobaron 
que portaban diversas tarjetas 
de cajeros diferentes y corres
pondientes a diferentes perso
nas . Por gestiones realizadas 
por la policía se comprobó que 
una de las tarjetas era produc
to de un robo cometido en Ta
lleres de Electricidad Teysa 
SL, situados en el número 3 
de la calle del Silo, e n Alcalá, 

~:::::::::::::::::::::::::::::::::::~:;::::~::::::::: : : :: :::::;;¡;;;;;;¡:::~::;;~¡~¡~¡;~¡¡¡¡~¡¡¡¡¡~¡¡¡~ ; ¡¡¡¡¡¡~;¡;¡;¡¡¡;¡;;;¡;;::::¡;¡;¡;¡;;¡;¡;¡~;¡¡¡¡¡~;;¡¡¡¡;;; 
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•GASES 
• METEORISMO 
• TRASTORNOS GASTROINTESTINALES 
• ENFERMEDADES HEPATICAS 
• HEMORROIDES 
•ARDORES 
• MALAS DIGESTIONES 

Doctor Antonio Sierra García 
CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA • ATENDEMOS SOCIEDADES 

••• i~l!IBl,!.~T!lr~ll,_ilíRij ! 
HOSTAL~BARI.*** 

. RESTAURANTE • CAFETERIA 
52 HABITACIONES CON BAÑ(), AIRE ACONDICIONADO, 
- TELEFONO, FAX HILO MUSICAL Y RADIO-TV · 

·• IJ: • i ., +1 +i ¡ha' •·E1·s11•a a ¡J'' '3 ,. • 
Antiguá N-11 Km . .31 '750 (Vía Complute~se , i12) · Tlfs. 888 14 50·54 · ALC~LA 
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robo cometido a finales del 
año pasado. Las otras tres tar
jetas procedían de hurtos y to
das ellas estaban denunciadas 
y habían sido anuladas, por lo 
que no pudieron hacer efecti 
vo ningún reintegro por par
te del cajero y no consiguie
ron dinero alguno. 

Para robar en un piso 
pusieron la escalera 
en plena calle 

La Guardia Civil detuvo en 
Mejorada del Campo a Luis 
PR, de 24 años de edad, y a 
José Gabriel YC, de 20 años , 
domiciliados ambos en Ma
drid; están acusados de robo 
frustrado en un domicilio de 
la localidad de Mejorada del 
Campo utilizando para entrar 
en la vivienda una escalera, 
fa cual pusieron en plena ca
lle . Y cuando se disponían a 
entrar, dado que el piso se en
cuentra en la primera planta, 
un vecino que se apercibió del 
hecho dio aviso por teléfono 
al cuartel de la Guardia Civil. 
La pareja de guardias se pre
sentó en el lugar rápidamen
te y sorprendió a los dos in
dividuos , los cuales, aunque 
estaban en el interior, no tu
vieron tiempo de llev;use 
nada. 

Detenidos por robar 
chatarra 

La Guardia Civil de Mejo
rada del Campo detuvo el día 
29 de enero a las 6 de la tarde 
a RamónJB, nacido en Piñei
ra de Monforte (Lugo ) , de 23 
años de edad, y a Sandra MR, 
nacida e n Lisboa (Portugal), 
de 20 años, como autores de 
un delito de robo. Fueron sor
prendidos por un agente que 
pasaba por el lugar cuando se 
llevaban chatarra de diversas 
clases y material eléct r ico de 
una nave situada en el poügo
no industrial El Guijarro , de 
Arganda del Rey. Para pasar 
a la nave forzaron la puerta de 
entrada. 

Robo en camarma 
El día 2 de febrero , entre 

las 13'30 y las 15' 30 hor as , se 
cometió un robo en el conce
sionario Talbot Peugeot de la 
localidad de Camarma de Es
teruelas. Fueron sustlaídas 
diversas herramientas por un 
valor total de 400.000 pesetas. 
Para ent rar, los ladron es cau
saron daños en el can dado de 
la puerta, el cual forzar on . 
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Perpetrados contra establecimientos comerciales Detenidos por robo 
en Prvca 

Oleada de atracos con pistola o c.on navaja La Guardia Civil procedió 
a la detención el día 27 de 
enero, sobre las 22' 55 horas, 
de Juan María OP, de 27 años 
de edad, natural de Almen
dralejo (Badajoz) y domicilia
do en Madrid, y de Eva CM, 
vecina de Madrid de 22 años 
de edad, por un delito de hur
to frustrado en el Centro Co
mercial Pryca. Fueron recu
perados los efectos sustraídos: 
un horno microondas y comi
das, valorados en 79.925 pe
setas. La mujer tenía orden de 
busca y captura del juzgado 
n ° 13 de Madrid; el hombre 
carece de antecedentes. 

Durante los pasados días, PUERTA DE MADRID ha tenido conocimiento de una serie de atracos lle
vados a cabo con pistola o con arma blanca. Sabemos que no son los únicos, ya que la policía es muy 
cautelosa a la hora de proporcionar esta información y muchas veces prefiere no informar sobre ello, 
pero aquellos de los que nos hemos enterado por los protagonistas pasivos, los atracados, son lo sufi
cientemente expresivos para que el lector se haga una idea de cómo están las cosas. 

El Hotel Bedel fue atraca
do el pasado sábado por dos 
individuos que, armados con 
una pistola, se llevaron cerca 
de 70.000 pesetas. 

La tienda dedicada a la 
venta de ropa interior y len
cería denominada Mavis fue 
atracada por una mujer arma
da con una navaja que logró 
apoderarse de 50.000 pesetas 
tras intimidar a la propieta
ria y a su hija. 

La perfumería droguería 
Blanco y Negro, ubicada en 
Reyes Católicos, fue atracada 
por un individuo muy nervio
so y agresivo que se llevó el 
monedero con 10.000 pesetas . 
y documentos e hirió leve
mente a la propietaria. 

El establecimiento Calza
dos Venus, situado en la calle 

del Teniente Ruiz, fue atraca
do el pasado martes por un in
dividuo armado con una na
vaja que se apoderó de 
125.000 pesetas. 

la tienda de deportes Gut
ters, situada en el paseo de la 
Alameda, fue atracada el vier
nes día 29 de enero por un in
dividuo que, armado con una 
navaja, logró apoderarse de 
unas 15.000 pesetas. 

Atraco con navaja 
en una tienda 
de ropa interior 

El día 28 de enero se per
petró un atraco en el estable
cimiento comerci~l Mavis, 
dedicado a la venta de lence
ría y ropa interior. Este esta-

informa :,:., ·. 
t.\ f\~untarn\ento 
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Hasta el día 12 de los corrientes pueden presen
tarse en el Registro General, instancias para tomar 
parte en el Concurso de Selección interina de DOS 
AGENTES PARA LA IGUALDAD DE OPORTU
NIDADES, cuyas bases quedan expuestas en el Ta
blón de Edictos de la Casa Consistorial. 

Alcalá de Henares, 2 de febrero de 1993 
El Concejal Delegado de Personal 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

1 de febrero de t99J 

blecimiento está situado en el 
número 3 de la calle del Infan
tado. Fue una mujer armada 
con una navaja la que intimi
dó a la propietaria, una seño
ra de 32 años, y a su hija, lo
grando apoderarse de 50.000 
pesetas en efectivo. Después 
de formular la correspondien
te denuncia y reconocer foto
gráficamente a la delincuen
te, en un primer momento no 
se logró localizarla, pero pos
teriores gestiones policiales 
llevaron a su detención: el día 
2 de febrero fue localizada en 
la estación de RENFE la pre
sunta autora del delito, Ma
ría del Carmen SB, de 22 años 
de edad, vecina de Carrasco
sa de Henares (Guadalajara), 
al parecer drogadicta y con 
antecedentes delictivos. 

Ya no existe cuartel 
de la Guardia Civil 
en san Fernando 

El cuartel de la Guardia Ci
vil de San Fernando de Her
nares no funciona como tal 
desde el día 1 de febrero de 
1993. Las denuncias deberán 
ser formuladas ahora en la co
misaría de policía de Coslada 
- San Fernando. 

14 de febrero, SAN VALENTIN 
DIA DE LOS ENAMORADOS 

UN REGALO, 
UN SIMBOLO 

DE AMOR 
REGALOS 

G.AL.A'S 
ARTICULOS DE ROGAR 

C/. Adarga, 6 (Caballería Española) 
Tell.: 882 87 91 - ALCALA DE HENARES 
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En el atraco a una tienda de regalos, la propietaria recibió 
un corte en un dedo con un cuchillo 

Sin embarga, se armó de valar y estrelló al delincuente, 
muy nervioso y agresiva, un jarrón en la cara 
Esta tienda ha sufrido hasta ahora ocho atracos, además de otros robos 

Un individuo muy nervioso y agresivo realizó UD atraco en el establecimiento de regalos 'Blanco y 
Negro', situado en el número 43 de la avenida de Reyes Católicos. Armado con UD cuchillo, el atraca
dor se apoderó del bolso de la dependienta, nuera de la propietaria. Esta última resultó herida al sufrir 
UD corte en UD dedo producido por el atracador con el cuchillo. Sin embargo, para repeler la agresión, 
la dueña del establecimiento asestó ún jarronazo en la cabeza al atracador, que en todo momento se 
mostró muy nervioso y agresivo, intentando en repetidas veces agredir a las víctimas con el cuchillo. 

El atraco se produjo sobre 
las 20'20 horas del día 1 de fe
brero. En el establecimiento 
se encontraban, además de la 
propietaria, la nuera de ésta 
y encargada del estableci
miento y una clienta. El atra
co se produjo poco antes de 
cerrar el establecimiento. La 
encargada procedía a apagar 
las luces para echar a conti
nuación el cierre. Y justo 
cuando se dirigían las tres 
mujeres al exterior del esta
blecimiento, entró un indivi
duo: «No nos dio tiempo a ha
cer nada; entró con un cuchi
llo muy largo y nos ene.erró en 
la tienda. La verdad es que 
era una mierda de tío, más pe
queño que yo. Lo que pasa es 
que llevaba un cuchillo muy 
largo y no paraba de amena
zarnos», dijo la encargada 
mientras que su suegra, muy 
nerviosa todavía en el mo
mento de conversar con los re
porteros de PUERTA DE 
MADRID, explicó que el de
lincuente no paraba de decir
le: «¡Te mato! No gritar, que 
te mato». 

El individuo le arrebató el 
bolso a la propietaria, una 
mujer de 65 años, de nombre 
Manuela. «Al comprobar que 
yo no llevaba dinero en el bol
so, me metió las manos en el 
bolsillo. Entonces dijo que 
nos metiéramos en la trastien
da; todo su afán era ése. Y o 
me metí adentro para buscar 
un palo, pero no lo encontré 
porque estaba a oscuras». 

Mientras tanto, la encarga
da le dio el bolso, donde lle
vaba entre 10.000 y 12.000 
pesetas. Pero en ese momen
to salió la propietaria de la 
trastienda, quien le estrelló al 
delincuente un jarrón en la 
cabeza: «Se quedó atontolina
do. Dio varias vueltas, pero 
como ya tenía el bolso en la 
mano salió corriendo a la 
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calle. Salimos detrás de él, 
gritando, pero nadie hizo na
da. Nada más que hubo un se
ñor que salió corriendo tras él 
en dirección al polígono Puer
ta de Madrid. El caso es que, 
como llevaba el cuchillo, la 
gente iba apartándose». 

La propietaria no dudó un 
instante en decir a la gente 
que se arremolinó tras el atra
co que lo que tenían que ha
cer era unirse todos: «Así se lo 
dije, que la culpa de lo que 
pasaba era de todos porque 
con la apatía que tenemos van 
a poder con nosotros y van a 
hacer lo que quieran». 

En ese momento, la propie
taria llevaba el corte en la ma
no y sangre por la cara: 
«Creíamos que la había heri
do también en la cara porque 
la sangre es muy escandalosa. 
Afortunadamente era la san
gre que le había salido del cor
te en el dedo». Un coche pa
trulla de la Policía Municipal 
pasó por el lugar y la mujer 
fue trasladada a la casa de so
corro, donde recibió una cu
ra. A continuación denunció 
los hechos en la comisaría de 
policía. «Pasamos mucho mie
do», dijo la encargada. 

Identificación 
U na vez en la comisaría de 

policía, procedieron a dar las 
características del individuo 
que las había atracado: «Era 
bajito, llevaba unas gafas y 
una capucha subida. Tenía la 
cara ancha. Nos sacaron unas 
fotografías y le reconocimos. 
En la fotografía llevaba bar
ba y nos dijeron que efectiva
mente el individuo que reco
nocimos ya no llevaba barba. 
También nos dijeron que el 
viernes le habían detenido pe
ro que ya estaba en la calle, 
que había salido el lunes por 
la mañana». 

Sobre la 1 de la madruga
da del 2 de febrero, la policía 
logró detener al presunto 
autor del atraco, José Luis S. 
G., de 28 años de edad, veci
no de Alcalá y con varios an
tecedentes policiales. El dete
nido presentaba lesiones en la 
cabeza de carácter leve. 

«A mediodía del día 2 nos 
llamaron de comisaría de Po
licía diciéndonos que pasára
mos por allí para hacer la rue
da de reconocimiento e iden
tificar al delincuente», expli
có la propietaria del estable-

«Lo retdad es que 
el atracador era 

una mierda de tío, 
más bajito que yo, 

pero //eraba 
un tuthillo muy largo» 

«Nos 11ama10n para 
que luéramos 

a identilitarle cuando 
le deturie10n, 

pe10 no pudimos 
identilitarlo porque, 

según nos dije10n, 
no quiso subir 

al retonotimiento» 
cimiento comentando que tu
vieron que cerrar la tienda pa
ra acudir a la comisaría: «So
bre las dos menos cuarto nos 
dijeron que podíamos mar
charnos porque el delincuen
te no quería subir a la rueda 
de reconocimiento. Yo no ca
bía en mi asombro. ¿Pero es
to qué es? ¿Nos han tomado 
el pelo? ¿Que un señor que es
tá preso no quiere subir a que 
le identifiquen y no sube? A 
mí que me lo expliquen, que 
no lo entiendo. Los policías 
nos dijeron que no podían to
carle. Yo les dije que me de
jaran, que yo le subiría al re
conocimiento. Me. contesta
ron que no, que yo tampoco 
podía tocarle. Me dijeron que 
cuando saliera el juicio pusie
ra como pérdidas el día de tra
bajo perdido por tener que ce
rrar el establecimiento para ir 
a la comisaría a la identifi
cación. No lo entiendo; se de
clarará insolvente y lo vamos 
a poner como pérdidas. 
¡Hombre, por favor! Esto es 
una tomadura de pelo y de 
cabellera». 

La propietaria de la tienda · 
de regalos reconoció que lle
va ya ocho atracos, y varios 
robos de rotura de escapara
te: «Lo que no se puede enten
der es que luego van y lo ven
den en la esquina y las seño
ras van y lo compran porque 
lo venden más barato. ¡Esta es 
la justicia de este país!». 

«Si es que en estas condicio
nes, lo mejor es que e.erremos 
la tienda. Así no se puede ha
cer nada. Esto es una ver
güenza, que si son unos· mar
ginados, que si son unos po
brecitos. ¿Y a nosotros quién 
nos protege?». 
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Atraco con pistola en el Hotel Bedel 

Dos individuos bien vestidos se hicieron pasar 
por clientes y se llevaron 70.00G pesetas 
Policías municipales, una vez denunciado el hecho, detuvieron 
en la estación de RENFE a uno de los presuntos autores, al que 
ocuparon una pistola de balines, dos navajas y &!.455 pesetas 

Dos individuos bien vestidos, después de hacerse pasar por clientes y preguntar si tenían habita
ción, intimidaron al recepcionista del hotel Bedel con la amenaza de una pistola y se llevaron 70.000 
pesetas. En relación con este atraco, la policía detuvo a dos personas, dos hombres, en la estación de 
Renfe, como presuntos autores de este atraco. 

El pasado sábado, día 30 de 
, enero, sobre las diez y media 

de la noche, se cometió un 
atraco a mano armada en el 
Hotel Bedel, situado en Alca
lá en la plaza de San Diego. 
Dos individuos bien vestidos, 
de unos 30 años de edad, ame
nazaron al recepcionista con 
una pistola y ellos mismos co
gieron el dinero de la caja, 
unas setenta mil pesetas en bi
lletes y monedas. 

Según nos informan los rec
pecionistas, estos individuos 
bien pudieran ser los mismos 

que hace pocas semanas, de la 
misma manera, cometieron 
un atraco similar en este ho
tel. Después de preguntar si 
tenían habitación y decirles 
que sí, el recepcionista fue in
timidado bajo la amenaza de 
la pistola: «¡Esto es un atra
co! ¡Las pelas o te liquida
mos!» 

Después de estas palabras 
rituales, ellos mismos cogie
ron el dinero que había en la 
caja, una cantidad próxima a 
70.000 pesetas, y salieron hu
yendo. 

Tras denunciar el hecho y 
describir las características fí
sicas de los delincuentes, 
agentes de la policía munici
pal los localizaron en las in
mediaciones de la estación de 
Renfe. Los policías observa
ron allí a dos individuo que 
respondían a las característi
cas descritas por el atracado. 

Al ser identificado uno de 
ellos, mostró una actitud vio
lenta y dio un codazo a uno de 
los agentes causándole lesio
nes en el dedo anular izquier
do; in~luso llegó a escaparse, 

pero fue detenido poco des
pués, a unos quince metros 
del lugar: se trata de Nicolás 
V.G. de 32 años de edad y de 
nacionalidad colombiana, con 
antecedentes por tráfico de 
drogas y robo a mano arma
da. El otro individuo final
mente no llegó a ser detenido 
porque logró escabullirse en
tre la gente que había en la 
estación. 

La policía ocupó al deteni
do una pistola de balines, dos 
navajas y 63.455 pesetas. Fue 
llevado a la casa de socorro 
para el reconocimiento médi
co preceptivo, y fue detenido 
como uno de los presuntos 
autores del atraco cometido en 
el Hotel Bedel. 

Según nos informan, la di
rección de este céntrico hotel 
complutense se ha visto obli
gada a ampliar sus medidas de 
seguridad, a raíz de sufrir en 
su dependencias dos atracos 
en tan corto espacio de tiem
po. La dirección del hotel ha 
decidido, entre estas medidas 
de seguridad, contratar los 
servicios de un vigilante 
jurado. 

14 DE FEBRERO, 
san Valentín 

+ 
OUEAYER 

-
OUEMAÑANA 

SABADO, 13 DE FEBRERO, ABIERTO TODO EL DIA 

Joyería D A A 
PI. Cervantes, 32 - Tlf.: 880 16 85 el. Libreros, 40 - Tlf.: 888 51 36 
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Atraca a una tienda de departes 

No contento con la recaudación de la 
caja, el ladrón exigió a 

, las dependientas su propio dinero 
1 La tienda de deportes GUTl'ERS, sita en el Paseo de la Alameda 

1 

1 

nº24, sufrió un atraco el pasado viemes 29 de enero. Un individuo 
intimidó con una navaja a las dependientas, obligándolas a entre
garle el dinero de la caja y el de sus propios bolsos. 

Eran las 11'00 de la maña-
na cuando un individuo, «con 
pinta normal» según las de
pendientas de la tienda de de
portes GUTTERS, entraba en 
el establecimiento. En esos 
momentos no había ningún 
cliente y las jóvenes se encon
traban desempaquetando una 
caja. Cuando una de ellas se 
dirigió hacia el joven para 
preguntarle qué quería, éste 
sacó una navaja e indicó a la 
dependienta que no se movie
ra de donde estaba. 

El ladrón intentó abrir la 
caja golpeándola con la empu
ñadura de la navaja, pero en 

vista de que no sólo no se 
abría sino que se bloqueaba, 
optó por obligar a una de las 
jóvenes a que la abriese y le 
entregara el dinero. Así lo hi
cieron, pero no satisfecho con 
las 20.000 pesetas que había 
en la caja, exigió más. 

«Se puso muy nervioso», 
aseguró una de las atracadas 
«porque quería más dinero del 
que había en la caja. Tampo
co podíamos haber hecho mu
cho más siendo como eran las 
once de la mañana. Entonces 
nos obligó a ir a la trastienda 
a por nuestros bolsos y darle 
todo el dinero que lleváramos, 

El atracador se mostró tranquilo y ni 
siquiera se molestó en abrir la navaja 

<<Un atraco muy cutre>> 
El pasado martes 2 de febrero, fue cometido un atraco en C~dos 

VENUS, establecimiento situado en la calle Teniente Ruiz n°2. El atra
cador mostró una navaja cerrada a las dos dependientas y a una clienta 
que se encontraba en esos momentos en la tienda, exigiendo que se le 
entregara todo el dinero que hubiera. El botín fue de unas 125.000 pesetas. 

Las dependientas de Calza
dos VENUS calificaron de 
«muy cutre» el atraco que su
frieron el pasado 2 de febrero 
a las 20'00 horas. El ladrón ni 
siquiera se molestó en abrir la 
navaja que llevaba. A pesar 
de ello las tres jóvenes que se 
encontraban en la tienda en el 
momento del atraco, dos de
pendientas y una clienta, pa
saron un mal rato con la 
'visita' •.. 

tienda de deportes GUTTERS 
el 29 de enero). 

El ladrón, una vez en la za
patería se mostró absoluta
mente tranquilo. «Parecía que 
estaba como Pedro por su ca
sa. En un principio no reac
cionamos porque estaba tan 
tranquilo que no nos imagina
mos que era un atraco. Nos 
tuvo que decir por dos veces 
que le diésemos el dinero, 
porque la primera vez ni le 

unas 2. 000 pesetas cada una». 
El ladrón sustrajo además 8 
relojes que se encontraban 
expuestos junto a la caja 
registradora. 

Las jóvenes no pudieron 
ver por dónde huía el ladrón 
ya que las obligó a meterse al 
final de la tienda. «Nos acom
pañó hasta la mitad de la tien
da amenazándonos con la na
vaja y allí esperó hasta que 

oímos. Sabía lo que hacía, vi
no muy calmado y en ningún 
momento se mostró nervioso» 
asegura una de las protagonis
tas de este desagradable inci
dente. El ladrón abrió lama-

Poco antes, el compañero 
de una tienda cercana había 
estado en la zapatería pidien
do cambio. Justo al irse, una 
de las dependientas observó 
que en el escaparate había un 
individuo sospechoso. La im
presión fue acertada porque 
pasados unos minutos pasó a 
la tienda cubriéndose el ros
tro con una bufanda y la ca
beza con un gorro de lana de 
colores (la descripción del go
rro coincide con el que lucía 

~ 
• SOFAS • MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 
• MOTOS • COCHES • ETC. 

- TODO EN CORTINAS -
lmL1Lttin11 <>ratuita. \I L'llicLt, a domicilio 

FUNDAS A MEDIDA 
Información y venta: MERCERIA MAYTE 

1 el individuo que atracó la Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) -Tlf.: 888 52 72 
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nosotras llegamos al final. 
Luego salió corriendo y no sa
bemos en qué dirección 
huyó». 

El individuo vestía panta
lón vaquero, plumas azul y un 
gorro de lana de varios colo
res con el que intentó ocultar
se parcialmente el rostro. Me
día aproximadamente 1, 70 y 
con una edad entre .los 20 y los 
23 años. 

no y les enseñó una navaja ce
rrada. «En ningún momento 
abrió la navaja, sólo quiso 
asustarnos con ella mientras 
nos pedía el dinero. Cogió to
do lo que había excepto las pe
setas y los duros , que no los 
quiso. Luego nos dijo que nos 
metiéramos al almacén y per
maneciéramos allí sin hacer 
ninguna tontería, y no nos 
moviéramos». 

Esas fueron las órdenes del 
' chorizo' que las asustadas de
pendientas se apresuraron 
a cumplir. La suerte también 
acompañó a este ladrón y nin
gún cliente apareció durante 
el atraco . Una vez con segui
do el botín y tras empujar a 
las jóvenes al almacén se fue. 
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Ha lle¡ado el Clnquecento. Un coche con 

una personalidad brillante y divertida. Tan 

peque ño por fuera que se mete en todas 

partes, y tan ¡randa por dentro que lo reú

ne todo para su éxito. Es ecoló¡lco, tiene 

· materiales son reclclables. Todo esto es lo 

que hay detrás de un Clnquecento. Dentro 

encontrará el confort y la elepncla que 

pensabas que estaba reservada para los 

coches más ¡randes. Además, está dispo

nible con cierre centralizado, elevalunas 

eléctricos y aire acondicionado. Tiene una 

TU ·c1UDAD:Y EL,, HECHÓS EL UNO PARA EL OT·RO. 
Concesionario Oficial: . . 

·. LIDIRCAR DOS MIL, S. A. 
Vía Complutense,· 107 (Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km·. 31, 600}. Tel. 881 40 62. 

Daoiz y Velarde, 12. Tel. 883 16 42. · 

a¡llldad sorprendente y una probada sep 

rldad: estabilidad excepcional, efecto anti

dlve, espacios reduddlslmos de frenada. 

Estas caracterfstlcas dejan bien claro que 

el Clnquecento es la opción más avanzada 

para condudr en ciudad. Por al¡o ya ha 

sido ele¡ldo Coche del Año en España. 

F I A T 
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interesante pleno en la Mancomunidad de Aguas del sorbe 

Propuestas relativas a la construcción de la nueva presa 
Pllego de condiciones para la contratación mediante concurso de la 
obra de ampllaclón de la conducción de abastecimiento de la t ª fase 

El pasado sábado día 23 de enero 118 celebró en la Mancomunidad de Aguas del Sorbe un impor
tante pleno en el que los puntos más importantes tratados fueron las propuestas relativas a la cons
trucción de la nueva presa y el pliego de condiciones para la contratación mediante concurso de 
la obra de ampliación de la condución de abastecimiento de la primera fase. Asímismo, en el capí
tulo de ruegos y preguntas 118 plantearon importantes temas como los siguientes: 

- Acuerdo Junta de Desem
balse por la que se adjudicará 
durante este año hidrológico un 
mínimo de 28 Hm/3 al embal
se de Beleña un 60 % de su 
capacidad. 

- Ir estudiando la posibili
dad de que la Mancomunidad 
del Sorbe se convierta en la 
Mancomunidad de la Comarca 
del Henares. 

- El control de regulación 
del Polo de los Ramos, esté en 
manos de la Confederación Hi
drográfica del Tajo y no del Ca
nal de Isabel 11. 

- Que se informe a la MAS, 
del consumo autorizado y con
sumido por la Comunidad de 
Regantes del Henares. 

- Que se informe a la MAS, 
de quien compone el Consejo 
de Cuenca del Agua del Tajo. 

- Incidir en la medida que 
corresponda a la M. de Aguas 
del Río Sorbe, en que en el 
Consejo de Cuenca Hidrográ
fica, tengan más peso los muni
cipios y sus habitantes, en de
trimento de la representación 
que actualmente tienen las Ha 
y las comunidades de regantes, 
que presumiblemente son los 
que tienen el control político 
del Consejo de la Cuenca Hi
drográfica del Tajo y de las de
más según se desprende de un 
somero repaso del anteproyec
to del plan hidrológico nacio
nal. 

Como fácilmente se puede 
observar, se trataron temas de 
muchísima importancia, ade-

más de ir planteándose medidas 
que incentiven el ahorro en el 
consumo de agua, al ser éste un 
bien cada día más escaso, en to
dos los municipios. 

Con referencia al punto que 
trataba de la ubicación de la 
nueva Presa, se planteó una re
solución de síntesis que unía 
dos propuestas, una de Joaquín 
Arias, representante de IU y 
otra de Tomás Sánchez, repre
sentante del PSOE, que fue 
aprobada por unanimidad de 
toda la Asamblea de la MAS. 

Dicha resolución está basada 
en las alegaciones que la MAS, 
presentó al proyecto de Direc
trices para el Plan Hidráulico 
de la Cuenca del Tajo, y que en 
grandes líneas se refieren a: 

1° .- Ubicación de la presu
mible Nueva Presa en el Río 
Sorbe. 

2° .- Demandas y sus condi
ciones. 

3° .- Sistema de Explotación 
de aguas del Henares. 

4° .- Grandes conducciones 
de abastecimiento a las pobla
ciones. 

Esta resolución se opone al 
proyecto elaborado por los téc
nicos del Canal de Isabel 11, a 
la vez que pide se tenga en 
cuenta la alternativa que está 
elaborando y estudiando la 
MAS. 

Esta resolución irá acompa
ñada de un informe con varios 
gráficos que señalan la evolu
ción del consumo experimenta
do por la MAS, y cada uno de 

los ayuntamientos que la com
ponen, en el período compren
dido entre 1972 y 1991. 

Esta resolución será enviada: 
- Ministro de Obras Públi

cas. 
- Secretario de Políticas de 

Aguas y de Medio Ambiente. 
- Presidentes de la CAM, y 

de Castilla La Mancha. 
- Consejeros de Política 

Territorial de ambas comuni
dades autónomas. 

- Presidenta Confedera
ción Hidrográfica del Tajo. 

- Grupos políticos con re
presentación en el Congreso de 
los Diputados. 

El pleno de la Mancomuni
dad de Aguas del Sorbe, acor
dó por unanimidad, instar a 
los ayuntamientos que se abas
tecen de ella a que aprueben 
y eleven a los mismos repre
sentantes institucionales an
tes_ citados, la misma resolu
ción. 

También se acordó solicitar 
una entrevista del Pleno de la 
MAS, con D. Vicente Alvero, 
Secretario de Estado para la 
Política de Aguas y Medio 
Ambiente. 

El pliego para contratar las 
obras de desdoblamiento de la 
Red y la ampliación de la plan
ta potabilizadora, era uno de 
los temas claves de esta reu
nión. 

Según nos informan, si todos 
los trámites se desarrollan se
gún lo pervisto, las obras po
drían estar adjudicadas a fina-

les de marzo o principios de 
abril. La negociación con los 
propietarios de las tierras está 
retrasando el poder haberlas 
adjudicado ya, aparte de las 
deudas de algunos ayuntamien
tos. 

Esperemos que si esta prime
ra fase no está terminada para 
los meses de más consumo no 
nos cree problemas, comentan 
los responsables de la Manco
munidad de Aguas del Sorbe. 

Para ello sería bueno que la 
gente se fuese acostumbrando a 
racionalizar más el consumo de 
agua, en la idea de mantener la 
cuota de abastecimiento en los 
mismos niveles del año pasado. 

La duración de esta primera 
fase estará en seis meses o me
nos desde su adjudicación, ya 
que éste será un condicionante 
importante a la empresa adju
dicataria de las mismas. 

Su coste aproximado es de 
610 millones y el material a uti
lizar será el de PRFV. 

Por último, y también rela
cionado con el problema del 
agua, el grupo de concejales de 
Izquierda Unida, se entrevistó 
el martes pasado con una repre
sentación de Roca Radiadores, 
para invitarles a las Jornadas 
sobre el Agua y para plantear
les la posibilidad de estudiar 
medidas a aplicar en los ele
mentos sanitarios que reduzcan 
el consumo de agua, a la vez 
que ellos a través de sus repre
sentantes en las instituciones a 
todos los niveles tomaran ini
ciativas legislativas que incen
tiven que en viviendas y loca
les de nueva construcción o que 
se reformen se instalen elemen
tos en ese sentido. 

También están estudiando 
llevar al Pleno de febrero una 
propuesta para reanimar la ini
ciativa de recuperar pozos pa
ra regar las calles y los jardines. 

Joaquín ARIAS 
ABEN GOZAR 

Zona e/ Luis de Medina 

SE ALOUILA NAVE 
COMERCIAL I INDUSTRIAL 

* Acondicionada * 325 m/2 

Si deseas aprender una prOfesión 
bonita y can futura puedes hacerla 

Por fm en Alcalá de Henares 
Cursos de Estética, patrocinados por firmas de Cosmética 

Profesional, impartidos por profesores titulados 

* Apertura eléctrica de puertas* Escaparate. 

-A ESTRENAR-
Información: 

~~ 

PUERTA de lladrld 

Avda. de Guadalajara, 3 
Telfs . : 880 25 12 - 880 25 96 

ALCALA DE HENARES 

CONTENIDOS: 
• Conocimientos de Anatomía • Tratamiento de manos y uñas 
• Técnicas de masaje facial y corporal • Técnicas de maquillaje 
• Tratamientos faciales y corporales • Química Cosmética 
• Ultimos sistemas de depilación • Marketing. 

• Abierta matricula • Plazas limitadas 
Información en los Tlfs.: 435 74 23 - 576 25 81 
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Diez meses después de su jubilación todavía 
no ha recibido el reconocimiento 
de las autoridades municipales 

un jubilado del ayuntamiento espera 
la entrega de la medalla d-1 mérita en 
el trabajo prometida por el alcalde 
Mientras tanto, sus compañeros se muestran 
indignados con la lentitud del e11uipo de gobierno 

Un trabajador del ayuntamiento de Alcalá, Félix Vallano Bravo, ten
drá que recibir la medalla del mérito en el trabajo prometida por el 
alcalde de la ciudad, Florencio Campos Corona, hace diez meses, 
poco antes de su jubilación. Vallano, un hombre muy querido y apre
ciado por sus compañeros de profesión, era conserje en el ayunta
miento. Sus propios compañeros se han mostrado indignados con el 
equipo de gobiemo por su lentitud, no sólo en la concesión de la me
dalla por acuerdo de la corporación, sino en la entrega de la misma. 

Félix Vallano se jubiló el 
año pasado después de .38 
años de servicio en el ayunta
miento de Alcalá. En primer 
lugar estuvo desempeñando 
su labor como jardinero para 
a continuación trabajar como 
conserje en la misma casa con
sistorial, labor que desempe
ñó hasta su jubilación. 

Fue a finales de marzo de 
1992 cuando sus compañeros 
de trabajo le tributaron un 
homenaje coincidiendo con el 
momento de su jubilación. Al 
homenaje se adhirieron varios 
miembros de la corporación 
municipal encabezados por el 
el alcalde, Florencio Campos. 
En ese homenaje, consistente 

en una comida, se anuncio 
por parte del alcalde que el 
ayuntamiento le concedería a 
Félix V allano la medalla al 
mérito en el trabajo por su de
dicación y entrega a la insti
tución municipal. 

Los compañeros de Valla
no mantuvieron contactos con 
el fin de que no se demorase 
la concesión de esta distin
ción. Incluso en noviembre de 
1992 varios de estos trabaja
dores municipales ya expusie
ron su malestar por el hecho 
de que ni siquiera se hubiera 
tramitado el expediente de 

VÚJa ui 4"~ctWi-¡J~! 
Q CHALET DE TRES DORMITORIOS, SALON, COCINA, BAÑO 

Y ASEO (70 M2 UTILES) DESDE9.800.000Pts. 
0 CHALET DE TRES DORMITORIOS, SALON, COCINA, BAÑO, ASEO 

Y GARAJE (70 M2 +GARAJE) DESDE'I0.800.000 Pts. 

0 CHALET DE CUATRO DORMITORIOS, SALON, COCINA, BAÑO, 
ASEO Y GARAJE (90 M2 UTI LES+ GARAJE) DESDE 12.200.000 Pts. 

G> PARCELAS (250 M2
) 2.000.000 Pts. 

conces1on. Finalmente, se 
procedió a aprobar el expe
diente en el pleno ordinario 
del mes de diciembre pero, 
llegados a febrero, todavía no 
se ha realizado la entrega: 
«Esto es una vergüenza por
que se está jugando con los 
sentimientos de una persona 
que lo ha dado todo y que por 
encima de cualquier conside
ración, es una buena perso
na», señalaron varios compa
ñeros de Vallano que critica
ron la actitud de despreocupa
ción del alcalde, Florencio 
Campos, en este tema. 

SE PROMUEVE Y CONSTRm EN IEGIMEN DE COOPEUTIYI 
INFORMESE EN: U Antonio lozano Viñes, 4 - 1° B - Tlf: 21 98 27 - GUADAlAJA 
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Alternativa para la Liberación Animal celebró su primera 
asamblea como delegación alcalaína 

«Los animales también sienten» 
La Alternativa para la Liberación Animal celebró su primera asamblea como delegación alcalaína el pasado 16 

de enero.· Al citado acto acudieron personas preocupadas por los animales y el medio ambiente, aunque el objetivo 

principal de ALA es concienciar a los que no sienten esas inquietudes, desgraciadamente la mayoría. 

ALA es una asociación anima
lista -pequeña rama del Frente 
de Liberación de Animales, mo
vimiento radical con mucha 
fuerza en Europa- que se preo
cupa por la defensa ne los dere
chos de los animales. Surge en 
Madrid en 1985, tomando con
tacto con los posibles colaborado
res a través de anuncios en perió
dicos y carteles. Un joven de Al
calá, David Blázquez, acudió a 
estas reuniones hasta que se pen
só en la posibilidad de crear una 
delegación en nuestra ciudad. 
Unos 50 interesados componen 
actualmente esta delegación que 
lleva trabajando desde junio del 
año 1992. 

PUERTA de lladrld 

La asociación se autofinancia, 
. aunque hay un dato significati
vo: se recibe mayor aportación 
económica del extranjero que de 
la propia España. El compromi
so del resto de europeos parece 
mayor que el de los españoles 
respecto a cuestiones medioam
bientales. Las, en ocasiones es
calofriantes, fotos que ilustran 
los folletos informativos sobre 
ALA son incursiones de los 
miembros de la asociación en la
boratorios que realizan prácticas 
ilegales. Estos experimentos con 
animales producen crueles efec
tos sobre ellos, además de dañar. 
directamente la salud de las 
personas. 

c<Los animales sienten» 
Elena González, delegada de 

ALA en Alcalá, manifestó que no 
están vinculados a ningún parti
do político, ni siquiera a los eco
logistas, aunque sus convenci
mientos les acercan mucho a 
ellos: «Respetamos tanto la vida 
que nos hemos especializado en 
defender la vida de los animales, 
pero aunque no somos un grupo 
ecologista todos los componentes 
somos ecologistas convencidos. 
El daño al medio ambiente daña 
a los animales». 

En la primera asamblea de 
ALA en Alcalá se expusieron te
mas como la caza, la vivisección, 

el abandono, los criaderos indus
triales , la peletería o los efectos 
de los vertidos. Es objetivo de la 
asociación concienciar a la po
blación de que los animales tam
bién sienten. «Los más jóvenes se 
sienten más respetuosos con los 
animales pero es necesaria una 
renovación en la mentalidad. El 
español dentro de su casa lo tie
ne todo muy bien pero como es
té fuera le da igual» . 

El principal problema que 
ALA ha detectado en Alcalá es el 
de la caza. Miembros de esta aso
ciación han descubierto en sus 
batidas por el río Henares caza
dores con perros y escopetas de 
cartuchos disparando a los patos 
y bastantes niños con escopeti
llas. «Los cazadores tienen que 
cazar a 500 metros de cualquier 
persona y si observan a alguien 
a menos de 50 metros han de 
abrir el fusil y mantenerlo dobla
do. Las escopetillas, para las que 
se necesita permiso, sólo pueden 
dispararse en un recinto y apun
tando a dianas. Nada de esto se 
respeta». 

Actualmente recogen firmas 
en la Casa de la Juventud con 
tres fines: que no se construya la 
nueva plaza de toros - «con el 
dinero que se van a gastar pue
den hacer muchas reformas como 
mejorar el actual polideportivo 
del Val , hacer más parques, po
ner carteles de respeto a las zo
nas verdes ... - , abolición de la 
caza en la reserva ecológica edu
cativa -Parque de los Cerros
y para que coloquen vigilantes y 
carteles en las partes verdes «pa
ra que la gente sepa que no se 
puede hacer ciertas cosas». 

ALA de Alcalá colabora con la 
sociedad protectora de animales 
de San Martín de Porres y des
de PUERTA DE MADRID ofre
cen asesoramiento a todos los que 
quieran denunciar atentados al 
medio ambiente y no saben dón
de. El teléfono de la delegada de 
ALA en Alcalá, Elena González, 
es el 889-39-67 y el Apartado de 
Correos de ALA en Madrid es el 
38.109 (28080) Madrid. 
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Clausurada la Exposición de Fotografía «Abierta» 

Escalada en Asturias 
El Centro de Formación, Recanos y Actividades Juveniles (FRAC) 

de la Concejalía de Juventud oferta para las próximas vacaciones 
de Semana Santa, concretamente del 7 al 11 de abril, un curso de 
Escala en el Macizo Occidental de Picos de Europa. Por otra parte, 
el pasado sábado, quedó clausurada la Exposición de Fotografía 
e1.Abierta>• con gran éxito de participantes y gran calidad de los tra
bajos expuestos. Estas actividades forman parte de la Campaña de 
lnviemo diseñada para estos meses. 

Durante las vacaciones de 
Semana Santa los jóvenes al
calaínos podrán aprender y 
disfrutar del deporte de la Es
calada realizando trepada y 
escalada, utilización de mate
riales, aprendizaje de técnicas 
y escalada en roca en el Ma
cizo Occidental de Picos de 
Europa (Asturias). 

El precio de la actividad in
cluye alojamiento en alber
gue, pensión completa, mate
rial y monitores. Las inscrip
ciones se pueden realizar en la 
Casa de la Juventud todas las 
tardes de 18'00 a 21'00 horas. 

«Abierta» 
El pasado sábado quedó 

clausurada la segunda edición 
de la Exposición de Fotogra
fía «Abierta>> con gran éxito de 
participantes y calidad de los 
trabajos. En esta ocasión han 
participado veinte autores con 
un total de ochenta trabajos 
presentados. Esta muesfra ha 
contado con la colaboración 
de la Fundación Colegio del 
Rey. 

Como ya se sabe, esta ini
ciativa pretende dar a cono
cer y mostrar las obras -de 
cualquier persona aficionada 
a la fotografía. A juicio de los 
organizadores de esta segun
da edición, «Abierta» ofrece 

una calidad muy superior a la 
del año pasado, tanto en rea
lización de las obras mostra
das, como en las técnicas uti
lizadas por los autores. 

Monográficos 
en el Taller de Danza 

El Taller de Danza de la 
Concejalía de Juventud ha 
programado para los siguien
tes meses del año sendos mo
nográficos de bailes de salón 
y sevillanas, tanto para prin
cipiantes, como para inicia
dos; además de continuar con 
los cursos estables de danza 
clásica, baile español y mo
derno y danza jazz. 

El monográfico de bailes de 
salón, con dos niveles, comen
zará el 20 de marzo y se rea
lizará todos los sábados de 
10'30 a 12'00 horas para prin
cipiantes y de 12'00 a 13'00 
horas para los ya iniciados en 
esta modalidad de bailes. 

El curso de sevillanas co
menzará el 13 de marzo y se 
impartirán las clases, al igual 
que en el caso anterior todos 
los sábados de 13'00 a 14'30 
horas. 

Las inscripciones se pueden 
realizar en el Taller de Dan
za de Alcalá, en la Casa de la 
Juventud por las tardes. 

con cuatro cursos sobre consumo, 
Nutrición, Salud y Medio Ambiente 

La Escuela de Salud echa a andar 
Acaba de iniciar su andadura la Escuela de Salud, un nuevo 

servicio que ofrece el Ayuntamiento de Alcalá de Henares a 
través del Centro Municipal de Salud. Con esta iniciativa se 
pretende acercar estos temas a la población desde un punto de 
vista formativo y asequible al ciudadano medio y tienen como 
fin mejorar la educación sobre los temas de salud. En un pri
mer momento los cursos irán orientados preferentemente a las 
amas de casa, si bien con posterioridad se ampliará a otros co
lectivos como asociaciones de vecinos y entidades culturales. 

El pasado lunes, 1 de fe
brero, dio comienzo de for
ma experimental un curso 
sobre «Consumo» que com
prende cuatro charlas, im
partidas por el personal de 
la Oficina Municipal de In
formación al Consumidor, 
en las que se tocarán diver
sos aspectos del consumo: 
servicios y suministros, ali
mentación viviendas y se
guros, entre otros. Están 
programados un total de 8 
ciclos para este año que se 
irán modificando según los 
resultados obtenidos. 

Para el próximo mes de 
marzo está previsto el ini
cio de un curso específico 
sobre «Nutrición» que se 
desarrollará en tres charlas. 
El contenido abarcará dife
rentes cuestiones como ali
mentación y salud, dietas 
equilibradas, hábitos ali
mentarios, dieta medite
rránea, economía domésti
ca, higiene y conservación 
de los alimentos. 

El día 3 de marzo dará 
comienzo un interesante 
curso sobre «Salud», a car
go de la doctora Davera, !'!n 

el que se dará una informa
ción general a los asisten
tes sobre enfermedades in
feccionsas y su transmi
sión, prevención de caries 
y pediculosis, uso racional 
de medicamentos y enfer
medades infantiles. Por úl
timo también en marzo, los 
técnicos del Gabinete Me
dioambiental del Ayunta
miento de Alcalá de Hena
res impartirán un curso es
pecífico sobre «Medio Am
biente». Ambos cursos tie
nen programados siete ci
clos que se desarrollarán a 
lo largo del presente año. 

A la vista de la evolución 
y desarrollo de este ambi
cioso programa formativo, 
el Centro Municipal de Sa
lud preparará cursos espe
cíficos impartidos por espe
cialistas ajenos al Centro 
Municipal de Salud sobre 
los diferentes temas trata
dos. La asistencia está limi
tada a un máximo de 30 ó 
40 personas por curso, te
niendo lugar todas las char
las en el salón de actos del 
CMS entre las 15'30 y las 
17'30 horas. 

VENTA DE CHALETS PAREADOS EN 
RESIDENCIAL PEÑAS ALBAS 

218 m/Z construidos en parcela desde 518 m/Z 

EN CONSTRUCCION 

Promueve: 

1 de fellrerO de t99J 

* 5 dormitorios 
• Puertas interiores lacadu en 

blanco 
• Carpintería exterior PVC 

con doble acristalamiento. 
• Suelos mármol planta baja y 

tablilla roble planta primera. 
• Calefacción individual por 

gasóleo canalizado. 
• Antena parabólica con 12 

canales. 
•Garaje. 

Información: 

Avda. Guadalajara, 3 
Telfs.: 880 25 12 / 880 25 96 
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El coordinador de IU ofrece su versión de la «moción de ~ nsurcii 

«La propuesta del PP fue clara, directa y med1 a» 
«La oposición de IU es la que hace daño a Florencia», manifestó José Miguel Polo 
«Si no tiene que haber asignación (dinero) para los grupos municipales, que no 
haya para ninguno, empezando por el PSOE» 

El coordinador general de IU, José Miguel Polo, quiso puntualizar las declaraciones de la presidenta 
del PP, Rosalía Rodríguez, respecto a la reunión que ambos partidos mantuvieron para llegar a algún 
acuerdo que mejorase la gobemabilidad del ayuntamiento de Alcalá. 

los concejales de la coalición. 
«Si no tiene que haber asigna
ción para los grupos munici
pales, que no haya para nin
guno empezando por el 
PSOE. Nuestra conclusión 
política es que nuestra oposi
ción es la que le hace daño a 
Florencio y, aunque no duda
mos que sea demócrata, tiene 
'tics' que no los debe tener un 

alcalde digno de una ciudad 
como Alcalá». 

José Miguel Polo concluyó 
manifestando que conocía los 
problemas que Rosalía Rodri
guez había tenido con sus su
periores una vez que la pro
puesta trascendió: «No lo ha
bía hablado con la dirección 
regional y cuando esto ha tras
cendido ha tenido problemas. 

Creemos que ahora intenta 
restarle importancia y de pa
so nos da un 'varapalo ' a no
sotros, culpándonos de las fil
traciones a la prensa respecto 
de la moción de censura». 

José Miguel Polo afirmó 
que la presidenta del PP ha
bía manifestado públicamen
te «cosas que no eran ciertas» 
y es por eso «que deseamos 
contestarle, dar nuestra ver
sión de lo ocurrido y poner las 
cosas en su sitio». Sí admitió 
Polo que la reunión se celebró 
a petición de IU, no de forma 
desautorizada: «Había una 
agresión previa del alcalde a 
los concejales de IU que vul
neraba dos decisiones de ple
nos municipales democráti
cos. Acudimos a la reunión 
con la esperanza de que el PP 
comprendiera que era una 
' cacicada' de Florencio y nos 
apoyase. Pedíamos apoyo de 
una organización política a 
otra sólo en ese pun_to. La res
puesta del PP a esta solicitud 
de ayuda fue decir: ' Os que
dáis cortos, sois tibios. Flo
rencio no sólo os hace estas ca
cicadas a vosotros, sino que se 
lo hace a toda la ciudad' . La 
solución en la lógica del PP 
era la moción de censura». 

NUEVOS SUZUKI SWIFT CON INYECCION Y CATALI/ Al )OR 

La primera de las puntua
lizaciones que el coordinador 
de IU quiso hac.er respecto a 
la 'moción de censura' es que 
el PP «SÍ propuso a IU oficial
mente hacer una moción de 
censura al alcalde del PSOE, 
para derribarle y poner a 
nuestro candidato de IU como 
alcalde. Fue una propuesta 
oficial dicha en calidad de 
presidenta del PP alcalaína y 
de forma clara, directa y 
meditada». 

Según manifestó Polo , IU 
rechazó oficialmente esa posi
bilidad por motivos políticos 
y objetivos. «Es difícil encon
trar un programa común, PP
IU, para ofrecer a los ciuda
danos de Alcalá, además de 
que nuestros propios docu
mentos políticos nos lo 
impiden». 

Quiso por último aclarar el 
coordinador de IU que la reu
nión con el PP no fue utiliza
da para 'asustar' al alcalde 
con una posible moción de 
censura, dado que la reunión 

. con Florencio Cameos fue 
concertada con anterioridad , 
nada más tener noticia de la 
suspensión de sueldo a dos de 

PUERTA de Madrid 

- L590 ce. 
- Dirección asistida 
- Mcito< <k inyección 
dcCttónica con casalizador 

• rnnos de discQ delan"'ros 
·Neumáticos de ptrfil bajo 
• ~i9.n deláñtcra 
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- Aire ;lcondicion.'ldo 
- EIC\-<llunas déccricos 
- Bloque motor de aleación dc.· 

aluminio 
- Moldura de prure<.Tión brt•r.tl 
· Control eléctrico dt· los 
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• Amplio makrero 
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ou 1 LES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra . N-11 - Km. 31.600 
2881 2 Alcalá de Henares (Madrid ) 
Telf.: 888 49 11 
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Pintar los bancos o limpiar farolas también forma parte de las tareas necesarias para un mantenimiento decente. 

La delegación del distrito IV dedicará dinero para mejorar sus barrios: 

<<Queremos llegar allí adonde el 
ayuntamiento no llega o llega tarde>> 

La delegación municipal del distrito IV ha puesto en marcha una campaña de dotación de equipa
mientos urbanos y de reposición de todo aquello deteriorado. Para el presidente de la delegación mu
nicipal del distrito, el concejal de Izquierda Unida Joaquín Arias Abengózar, junto a la dotación de 
equipamientos va unida una necesaria labor de mantenimiento. El distrito IV emplea y empleará dine
ro directamente de sus arcas para tales actuaciones, si el ayuntamiento no llega a realizar con la debi
da celeridad estas actuaciones: «Queremos llegar allí donde el ayuntamiento no llega o lo hace tarde». 
Claro que eso no es todo: «Pero también estamos haciendo una labor de presentación de ideas e insis
tencia ante el propio ayuntamiento». 

U na de las peticiones que 
hace la delegación municipal 
del distrito IV es la del cuida
do de todas las instalaciones 
urbanísticas que hay en ese 
entorno. Quizá ahora, debido 
a los limitados recursos que 
tiene una delegación munici
pal , cuando se gasta algo en 
reponer un deteriorado equi
pamiento, se puede sentir has
ta qué punto son costosos los 
actos vandálicos o de irres
ponsabilidad por parte de al
gunos ciudadanos. Esa es la 
razón por la que desde la de
legación se inste a los ciuda
danos del distrito IV a cuidar 
todos los equipamientos urba
nísticos: «Lo ideal sería que 
de las partidas presupuesta
rias de Planeamiento y de 
Obras fuera más dinero a las 
delegaciones de distrito. No
sotros vamos a dedicar en el 
92 más de dos millones de pe
setas, ya que lo que estarnos 
haciendo ahora es todavía con 
dinero del presupuesto de 
1992», dijo Joaquín Arias, 
que anunció que del presu
puesto del 93 dedicarán un 30 
o un 40 por ciento a todo este 
tipo de realizaciones. El pre
supuesto de 1992 en la dele
gación del distrito IV fue de 
9 millones de pesetas aproxi
madamente: «Esperarnos te
ner algo más en 1993». 

«Somos una delegación 
muy reivindicativa hacia c;l 

1 de febrero de t99J 

Julián de la Peña, un vecino activo del barrio. 

ayuntamiento, pero no se tra
ta sólo de pedir. No sirve de 
nada que hagamos un esfuer
zo importante con los impues
tos de los ciudadanos si lo que 
hacemos no tratamos de man
tenerlo. El dinero de los im
puestos tiene que estar bien 
aprovechado y ser rentable 
para el disfrute de los propios 
ciudadanos», manifestó Arias. 

.Actuaciones 
Con estos planteamientos, 

la delegación municipal del 
distrito IV ha procedido a la 
construcción de un tramo de 
acera en la calle Ronda de la 
Pescadería. Allí, un vecino, 
Julián de la Peña, manifestó 
a PUERTA DE MADRID 
que la construcción de este 
tramo de acera era muy nece
saria: «Llevábamos mucho 
tiempo detrás de conseguirlo 
y gracias a la delegación del 
distrito esto es una realidad. 
Estamos muy contentos. Ha
bíamos insistido muchas veces 
porque aquí no había más que 
hoyos. Aquí se han caído mu
chas personas». 

Precisamente es el barrio 
Venecia la zona más abando
nada dentro del distrito IV; al 
presidente de la delegación no 
le dolieron prendas en recono
cerlo y por esa razón se han 
emprendido actuaciones im
portantes. Además del tramo 
de acera de la Ronda de la 
Pescadería, la delegación ha 
recuperado la pista polidepor
tiva de la calle Gran Canal y 
quiere recuperar unos parte
rres en esta misma calle que 
hoy sirven para aparcamien
to de coches. También se han 
instalado papeleras: «Este año 
vamos a centrarnos más en el 
barrio Venecia, sin olvidar
nos del resto del distrito». 

En el paseo del río Hena
res, la delegación ha empren
dido actuaciones tales como 
pintar las farolas y los bancos, 
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instalar papeleras y poner 15 
nuevos bancos. A lo largo del 
año se quiere pintar la baran
dilla del río: «Hemos propues
to a la comisión de Cultura 
que el paseo reciba el nombre 
de Nelson Mandela, pero tam
bién tenemos pedidos otros 
nombres como el de Dolores 
lbárruri para el parque que 
hay entre los colegios Hena
res e !placea, el de Pablo Igle
sias para la plaza que hay en 
Tabla Pintora, y Antonio 
Quintana, para el parque que 
hay junto a las n~ves de los 
Salesianos. Esto está ahora 
bloqueado y hemos decidido 

que, en tanto no se solucione, 
no vamos a plantear ningún 
nombre para el distrito», di
jo Joaquín Arias acompañado 
de un vocal de su delegación 
miembro de la comisión de 
obras del distrito, Angel 
García. 

La delegación del distrito 
también va a instar al obispa
do a la conclusión de las obras 
de la iglesia que se ha cons
truido en la calle Río Guada
rrama y cuya falta de finan
ciación ha hecho que quede 
paralizada la finalización, 
aunque la iglesia haya entra
do en funcionamiento. Dentro 

del parque de la calle Río 
Guadarrama, la delegación va 
a proceder a la rehabilitación 
de sus bancos fernandinos. 

Un proyecto importante es 
la remodelación del parque 
Manuel Azaña: «Es importan
tísimo cubrir el escenario y 
hacer unos vestuarios. Para 
eso ya tenemos cinco millones 
aprobados. Otro tema es sacar 
la estatua de Manuel Azaña a 
la glorieta de confluencia de 
la Ronda Fiscal con la carre
tera de Pastrana. También 
queremos disimular con vege
tación toda la mole de cemen
to que tiene el parque y poner 

en funcionamiento los canales 
y, si eso es difícil, sembrar en 
ellos plantas». Angel García 
reconoció que es un parque al 
que no se le saca apenas ren
tabilidad porque la gente pre
fiere otros espacios. 

Otra actuación prevista es 
la remodelación de la zona 
ajardinada en la calle Cifuen
tes: «Queremos recuperar es
ta zona y hacer una asamblea 
con los vecinos para que lue
go lo mantengan». Por últi
mo , se ha previsto el ensan
chamiento de la acera de la ca
lle Entrepeñas, causante aho
ra de muchas molestias. 

LA DELEGACION MUNICIPAL 
DEL DISTRITO IV 

INFORMA: 
Estimados vecinos: 

La Delegación Municipal del Distrito IV y el Excmo. Ayuntamiento están haciendo un gran 
esfuerzo «CON VUESTROS IMPUESTOS» por dotar de nuevos equipamientos urbanos al Dis
trito y reponer lo deteriorado, además de intentar mantener en buen estado. 

Por todo ello la Delegación Municipal del Distrito IV 

SOLICITA 
VUESTRA COLABORACION PARA CONSEGUIRLO 

PUERTA de Madrid 

.Anticipadamente os damos las gracias. 

Delegación Municipal del Distrito IV 
Comisión de Obras, Urbanismo y Medio Ambi~nte 
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Presentado por Pablo González en la Junta Local de Seguridad 

Informe sobre las actuaciones de la Policía Local en t992 
En la última Junta Local de Seguridad, el concejal responsable de Seguridad Ciudadana, Pablo 

González, presentó un amplio informe sobre las actuaciones de la Policía Local desarrolladas du
rante el pasado año. Los datos que contiene permiten, al compararlos con los de 1991, comprobar 
cómo han evolucionado los accidentes de tráfico así como valorar globalmente los servicios que 
viene prestando la Policía Local, cada día más demandados por los alcalaínos. 

Aumento de las 
infracciones y descenso 
de los atropellos, 
embestidas y despistes 

Según ef informe de acciden
tes de tráfico registrados en Al
calá de Henares durante los pri
meros ocho meses del año 1992, 
se ha reducido el número de in
tervenciones en un 7' 4 % , pasan
do de 683 a 632. En consecuen
cia se ha reducido en un 17 % el 
número de diligencias instruidas 
que fueron 497 en 1992, sobre las 
598 del mismo período del año 
anterior. 

En lo que se refiere al tipo de 
accidente, ha descendido el nú
mero de atropellos (108 en 1992, 
por 147 en 1991), lo que confir
ma la tendencia a la baja que vie
ne registrándose en los últimos 
cuatro años. También han des
cendido ligeramente los acciden
tes por embestidas (de 139 se ha 
pasado a 134) y en mayor medi
da el de despistes (de 176 a 152). 
Por contra, se ha producido un 
incremento en los accidentes ocu
rridos por alcances (causados es
pecialmente por no guardar la 
distancia de seguridad y por ex
ceso de velocidad en la j:onduc
ción), registrándose 79, 29 más 
que en el mismo período del año 
anterior. Más importante ha re
sultado el incremento de las in
fracciones (consumo excesivo de 
alcohol , sobre todo), como cau
sa de accidentes ya que se ha pa
sado de 23 , en 1991 , a 53, en el 
presente año, lo que supone un 
incremento del 130 % . 

Interesante resulta analizar el 
tipo de vehículos implicados en 
los accidentes ya que, si bien ha 
descendido en un 2 % el número 
total de vehículos , se ha incre
mentado en un 50% la presencia 
de autobuses involucrados, en un 
25 % las motocicletas y nada me
nos que en un 72 % el de otro ti
po de vehículos (bicicletas y se
miindustriales). Los ciclomoto
res, por su parte, que en el año 
1991 estuvieron implicados en 
un porcentaje relativamente al
to de accidentes, en los ocho pri
meros meses del año 92 ha redu
cido su presencia en los acciden
tes en un 15 % . 

La siniestrabilidad también ha 
sufrido importantes variaciones, 
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rebajándose en un 9% el núme
ro de víctimas. Siempre compa
rando con el mismo período de 
1991, han descendido en un 25% 
los muertos y en un 47% los he
ridos menos graves, aunque han 
aumentado en un 33 % los heri
dos de pronóstico reservado y en 
un 17% los heridos graves. 

Continúa en aumento 
el consumo de alcohol 

Especial atención merece el 
consumo de alcohol, sin duda 
uno de los factores que más in
fluye en los accidentes de tráfi
co. El número de alcoholemias 
practicadas por Policía Local ha 
sido prácticamente el mismo que 
en el pasado año, si bien han 
arrojado resultados totalmente 
distintos. De las 147 practicadas, 
59 dieron positivo, lo que supo
ne un incremento de un 68'5% 
sobre las positivas del año ante
rior, aumento realmente preocu
pante que viene a confirmar que 
el alcohol se está convirtiendo en 
la droga preferida por los alcalaí
no. 

La grúa retiró 
400 vehículos al mes 

En lo que se refiere a los ser
vicios generales que viene rea
lizando el Cuerpo de Policía 
Local hay tres aspectos que in
ciden especialmente en la socie
dad y más concretamente en el 
tráfico rodado: actuaciones de 
la Grúa Municipal, retirada de 
vehículos abandonados de la vía 
pública e inmovilización de ci
clomotores. 

En el período comprendido 
entre enero y noviembre de 1992 
se ha recogido una media men
sual de 406 vehículos con trasla
do a las dependencias de la poli
cía y una media de 73 medios en
ganches que no han dado lugar a 
traslado al cuartel. Las causas 
principales de la actuación de la 
grúa siguen siendo el incumpli
miento de las normas de parada 
y estacionamiento en la vía pú
blica, circunstancia que influye 
negativamente en la ya de por sí 
complicada situación del tráfico 
rodado en Alcalá de Henares. 

En respuesta a los numerosos 
requerimientos de los propios 
ciudadanos, a partir del verano 

se adoptó la medida de poner 
en funcionamiento el servicio 
de grúa permanente por la tar
de. 

Se retiraron 662 vehículos 
abandonados 
en la vía pública 

Un servicio muy importante 
ha sido la retirada de vehículos 
abandonados en la vía pública, 
la mayoría en aparcamientos de 
zonas con graves problemas de 
estacionamiento. En este sentido 
hay que aclarar que cuando se 
trata de vehículos matriculados, 
éstos no pueden ser retirados de 
forma inmediata sino que requie
ren de un exhaustivo seguimien
to, así como del cumplimiento de 
ciertos requisitos legales. Es por 
ello que en ocasiones las denun
cias de los vecinos no se atienden 
con la celeridad que sería de 
desear. 

En los primeros once meses de 
1992 se han retirado un total de 
662 vehículos o restos de éstos de 
vía pública. La actuación se ha 
extendido a la totalidad de los 
distritos de la ciudad, siendo el 
11, con 127, en el que se ha re
gistrado el mayor número de re
cogidos, seguido del IV, con 103. 
Este tipo de intervenciones ten
drá continuidad durante el pre
sente año. 

325 ciclomotores 
fueron inmovilizados 
por la Policía Local 

La Concejalía de Seguridad 
Ciudadana decidió conceder una 
gran importancia a los ciclomo
tores, un tipo de vehículo que ge
nera un alto número de acciden
tes y que causa grandes molestias 
a la vecindad. Estos controles se 
intensificaron a partir de agosto 
con el fin de realizar un segui
miento del cumplimiento de las 
modificaciones introducidas en 
el Código de Circulación. 

De enero a noviembre se in
movilizaron un total de 325 ci
clomotores, siendo las causas más 
corrientes el carecer del seguro 
obligatorio para poder circular y 
la mala utilización del vehículo, 
sobre todo el llevar a un acom
pañante. Hay que destacar que 

el primero de los aspectos es muy 
frecuente entre los más jóvenes, 
teniendo una gran incidencia en 
lo.s accidentes ya que un cierto 
número de ciclomotores involu
crados no estaban cubiertos por 
seguro de ningún tipo. 

Servicios habituales 
Reseñar, por último, los servi

cios de tipo fijo que desarrolla la 
Policía Local de forma continua
da y que requieren de una im
portante dedicación de tiempo y 
efectivos. Entre ellos hay que 
destacar los requerimientos de 
los juzgados que en el año 1992 
se concretaron en 80 averiguacio
nes de conducta, 131 de domici
lio, 603 verificaciones de arres
tos domiciliarios y 187 presenta
ciones en causas judiciales. 

Por otro lado se han realizado 
154 servicios por daños en la vía 
pública, 362 auxilios de perso
nas, 269 atenciones de ruidos en 
viviendas y 112 intervenciones 
en riñas y peleas. Igualmente, 78 
controles de mordeduras de pe
rros, 19 muertes en la calle y se 
han recuperado 82 vehículos. 
Las salidas acompañando a los 
bomberos fueron en el pasado 
año un total de 297. 

82 individuos 
fueron sancionados 
por cometer actos 
incívicos y vandálicos 

Fruto, asimismo, de actuacio
nes de la Policía Local, la conce
jalía de Seguridad Ciudadana 
durante el año 1992 elevó un to
tal de 55 propuestas de sanciones 
a la Comisión de Gobierno. El 
resultado fue que 82 individuos 
fueron multados por realizar ac
tos vandálicos e incívicos en la 
ciudad. Entre los primeros des
tacan sin duda los destrozos del 
mobiliario urbano (papeleras, 
bancos y fuentes), las pintadas y 
la rotura de árboles; los incívicos 
integran un variopinto catálogo 
que va desde el cambio de aceite 
y lavado de vehículos en la vía 
pública, hasta arrojar basura e, 
incluso, quemar ropa en la calle, 
pasando por orinar, bañarse en 
las fuentes ornamentales o dispa
rar con escopetas de aire compri
mido. 

Concluye el informe con algu
nos datos sobre las actuaciones de 
la Policía Local en materia de se
guridad ciudadana, que en 1992 
ascendieron a un total de 70 in
tervenciones, enmarcadas dentro 
de los planes conjuntos con Co
misaría de Policía, así como 270 
cacheos a individuos sospecho
sos. 

PUERTA de Madrid 



Dos momentos de la jornada de presentación del nuevo modelo estrella de la gama Renault, el SAFRANE, el jueves día 28 de enero. 

En uno de sus centros de Alcalá, el del centro comercial el Val 

AUTOCARPE, concesionario Renault en 
Alcalá, presentó el modelo alto de la 
gama, el recién llegado SAFRANE 

El SAFRANE, el nuevo modelo estrella Renault, se presentó en nuestra ciudad el pasado 28 de enero, en la exposición 
que AUTOCARPE tiene en el centro comercial El Val. Don Carlos Pérez, concesionario Renault en Alcalá, ofreció un 
cocktail a amigos y cljentes para presentar este nuevo vehículo , alto de gama, que viene a sustituir al Renault 25. 

El Renault SAFRANE es la 
última novedad de la empre
sa de automóviles francesa en 
nuestro país. Este coche de al
ta gama ofrece muchas versio
nes distintas en cuanto a mo
tor, equipamientos y precio. 
Es amplio, más ancho que 
ningún otro vehículo Renault, 
y con un amplio maletero. 
Hay versiones gasolina y die
se! , todas ellas con tecnología 
punta. 

La potencia del motor par
te de 90 caballos, en el caso de 
las versiones diese!, hasta 250 
-este último aún sin comer
cializar en España-. Respec
to a los equipamientos, se 
ofrecen más de veinte opcio
nes distintas al cliente, ade
más del equipamiento propio 
de cada uno de los modelos. 
Radio alarma, pack equipa
miento y pack confort, siste
ma de frenos A.B.S., preequi
po de teléfono, techo solar 
eléctrico o manual, compact 
disk, climatizador indepen
diente, llantas de aluminio, 
colores opacos o metaliza
dos ... 

cuero y terminación interior 
de madera, cuyo precio es de 
7.000.000 pesetas-. 

La presentación del Re
nault SAFRANE o de cual
quier otra novedad en la flo
ta de los concesionarios 
A UTOCARPE es para su pro
pietario, Carlos Pérez, como 
la «presentación de un nuevo 

hijo a los amigos y clientes , 
más que como un arma de 
venta». 

Este nuevo modelo viene a 
sustituir al Renault 25, mode
lo que se fabrica desde hace 
años con éxito entre los clien
tes de Renault. Carlos Pérez 
manifestó a este respecto que 
«el Renault 25 es un coche 

muy bueno, aunque el SA
FRANE tenga posiblemente 
más gama. De momento se se
guirán fabricando los dos mo
delos, aunque el 25 se dejará 
de hacer en poco tiempo». 
«Cuando sale una gama nue
va -añade don Carlos 
Pérez- la anterior tiene que 
morir; si no , sería impensa
ble , estaríamos hablando to
davía del 4 x 4. Es curioso que 
cuando dejan de fabricar un 
coche aparece una especie de 
nostalgia, porque para mu
chas personas ese modelo ha 
dado muy buenas satisfaccio
nes y trae muchos recuerdos». 

Posiblemente también apa
rezca la nostalgia cuando de
saparezca el Renault 25, aun
que con un consuelo como el 
Renault SAFRANE no habrá 
tiempo para echar de menos 
los tiempos pasados. 

Las posibilidades son múl
tiples: desde el modelo 'Safra
ne RN' -el más «modesto» de 
la gama, cuyo precio es de 
3.500.000 de pesetas-, pa
sando por las versiones 'RT' , 
'RN V61', 'RXE V61', hasta 
el modelo superior 'Safrane 
BACCARA' -con asientos de 

Don Carlos Pérez, concesionario de F ASA Renault, ante el espectacular Safrane, en la gran exposición 
que el concesionario complutense de la marca tiene instalada en el Centro Comercial El V al. 
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La identidad y el refinamiento a través del placer de conducirlas 

Saf rane: El vehículo alto de Gama Renault 
El Renault Safrane, vehículo estrella de la marca, es el resumen de la cultura y del saber hacer de 

Renault. La elegancia se conjuga con el estilo en una concepción de dos volúmenes y medio. La tecno
logía en el Renault Safrane se encuentra al servicio del confort y del comportamiento en carretera. 
El agradable ambiente interior y las capacidades dinámic.as y línea estética, hacen de los Renault Sa
frane, los auténticos buque insignia de Renault. 

El Renault Safrane desarro
lla el concepto por el que vie
ron la luz los Renault 25. La 
identidad y el refinamiento se 
afirman a través del placer de 
conducirlos. Son vehículos al
tos de gama y se desmarcan cla
ramente de la oferta encasilla
da y tradicional. 

El Renault Safrane sintetiza, 
además, la tradición de la mar
ca que, en los altos de gama, se 
remonta a ejecuciones tan pres
tigiosas como los 35 CV de 
1906 (competencia directa de 
los ya míticos Rolls Royce, His
pano Suiza, Delaunay Bellevi
lle, etc). La eclosi.ón de las ber
linas de prestigio en los años 
30, 40 y, especialmente, a par
tir de los 50, cristaliza en los 90 
con un vehículo que marca la 
pauta de lo que van a ser las 
grandes berlinas en el futuro. 
El Renault Safrane toma el re
levo de los vehículos de presti
gio, con méritos propios. 

Un nombre: Renault Safrane 
Cuando Renault puso en el 

mercado a los Renault Clio, se 
inauguró un nuevo sistema de 
identificación de los vehículos 
de marca. YaD.R.H. Levy, al 
presentar los Renault 19, anun
ció que era el último Renault 
con número. Se trata, eviden-

temente, de una nueva filoso
fía en la denominación de los 
productos. El nombre es más 
afectivo y directo. Facilita la 
identificación y notoriedad, le 
comunica personalidad al mo
delo. 

El sistema de identificación 
responde a tres orientaciones: 
Primero, debe estar en conso
nancia y posicionamiento del 
modelo. Segundo, debe ser 
europeo y, tercero, no debe ser 
sistemático con el fin de preser
var la adecuación al modelo. 

La búsqueda se realiza en 
tres etapas. Una primera de 
creación (unos 2.500 nombres) 
una segunda fase de selección 
y una tercera fase de chequeo 
-1.200 personas- sobre un 
muestrario reducido de 15 
nombres. 

Safrane evoca una imagina
ción sensual, femenina e inclu
so un tinte oriental, un univer
so de lujo y refinamiento. 

Diseño Industrial Renault 
Con un exterior e interior 

perfectamente conjuntado, el 
diseño del Safrane ha sabido 
aprovechar las experiencias de 
la Dirección de Diseño Indus
trial de Renault que se ha ma
nifestado -sobre todo- en los 
siguientes aspectos: Parte tra-

sera (quinta puerta) que opti
miza la aerodinámica del vehí
culo sin necesidad de alerones. 
Ergonomía en el diseño del ta
blero de abordo y, finalmente, 
diseño de un vano motor que 
ha conjugado la estética y fun
cionalidad de las piezas que lo 
integran. El Renault Safrane ha 
sido concebido en torno a sus 
ocupantes, entendido como un 
todo dinámico. 

La Nueva Arquitectura, 
elemento de base 
de la seguridad 

Todos los elementos que ha
cen del Renault Safrane un ve
hículo seguro y perfectamente 
protector han sido tenidos en 
cuenta en el arranque del pro
yecto: Así, al mismo nivel de su 
arquitectura, el vehículo inte
gra todos los parámetros que le 
permiten responder positiva
mente a todas las exigencias de 
la seguridad tanto activa como 
pasiva. 

Se han perseguido dos obje
tivos: 

- Ir lo más lejos posible en 
el campo del confort-prestacio
nes reconocido de la marca. En 
particular en materia acústica 
o vibratoria, garantizan un 
comportamiento dinámico de 
primera magnitud. 

- Optimizar los componen
tes del habitáculo (ergonomía, 
climatización, habitabilidad ... ) 
que son factores esenciales del 
confort. 

Una nueva plataforma 
Para optimizar el doble as

pecto del confort y del compor
tamiento, los Renault Safrane 
adoptan una nueva plataforma 
que se caracteriza por los ele
mentos siguientes: 

- Grupo motor trasver
sal, con una nueva generación 
de cajas de cambios muy com
pactas, colocadas al lado del 
motor, en la parte izquierda del 
vehículo. Además de las venta
jas en materia de comporta
miento dinámico del coche es
ta implantación permite opti
mizar el volumen reservado al 
habitáculo. 

- Suspensión pendular 
del grupo motriz que ofrece 
un excelente filtrado de las vi
braciones al ralentí, se gana en 
silencio a alto régimen y una 
buena amortiguación de las tre
pidaciones sobre mala carrete
ra. En efecto, esta tecnología 
permite desacoplar las dos fun
ciones de la suspensión del gru
po motriz: De una parte, sopor
tar y mantener el grupo motor, 
lo que implica una suspensión 
elástica y, por otra parte, so
portar y mantener al grupo mo
triz, lo que implica una suspen
sión rígida. De esta forma, des
de el lado del motor, se encuen
tra un tampón hidráulico que 
autoriza un gran desplazamien
to vertical y una fuerte elasti
cidad transversal, del lado de 
la caja de cambios, se encuen
tra bien un tampón de tipo clá
sico o bien un tampón de tipo 
hidráulico para las motoriza
ciones más pesadas (V6 gasoli
na). La reacción del par motor 
se equilibra con qna bieleta 
simple o doble según el par 
motor. 

- La cuna soporte delan
tera que presenta varias parti
cularidades para responder a 
unos objetivos. Filtrada en los 
cuatro puntos de fijación a la 
carrocería, aguanta la caja de 
la dirección, protegida por sí 
misma y filtrada para ganar en 
acústica y para participar en la 
cinemática del tren (efecto de 
subvirado bajo esfuerzo trans
versal), soporta e integra los 
brazos inferiores «tipo Austral» 
de la suspensión pseudo Mac 
Pherson. Estos brazos articula
dos sobre 2 soportes permiten 
desacoplar los esfuerzos longi
tudinales y transversales y-re
dundan en confort y en com-
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portamiento y facilita en fábri
ca la preparación fuera de la ca
dena del tren delantero y su po
sicionamiento automático. 

- El soporte trasero fija
do a los 4 puntos de la carroce
ría dispone de los elementos si
guientes: Soporta el nuevo tren 
trasero multibarras que asegu
ra a la vez un buen filtrado y 
guiado excelentes a los que se 
añaden ventajas en fase de fre
nado: un efecto antihundimien
to de una parte y un efecto es
tabilizador por pinzamiento de 
las ruedas traseras por otra par
te. Facilita, también, el mon
taje modular del conjunto tra
sero y su posicionamiento auto
mático, participa en la preci
sión de la fabricación y asegu
ra la compatibilidad de las 
transmisiones a dos o cuatro 
ruedas motrices. 

- El depósito realizado en 
material sintético está situado 
por delante del tren trasero gra
cias a lo compacto de éste. Con 
una capacidad de 80 litros, in
tegra la bomba eléctrica de ali
mentación (menor ruido de 
funcionamiento). En el caso de 
versiones con 4 ruedas motri
ces, el depósito es de 76 litros 
y está situado bajo el maletero 
trasero y la rueda de repuesto 
es del tipo temporal. 

- El escape forma una lí
nea monobloque en todas las 
versiones de dos ruedas motri
ces para evitar todo riesgo de 
fuga. 

- El módulo de refrige
ración que comprende el ra
diador, los ventiladores y even
tualmente el condensador dis
pone, asimismo, de unas fija
ciones filtradas sobre la traviesa 
delantera movible. 

- La tracción integral 
permanente (disponible sola
mente con la motorización V6) 
impone esencialmente 3 piezas 
específicas en el campo de la ar
quitectura: el túnel central, el 
piso trasero y la cuna soporte 
trasera. 

Renault y la seguridad 
Con el medio ambiente es 

otra de las palabras clave que 
ha presidido la concepción y 
desarrollo del nuevo Renault 
Safrane. 

La seguridad es un vasto do
minio que forma un todo; sin 
embargo concierne a diferentes 
aspectos y se ha tomado la cos
tumbre de descomponerla en 3 
PCU:es princi¡ales: la seguridad 
activa o pnmaria que impli
ca todos los componentes del 
vehículo que posibilitan evitar 
un accidente o un riesgo de ac-

· cidente, la seguridad pasiva o 
secundaria que, cuando el 
proceso de accidente es irrever
sible, permite minimizar las 
consecuencias para los pasaje
ros y para sí mismo. Se trata 
entonces de que el vehículo ab
sorba la energía desencadena
da por deformación de su es
tructura, manteniendo a los pa
sajeros lo mejor posible y evi
tándoles las agresiones. Y, fi
nalmente, la seguridad tercia
ria que hace intervenir los de
más componentes de la red de 
carreteras (señales, calidad de 
la calzada, acondicionamiento 
de puntos difíciles ... ) la gestión 
del tráfico y la facilidad de in
tervención de auxilio en caso de 
accidente. 

En el campo de la seguri
dad, Renault ha sido uno de 
los pioneros y la marca 
aprovecha una larga expe
riencia. No cesa de demostrar 
su competencia a través de sus 
productos lo mismo que en in
vestigaciones o sus prototipos, 
como lo recuerda la breve his
toria que sigue: 

1954: Creación del laborato
rio de Fisiología y Biomecáni
ca en el seno de la Dirección de 
Estudios. 

1959: Primer ensayo de cho
que con un Dauphine. 

1960: Selección del cinturón 
de seguridad con 3 puntos de 
anclaje. 

1961: El Renault 4 adopta la 
tracción delantera que se gene
raliza al resto de berlinas. 

1962: El Renault 8 es d pri
mero que recibe cuatro frenos 
de disco. 

1970: Creación del servicio 
de accidentología. 
1974: Primer vehículo experi
mental síntesis de seguridad: 
BRV (Basic Research Vehicle). 

1976: El Renault 14 es el pri
mero de la marca que dispone 
de motor delantero transversal. 

1978: Segundo vehículo ex
perimental de síntesis, el 
«EPURE». 

1985: El Renault 26 V6 Tur
bo es el primero de la marca 
que recibe un ABS (en serie). 

1987: El Renault 21 21 Tur
bo inaugura un nuevo escalón 
en el comportamiento dinámi
co. 
1988/89: Primeras versiones 
. con transmisión integral per
manente: Espace y 21 
«Quadra». 

1990: Amortiguación pilota
da y dirección asistida variable 
aparecen sobre los Renault 25. 

1991: Tercer vehículo expe
rimental de síntesis «COVER». 

El desarrollo permanente y 
las investigaciones y las inno
vaciones en materia de seguri
dad, reposan hoy en día sobre 
los siguientes elementos: 600 
personas, 500.000 millones de 
francos franceses de presupues
to anual, 400 ensayos de segu
ridad al año, dos por día, con 
un crash-test,diario, 2 centros 
de ensayo en la región parisi
na, el centro técnico de Aube
voye, a 95 Km al oeste de Pa
rís, orientado especialmente a 
la seguridad primaria y al es
tudio del comportamiento di
námico y el centro técnico de 
Lardy, a 40 Km al sur de Pa
rís donde se efectúan los ensa
yos de seguridad pasiva y el 
crash-test del vehículo. 

El Medio Ambiente 
Las acciones de Renault 
en el campo del reciclaje 

En 1990, Renault ha agrupa
do en el departamento «medio 
ambiente» bajo la dirección del 

re, 
acciones que tienden a 
la protección del me
dio ambiente y la segu
ridad. La experiencia 
alcanzada en el des
montaje y reciclado de 
los retales persigue el 
objetivo de: Chequear 
el desmontaje de reta
les, estudiar la recicla
bilidad de los compo
nentes y el proceso de 
reciclado, analizar las 
implicaciones del reci
clado sobre la concep
ción de nuevos coches 
y prepararse para pa
sar a una etapa indus
trial de reciclado de re
tales (300 v/día) en co
laboración con un in
dustrial del desguace. 

Los Renault Safrane 
y el reciclado 

Además de otros desarrollos 
en curso, este nuevo vehículo se 
destaca por lo siguiente: 

- marcado de piezas de 
plástico para las que superen 
los 100 gramos pertenecientes 
a la parte exterior de la carro
cería, de las que forman parte 
del habitáculo o las que sean 
componentes técnicos del 
vehículo. 

- reciclado posible de mu
chas piezas dé plástico: las rea
lizadas en termoplásticos como 
el carenado bajo el motor que 
pueden ser retratadas e incor
poradas en nuevas piezas, las 
de polipropileno, las realizadas 
en ABS como la rejilla delante
ra, las de SMC, compuesto a 
base de poliéster que pueden 
servir para refuerzos y otras, 
como el depósito de combusti
ble realizadas en polietileno. 

- la utilización de metales 
reciclados en todo caso en que 
sea posible de: Acero para los 
productos largos que provienen 
en un 75% de desechos, alumi
nio con un 85 % de segunda fu
sión, salvo para las culatas de 
los motores diesel y las ruedas 
de aleación ligera, cinc y, por 
tanto, las chapas cincadas no se 
emplean más que para elemen
tos de la carrocería en donde es 
indispensable, es decir un 52 % 
de las chapas del Renault Safra
ne. Y, finalmente, metales pe
sados como el cromo. Otros as
pectos como ausencia de amian
to en los frenos y embragues en 
el conjunto de versiones y la no 
utilización de CFC tanto en las 
espumas de asientos como en el 
tablero de a bordo; en lo que 
respecta al sistema de aire acon
dicionado, el CFC dejará su si
tio a corto plazo al «134 A». 



Música renacentista por el Grupo Saltarello Recital flamenco por Pedros de Talarrubias 

Concierto de Música 
Renacentista 
por el Grupo Saltarello 

El Grupo Saltarello -nombre 
que recibe de una especie de la 
música antigua española- nació 
en el año 87, compuesto por 
alumnos del Conservatorio de 
Música de Madrid. 

Comprende su repertorio 
obras de la música española de 
los siglos XV y XVI, en que la 
polifonía alcanza cotas extraor
dinarias, intentando la fiel inter
pretación de esta música, aún 
con la escasa disposición de ins
trumentos de la época o adecua
das réplicas de los mismos. 

Meritoria labor la de estos jó
venes del grupo Saltarello que, 
en sus cinco años empeñados en 
recrear melodías de las tablatu
ras renacentistas , han participa
do en numerosos eventos artísti
cos: Intensa colaboración éon el 
recientemente desaparecido Ta
ller de Teatro Telémaco en algu
nos de sus montajes , destacando 
sus actuaciones en el Centro Cul
tural Galileo y en el Teatro Al
béniz, ambos de Madrid y , ade
más, representaciones en Cafés
Concierto, colaboración en un 
vídeo de la Universidad de Alca
lá, Semana cultural Colegio «En
rique Granados», de Madrid, 
VIII Maratón, etc. 

Saltarello, está dirigido por 
David Sanz, intérprete, a su vez, 
de flauta de pico y chirimía, y 
por los siguientes músicos: José 
Manuel Ronda, sopranista y 
flauta de pico; Dolores Martos, 
soprano; Antonio Martínez, sa
cabuche; Juan Ignacio Alonso, 
vihuela de arco, Carlos Pérez, 
guitarra y Víctor Pérez en la per
cusión. 

Con el Salón de Actos al com
pleto, en la tarde del martes 26, 
en la primera parte, ejecutaron 
obras recogidas en el Cancione
ro Musical de Palacio o del Tra
tado de glosas .. . , de Juan del En
zina, Luis de Narváez, Juan de 
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Tercera semana del Maratón Cultural 
De martes a domingo han venido celebrándose los actos cultura

les y artísticos. En el Salón de Actos, en claro contraste, las mani
festaciones musicales: Renacentista, flamenca, coral, de Banda o 
andina. Y una representación teatral sobre la vida y obra del poeta 
Miguel Bemández. En las salas, nuevas exposiciones. En la A, hasta 
el día 11, obras de Roberto García, Femando Aguilar, María del Ca
mino Pérez, Miguel Angel Pozuelo, Juan Miguel Martín, José Sán
chez y Rosa Penalva. En la B, hasta el día 16, Paloma Alonso, Gre
gorio Matamoros y el Grupo FOVIA. 

Anchieta, Francisco de la Torre 
o Francisco de Peñalosa, entre 
otros. La segunda parte, estuvo 
dedicada a la Ensalada, de Ma~ 
teo Flecha, El Viejo y a la Músi
ca en las obras de Cervantes. 

Todo un hermoso recital, de 
buena factura interpretativa, 
combinándose los coros y los ins
trumentos, las voces de soprano 
y sopranista, cantando los textos 
viejos: «Por las sierras de Ma
drid/ tengo d'ir /que mal mie
do he de morir» . . . conjugados 
con la chirimía, el sacabuche o la 
vihuela de arco. El grupo Salta
rello supo conducirnos a un flo
rido tiempo musical, a una épo
ca de grandes obras y composi
tores con una puesta en escena 
actualizada y una seleccionada 
antología de piezas antiguas. 

Recital de Damenco 
por Pedros de Talarrubias 

Dos artistas del flamenco , na
turales de Talarrubias, provincia 
de Badajoz, y afincados en Alca
lá, para la tarde del miércoles: El 
cantaor Pedro V ázquez Rivera y 
el guitarrista Pedro Prieto 
Algaba. 

Pedro Vázquez, ha obtenido 
con su cante premios en el Barrio 
del Pilar, Centro Extremeño de 
Alcalá, Casa de Don Pedro, Na
valbillar de Perla, y Cantuera, 
entre otros lugares. Sus cantes 
predilectos son: la Soleá, Sigui
riya, Bulerías y Alegrías. 

Pedro Prieto, efectuó sus pri
meras actuaciones por tierras ga -
ditanas, participando, posterior-

Colectivo de poesía El Duende 

mente, en numerosos concursos 
de cante, como guitarrista. Aún 
siendo autodidacta, ha compues
to algunas canciones flamencas 
para su compañero Pedro 
Vázquez. 

Una pareja, los Pedros de Ta
larrubias que cuenta con una lar
ga trayectoria de actuaciones, 
entre las que cabe destacar el 
acompañamiento a la bailaora 
Pilar Barbancho y su participa
ción en los maratones. 

En esta ocasión, ofrecieron al 
interesado auditorio un amplio 
recorrido por el poético paisaje 
del flamenco con sus variados pa
los, con la voz flexible y recia de 
P. Vázquez y el fino toque gui
tarrístico, pleno de madurez, de 
P. Prieto, poniendo un punto de 
emoción por las malagueñas, pe
teneras o tangos; por las milon
gas, alegrías o fandagos de Huel
va. Y acompañando al dúo fla
menco, dos niñas bailaoras 
-una de ellas hija del cantaor
interpretaron con arte y gracia 
infantil, unas rumbas y tangui
llos para finalizar con unas sevi
llanas. 

Actuación del colectivo 
de poesía <<El Duende» 

Con una versión teatral de la 
biografía del poeta Miguel Her
nández, titulada «Habla el poe
ta,, , original de Daniel Durán, El 
Duende se hizo presente en la 
tarde del jueves día 28. 

Este Colectivo, que agrupa a 
buen número de amantes de la 
poesía, nació en 1991 y tiene ya 
en su haber un apretado «curri
culum» de realizaciones: inter
venciones en la Semana Cultural 
Extremeña, Casa de la Juventud, 
Colegio Miguel Hernández, 
Centro de Día, Capilla del 
Oidor, Certamen de Poesía y 
Cuento, etc. Y dispone de la co
laboración de la Asociación de 
Vecinos El V al. «Habla el poeta» 
es una representación-homenaje 
al poeta oriolano en el cincuenta 
aniversario de su muerte. 
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Concierto de la Schola Cantorum 

Intervino, en primer lugar, 
María Jesús Barbero para, con 
su cálida voz, exponer la función 
que le es dada a la poesía, afir
mando que «la poesía puede ser 
la llave para abrir nuevas 
esperanzas». 

A continuación, comenzó la 
representación teatral, cuyo 
montaje combina dos ángulos de 
expresión cambiante y de exce
lente plasticidad. Paralelamente, 
se da noticia de la vida y obra del 
poeta -interpretado por Pedro 
Acedo- al tiempo que se va 
ofreciendo una selección de poe
mas en la voz de Daniel Durán, 
Mª Jesús Barbero y Eladio Co
rrochano, ilustrado todo ello con 
estampas musicales a cargo .del 
profesor de guitarra, Jesús López 
O jeda. 

Ardorosos versos , poemas so
bradamente conocidos de Perito 
en Lunas, El rayo que no cesa, 
Viento del Pueblo, Cancionero y 
Romancero de Ausencias ... , don
de palpita, hermosa y justa, la 
palabra poética. 

Una velada que hemos de 
agradecer al ilusionado Colecti
vo de Poesía El Duende y a sus 
colaboradores, E. Corrochano y 
J. López Ojeda, porque supieron 
transmitirnos toda la emoción y , 
a la vez, su propio dramatismo. 
Lo dijo Miguel Hernández: 
«Muere un poeta y la creación se 
siente / herida y moribunda en 
las entrañas». 

Concierto 
de la Schola Cantorum 

Este conjunto local fue funda
do, en octubre de 1974, por el 
maestro Carmelo Llorente con 
un medio centenar de alcalaínos 
aficionados al canto coral. 

A lo largo de los dieciocho 
años ininterrumpidos de activi
dades de esta formación coral, 
han sido muchas sus actuaciones 
en l~s auditorios locales así como 
en otros escenarios nacionales y 
extranjeros. Y numerosos sus 
éxitos, también. 
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Agrupación Musical Virgen de la Pera 
Algunos de sus compromisos 

anuales son los recitales de mú
sica renacentista en el Paranin
fo de la Universidad en la entre
ga del Premio Cervantes, con la 
presencia de SS.MM. los Reyes 
de España, su presencia en los 
Cursos de Verano de nuestra 
Universidad y en el Don Juan 
Tenorio. Y , además , giras artís
ticas por el sur de Francia y por 
el norte de Italia, grabación de 
un disco y recital de madrigales 
para Radio Nacional , etc. 

«El coro Schola Cantorum de 
Alcalá está considerado como un 
grupo amateur que enfoca su ac
tividad coral con un plantea
miento y desde una actitud rigu
rosamente profesional». 

Actualmente, la Coral está di
rigic!a por Nuria Matamala, na
tural de Guadalajara, que ha rea
lizado sus estudios de piano, ar
monía, composición, dirección 
de coro y orquesta en el Real 
Conservatorio de Madrid y par
ticipa activamente en cursos na
cionales e internacionales. 

Cabe resaltar la participación 
de la Schola Cantorum en el pri
mero de los Maratones, en 1984. 

El programa de la tarde del 
viernes comprendió, por lo gene
ral, piezas de compositores de los 
siglos XV al XVIII. Citaremos, 

entre otras, Canticorum Jubilo, 
de Haendel, A ve vera virginatas, 
de J. Despres, Niño Dios de 
Amor herido, de F. Guerrero, 
Sepamos como cayo, de J. Bu
drieu y algunos temas populares, 
vasco, de Filipinas o de Italia, 
como Canzone di Natale. 

Agrupación Musical 
«Virgen de la Pera» 

Del madrileño pueblo de Val
daracete llegó la Banda Virgen 
de la Pera, en la tarde del sába
do , 30. 

Esta Banda está dirigida por 
nuestro convecino Víctor de Die
go Asen jo y , sus componentes 
-unos treinta miembros- en su 
mayoría son jóvenes, alumnos 
todos de su cantera musical. 

De larga historia esta Agrupa
ción Musical , fue refundada en 
1985 y sus actuaciones son muy 
numerosas y variadas, especial
mente en nuestra ciudad con fre
cuentes apariciones en procesio
nes , fiestas o este mismo Aula. 
Asimismo, han ofrecido Concier
tos en Pinto, Guadarrama, Aran
juez, Moral de Calatrava y otras 
poblaciones de distintas comuni
dades. En premio a su meritoria 
labor, han sido galardonados en 
bastantes ocasiones. 

Actuación del Grupo Yuru 

Interpretaron obras de su ex
tenso repertorio como En un 
mercado persa, de Albert W. Ke
telbey, La Ley enda del beso, de 
Soutullo y V ert, La canción del 
olvido, de J. Serrano o El Sitio 
de Zaragoza, de J . Martín Do
mingo. Otras composiciones fue
ron: Almoradí, Chimo, Ayora 
flamenca, Ulldecona y Fiel. 

Actuación del Grupo «Yuru» 
El origen del grupo Yuru se 

encuentra en Madrid, desde el 
año 1985 en que fue creado para 
«difundir la Cultura y la Música 
de América Latina pero con un 
interés especial por los denomi
nados pueblos andinos». 

Aunque la estructura del gru
po músico-vocal es de Cuarteto, 
sus componentes fueron cinco en 
esta actuación. Además , en la 
tarde del domingo, estuvieron 
acompañados por la Compañía 
de baile , peruana, «Todas las 
sangres», compuesta por cuatro 
parejas de bailarines. 

Algunos de los trabajos reali
zados , últimamente, por este 
grupo, han sido en: Centro de 
Promoción de la Cultura Andi
na, Clausura de las Jornadas de 
Marcha por la Paz, Casa del Pe
rú, Centros de la Tercera Edad, 
Taberna Encantada, Obra Cul
tural de Caja de Madrid, etc. 

Yuru puso de manifiesto la 
profesionalidad de sus músicos 
que, sin ser bolivianos o perua
nos , desarrollan con ilusión la 
música andina con sus típicos 
instrumentos originarios, como 
quenas o sicus, en los de viento; 
charango, guitarra o tiple, en los 
de cuerda y el bombo o kuanka
ra, entre los de percusión. 

Todo el rico folclore andino, 
con temas como Pájaro Chogüy 
o Pájaro Campana, El Alcatraz, 
Mambo de Machaquay o El hue
quero, acompañado del ballet pe
ruano que puso pasión en mos
trar el arte y la pureza de su s 
danzas tradicionales, además de 
la nota colorista de sus v istosos 
atavíos. 
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Exposiciones en el aula de cultura 

Pinturas, dibujos y esmaltes en la sala «A» 
STELLA CINO NUÑEZ, es además de pintora y poeta, en lo profesional, psicóloga y psicoanalista y 

miembro fundador de la Escuela de Piscoanálisis Grupo Cero, dedicándose a la labor docente. Ha reali
zado diez exposiciones colectivas y tres individuales, así como ilustraciones para poemarios y revistas. 

Presenta en esta muestra tres 
óleos: Hombres de la dicha, 
Instante del tiempo y Homena
je a Piedrahita 11. Obras reali
zadas en suaves tonalidades 
verdes y azules, ocres y rosas, 
de gran unidad temática sus 
composiciones. 

Ciertamente hermética en 
sus contenidos formales,_ la pin
tura de Stella Cino discurre por 
un terreno de abstracciones, 
desde donde nos puede estar in
formando de ese complejo 
mundo de lo onírico y del sub
consciente, con su pincel dies
tro y experimentado. 

CONCEPCION RAZABAL 
PAREJA, es madrileña y resi
de en Alcalá, desde 1971. Ac
tualmente cursa estudios de di
bujo y pintura. Su dedicación 
al trabajo de creación en los es
maltes al fuego sobre chapa de 
cobre, le viene del año 1989. 

Esta es su primera exposi
ción y lo hace con seis obras de 
pequeño formato con temas re
ligiosos o bíblicos, bodegón, re
trato de Cervantes y figura 
femenina. 

Y en esta colección de esmal
tes, Concepción Razabal, nos 
ofrece el fruto de su difícil y de
licado quehacer, donde se pre
cisa, claro está, el dominio del 
dibujo y del color y el conoci
miento de las técnicas para con
jugar los silicatos y las tempe-
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raturas de fusión. Y apreciamos 
y admiramos su trabajo artís
tico propio de la orfebrería y su 
continuado esfuerzo en alcan
zar las más altas cimas de per
fección y creatividad. 

RAUL CARRETTO -Ma
drid, 1970- reside desde siem
pre en Alcalá. Cursó estudios 
de dibujo en la Mutual Com
plutense y ha expuesto en an
teriores maratones. En esta co
lectiva lo hace con tres cuadros: 
Otoño, Invierno y El dibujan
te. Y es de significar que, siem
pre, destaca por su originalidad 
la aportación de este joven 
creador, utilizando en sus com
posiciones diferentes materiales 
y técnicas: acrílico, acuarelas, 
témpera, lápiz o pastel. 

En sus dos paisajes referidos 
a las estaciones Otoño e Invier
no, Raúl Carretto, crea el cli
ma emocional, el ambiente de 
la época ya sea con los amari
llos o sienas otoñales o ya sea 
con los azules en varia grada
ción para el ciclo invernal y co
mo trasfondo a un primer pla
no de cardos, de gran efecto 
plástico. Completa el lote un di
bujo, coloreado en zonas, una 
visión surrealista en apreta
do conjunto de manos que di
bujan, de rascacielos y bóvedas 
catedralicias, en conjunción lo 
clásico con los conceptos más 
actuales, resultando una obra 

de calidad; valoración extensi
ble a las otras dos composicio
nes que. configuran la trilogía. 

LUIS SAN DEOGRACIAS, 
es un pintor afincado en Alca
lá. Ha sido alumno de la Mu
tual Complutense, donde fue 
galardonado con premio de di
bujo, en 1990 y de pintura, en 
1991. Este mismo año, obtuvo 
un tercer premio de carteles en 
la fiesta de San Isidro, en Al
calá. Ha colgado sus cuadros, 
individualmente, en el Pub 
Kingston, Sala Manolo Revilla, 
en Villacastín y, en Madrid, en 
la Junta Municipal de Tetuán 
y, en colectivas, en Alcalá y 
Barcelona. 

Cuatro bodegones confor
man la selección de obras en es
ta muestra. Racimo de uvas, 
cesta con huevos, naranjas y 
plátanos; una clásica represen
tación de «naturalezas muer
tas», como pintor apasionado 
que · es de las cosas sencillas. 

Y logra obtener buenos re
sultados, Luis San Deogracias, 
con la luz y el color en esa pin
tura suya claramente testimo
nial y de hondo naturalismo. 

AGUSTINA GALAN (TI
NA) reside en Alcalá desde ha
ce bastantes años y ha sido 
alumna de pintura en el Cole
gio Santo Tomás y con el escul
tor Miguel Angel Sánchez. 

Exposiciones realizadas: In
dividual, en Manualidades 
Van Gogh y, colectivas, en Col
menar de Oreja, Morata de Ta
juña y, desde 1988, en los 
maratones. 

Las obras presentadas se ti
tulan: Desafío, Paisaje castella
no y Retrato. Oleos de paisaje 
y figura, donde Agustina Galán 
intenta comunicarnos su lírico 
mensa je y «se sirve de la figura 
para transmitir sus emociones, 
valiéndose de alguna historia 
inventada o, simplemente, de 
una escena cotidiana -tal pue
de ser la obra Desafío, tierna y 
anecdótica- apoyándose en el 
color y la luz que predomina en 
todas sus obras». 

MARIA JE SUS MARIN, 
pintora madrileña, afincada en 
Alcalá, que comenzó a exponer 
sus trabajos en estos maratones, 
en 1990 y, en el Aula de Cultu
ra de Morata, en 1991. 

Se inspira en la Naturaleza, 
en esos fértiles campos atrave
sados de sinuosos caminos flan
queados de verdes matorrales y 
flores silvestres que componen 
estampas paradisíacas o ya nos 
ofrece la visión de la blanquea
da casa rural y una lejanía de 
inexplorados montes. O plena 
de misticismo, María Jesús 
Marín, inscribe en el espacio 
interior de una radiante cruz 
un sugerente paisaje titulado 
Esperanza, Vida ... 

Una pintora que se compla
ce, con su pincel minucioso y su 
paleta de jugoso color, en ex
traer los efectos más armonio
sos de la Naturaleza. 

FRANCISCO FUNES RO
DRIGUEZ nació en Alcalá y su 
afición por el dibujo le viene 
desde la infancia hasta el pre
sente a través de un permanen
te ensayo de técnicas de dibujo 
y pintura en forma autodidac
ta. Su participación en certá
menes se limita a las manifes
taciones colectivas de pintura 
que ha organizado L.S.B. en 
años anteriores en nuestra ciu
dad y en El Prat de Llobregat. 

Su aportación dibujística es 
de tres cuadros; Camino de To
rala y Rocas y encinas, paisa
jes rurales de árboles y piedras, 
y La descalzadora, conjunto de 
ropas amontonadas, en desor
den, con la acentuación de plie
gues y de arrugas. 

Al contemplar estas obras, se 
evidencia.que Francisco Funes 
tiene buena mano para el dibu
jo, excelentes dotes con sus lá
pices en la construcción de sus 
composiciones coloreadas, atra
yentes por su vigoroso trazo, su 
belleza y originalidad. 
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Participa en el Maratón Cultural 
de Caja de Madrid 

Stela Cino Núñez, el psicoanálisis y la 
pintura, profesión y afición 
'!~!!'!'!'!!!~~la! !'L'!!!t!¡. 
Madrid. Tres cuadros que sirven como representación de una 
obra más extensa, que Stela va creando en esos ratos libres 
que la deja su profesión de psicoanalista. 

- Es algo, nos dice, que 
necesito a diario, no es lo
mismo hacerlo que no ha
cerlo, me entretiene, me ci
ñe, tengo una especie de 
compromiso con el arte. 

- ¿Desde cuándo? 
- Desde siempre. En 

una u otra faceta de pintu
ra al óleo, acuarela o tém
pera siempre he sentido es
ta atracción hacia el arte. 

- ¿Tu estilo? 
- Me gusta pintar en 

relación a la materia, en 
principio con óleos o acua
rela, con colores puros, y la 
expresión la más libre po
sible, en el sentido de que 
no pienso primero el cua
dro antes de pintar, sino 
que tiro la mancha y de 
acuerdo a lo que veo cuan
do miro, respeto algunos 
puntos de color, enfatizo 
más en un color que en 
otro , pero no buscando ha
cer algo, sino más bien en
cuentro en la misma mate
ria una respuesta a lo que 
después queda reproducido 
en el cuadro. 

PUERTA de lladrld 

- Si Stela busca en sus 
cuadros una expresión en 
plena libertad, ante los ojos 
del espectador, y cada uno 
vera lo que su mente le dic
te , vemos tres paisajes en 
plena belleza y que ella nos 
contempla. 

- Sí, alguna vez la han 
definido como pintura líri
ca. Como si fueran los pai
sajes del sueño. Algunas ve
ces al volver a mirar mis 
cuadros puedo apreciar al
guna escena d iurna, que 
mezclada con el sueño, es 
como si de una cámara se 
tratara que graba en tu 
mente y después es la ma
no la que pinta. 

- ¿Cuanto tiempo te 
lleva crear un cuadro? 

- Me gusta mucho la 
pintura rápida, pero debi
do a mi profesión, a v e
ces no tengo mucho tiem
po , por lo que un cuadro 
puede llevarme una sola 
tarde o le comienzo y voy 
dándole forma en sucesivos 
días , acorde con mi inspi
ración. 

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
• MOVIMIENTOS DE TIERRA • URALITA • ISOVER 
•AZULEJOS• PAVIMENTOS• CONTENEDORES ... 

' Ctra. Villalbilla, Km. 2 
Telés. 885 92 81 - 885 96 31 

28810 VILLALJHLLA 

-PELETE RIA 
Pezuela 

de las Torres, S.A. 
Pone a disposición de ustedes su 

(Madrid) 

COLECCION PIEL 92·93 
en Pezuela de las Torres, EXPOSICION, TALLERES Y VENTA: 

Pl. Mayor, 1 - Teléfono: 885 90 41 
-Abierto todos los días, incluso sábados y domingos

BACEMOS ARREGLOS Y TRANSFORMACIONES 
Visítenos y compruebe calidad v precio 

MALLAS METALICAS 
FABRICACION, VENTA DIRECTA E INSTALACION DE: 
*CERRAMIENTOS METALICOS. ,.4fii~lti0 
*ALAMBRES DE ESPINO Y GANADERIA. ~~ 
* FABRICACION DE TODO TIPO DE POST~ 
Si lo prefiere, le proporcionamos todo el material 
para que V d. mismo haga su propia instalación. 

@ MALLAS CASTILLA·LA MANCHA, S.L 
Polg. lnd. Cabanillas del Campo, Parcela 190-A - GUADALAJARA 

T e lf.: 25 37 12 - F ax: 25 37 13 

ALOUILO NAVE 
340 m/2 

más oficina y patio 
Polígono Industrial LA ESGARA VITA 

Telf.: 888 14 50 
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Luis Moliner, subiderector de la dirección general de Empleo Juan Teruel, jefe de formación de la dirección general de Empleo 

Diplomas de ta cursas del Programa de Formación ocupacional 

La apuesta del OADE: «El reciclaje y la formación permanente» 
Los alumnos que participaron durante el pasado año en los cursos del Programa de Formación Ocu

pacional subvencionados por la Dirección General de Empleo y realizados en el Centro de Calidad In
dustrial, recibieron el pasado jueves 28 de enero sus diplomas. 

Al acto asistió el subdirec
tor de la D.G. de Empleo, 
Luis Moliner. La entrega de 
diplomas corresponde a los 
cursos de: Control de Calidad, 
Diseño asistido por Ordena
dor, Electro-Hidráulica, 
Electro-Neumática, Frío In
dustrial, Microprocesadores, 
Neumática Básica, Autómatas 
Programables 11 y Programa
ción de Máquinas de Herra
mientas por CNC. 

Los cursos, que han tenido 
una duración de 120 a 150 ho
ras, se han impartido en el 
Centro de Calidad Industrial, 
que se encuentra ubicad.o en 
el Centro Municipal de Em-

1 
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presas y trabaja desde junio 
de 1991 en los ámbitos de for
mación -industrial, admi
nistración de empresas y sec
tor químico-farmacéutico- y 
diseño industrial -proyectos 
de implantación, prototipos 
de procesos automáticos y me
jora de procesos producti
vos-. El citado centro es una 
iniciativa del OADE, subven
cionado por la D.G. de Em
pleo y dirigido por el Centro 
de Estudios Empresariales 
Complutense. 

Francisco Sánchez, director 
del Centro de Calidad Indus
trial, apostó por «la formación 
y el reciclaje permanente. Si 
no apostamos por ello», aña
dió, «difícilmente podremos 
entrar en el mercado de tra
bajo que tenemos ahí fuera, 
tan agresivo y selectivo». Ter
minó su intervención felici
tando a todos los participan
tes, animándoles a participar 
en próximas convocatorias. 

Por su parte, el subdirector 
de la D.G. de Empleo de la 
CAM, Luis Moliner, manifes
tó que la pretensión del orga
nismo al que él perh;nece al 
subvencionar estos cursos es 
«reciclar al personal trabaja
dor para que a través de cur
sos pueda mejorar su posición 
en la empresa y en el merca
do de trabajo». 

En el acto también estuvie
ron presentes Fernando Espa
ñol, quien acudió en repre
sentación del presidente de la 
comisión de desarrollo y em
pleo Pablo González, que se 
encontraba enfermo, Juan Te
ruel jefe de formación de la 
D.G. de Empleo y Juan Anto
nio Pérez, gerente del OADE. 

Destrucción de empleo en el 
sector industrial 

U na vez finalizado el acto, 
PUERTA DE MADRID man
tuvo una pequeña entrevista 
con Luis Moliner, subdirector 
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Francisco Sánchez, director del Centro de Calidad Industrial. 

de la Dirección General de 
Empleo. 

- Además de actividades 
formativas, que en Alcalá tie
nen bastante éxito como se 
puede comprobar por la asis
tencia de público al acto de 
hoy, ¿se toman otras iniciati
vas para subsanar la precaria 
situación del empleo en el Co
rredor del Henares? 

El proceso en que esta
mos inmersos a nivel económi
co, la baja actividad, está crean
do problemas y se está destru
yendo empleo. 

Una de las patas fundamenta
les que ha planteado el año pa
sado la política regional de em
pleo para mejorar el funciona
miento del mercado de trabajo 
es la formación, no como gasto 
sino como inversión. Otra de las 
líneas de trabajo es el apoyo a 
los nuevos empresarios: hay que 
posibilitar que el tejido socioeco
nómico de la CAM, con tenden
cia de sus habitantes a ser asa
lariados antes que empresarios, 
genere riqueza y empleo a tra
vés de las PYMES (pequeñas y 
medianas empresas) a través de 
programas de formación y de 
servicios, subvencionando la 
viabilidad de los proyectos em
presariales y la creación de 
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puestos de trabajo, la obtención 
de créditos 'blandos', apoyo a la 
gerencia ... 

- ¿Por qué se está destru
yendo tanto empleo en nues
tra comarca? 

- Es un proceso general de 
la situación del sector industrial, 
no sólo en este país sino a nivel 
internacional. Se ha dado un pro
ceso de descentralización de la 
producción -lo que los técnicos 
comunitarios han dado en llamar 
los procesos de destrucción 
creativa- y eso está afectando 
a las zonas en función de las ca
racterísticas del tejido producti
vo. Si había en Madrid una gran 
industrialización fundamentada 
en grandes empresas, ahora en 
el contexto internacional se han 
generado criterios de decisión y 
de organización de la produc
ción distintos y hay que adaptar
se a la historia y la época en que 
estamos enmarcados, Europa. 
Una vez en el Mercado Común, 
España tiene que jugar con esas 
reglas de juego existentes. 

Todo ello está generando que 
se destruyan empresas en el sec
tor industrial, pero que también 
se generen nuevos empleos, ya 
sea en el sector industrial u otros 
sectores de futuro. 

EMPRESA MUNICIPAL DE LA VIVIENDA 
DE ALCALA DE HENARES, S.A. 

CONCURSO PUBLICO DE ADJUDICACION 
DE 29 VMENDAS, 50 PLAZAS DE GARAJE 

y 4 LOCALES COMERCIALES 
A PRECIO TASADO 

UBICACION: Calle Rico Home, 1 y 7 
PRECIO VIVIENDA: 126.250 ptas. 

metro cuadrado útil. 

REQUISITOS .ADJUDICATARIOS: 
* Mayor de edad y cabeza de familia. 
* Ser vecino de Alcalá de Henares y residente 

con domicilio permanente. 
* Los ingresos brutos de la unidad familiar deben 

estar entre 2'5 y 5'5 veces el salario mínimo 
interprofesional. 

* No poseer vivienda en propiedad en Alcalá de 
Henares. 

INFORMACION Y RECOGIDA DE INSTANCIAS: 
A partir del 1 de febrero en las oficinas de la Em
presa Municipal de la Vivienda (C/. Ramón y Ca
jal, 11), de 10 a 13 h. 

PRESENTACION DE SOLICITUDES: 
Del 15 de febrero al 5 de marzo en las oficinas 
de la E.M.V. 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 24 H. EN ALCALA 
~ Tell=.: 455 54 52 ·Abonado M 11141 

Salamanca 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

QDIADOftS Y AIRE ACOllDICIMADO PAU VBllCULOS 

• A.BA.D 8 
INSTALACION, REP ARACION y CARGA DE 
AIRE ACONDICIONADO PARA VEBICULOS 
Polígono La Esgaravita, nave 33 (zona El Val) -Tlf. 889 13 95 
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Sueña con sus platos 
Despierta con su parrilla 

• SOLOMILLOS 
• COSTILLAS CRUJIENTES CON MIEL 
• CHURRASCOS 

·Es 1 
el Cerrajeros, 18 (junto Ayuntamiento) 

ALCALA DE HENARES 

fmpPeSO de_SePVicios 

- PINTURA 
-PARQUET 
-P~UR. 

- ALBAÑil...ERIA. 
- ESC:AYC>LA 
-~ 

' - H.EFC>Rl\-1A.S t::r-1· 
. GENERAL 
-PERSIANAS 
- ELECTRICIDAD 

C/. BELLAVISTA 3 - TELF. 881 27 42 - ALCALA DE HENARES 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTUR.A - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

E·l 1 f ji)~¡.) il t·IM 1 ·1 t\· l'J 111 ii f:I 
el. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 
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En los Seis Días de Tachira, 
en Venezuela 

Gran actuación del 
alcalaíno Víctor Gómez 

La pareja formada por González y Velázqaez han sido finalmente 
los vencedores de los Seis Días que empezaron el día 24 y termina
ron el día 28 de enero. 

Gran experiencia ha sido la vi
vida por el ciclista alcalaíno del 
Grupo Deportivo Otero, Víctor 
Manuel Gómez, pues al regreso 
de la gira se muestra muy satis
fecho aunque lamenta no haber 
sido emparejado con un corredor 
más fuerte que el que le ha toca
do, J. Menez, de Venezuela, pe
ro aun así han luchado por con
seguir un puesto de honor y al fi
nal no ha podido ser, aunque la 
sexta plaza no ha estado nada 
mal, pues el clan de los represen
tados por el ex-profesional y gran 
pistard ahora haciendo labores 
de mánager, Sergio Bianchetto. 

Aun así el ciclista alcalaíno ha 
tenido una gran acogida llegán
dosele a dar como uno de los fa

que el ciclista alcalaíno ya ha si
do invitado para participar en 
los Seis Días de Grenoble, Basan
no, Francia e Italia. 

Cuando Sergio Bianchetto a 
visto desenvolverse al español 
con soltura y maestría le ha di
cho al chaval que «que pena no 
haberte conocido yo antes por
que podría haberte incluido en 
mi grupo pero te tendré en cuen
ta para próximas confrontacio
nes». Víctor ha venido muy ilu
sionado y esta prueba le ha pues
to a punto ahora en espera del co
mienzo de la temporada, haber 
si hay suerte. 

Ciclotarismo 

voritos, hay que decir que la lis- El próximo fin de semana se 
ta de participantes ha sido de lu- inicia la temporada de cicloturis
jo como Silvio Bocario, campeón mo para el Club Ciclista !placea 
del mundo del kilómetro contra y se pone en marcha el próximo 
reloj, Pablo Gresanti. campeón sábado, un calendario de 35 
del mundo en 198'5, Andrés Co- marchas y casi 3.000 kilómetros, 
linelli, olímpico en Barcelona, a donde los cicloturistas de nues
estos los colombianos y finalmen- tro club empezarán a rodar sus 
te los vencedores González y Ve- primeros kilómetros que ya uni-
lázquez, Cabrera y Castro de Cu- formados y con la licencia en vi-
ba, Alexandre y Suárez de Ar- gor todo está listo para que Oli
gentina a estos y otros ciclistas el va ponga en marcha su nueva 
bravo ciclista alcalaíno se ha me- empresa que además contará con 
dido con ellos y a veces les ha el nuevo libro de ciclismo con el 
puesto en grandes aprietos, y al comienzo de la nueva tempora
final como dijimos antes hicieron da. 
sextos. También hay que decir Blanca GOMEZ GUTIERREZ 

Peña Ciclista Rodríguez Magro 

El domingo, presentación oficial del club 
El próximo domingo, día 7 de febrero, el Club Peña Ciclista Ro

dríguez Magro realizará su presentación oficial. Este acto tendrá lu
gar a las 9'30 de la mañana en la puerta de su «Sponsor» oficial Mar
tínez Hereia Sport, calle Sebastián de la Plaza, nº 2. Después de las 
fotos de rigor se brindará con un vino español en la cafetería Juni, 
situada en la plaza de la Juventud. 

TODO SOBRE FORD 

1 de febrero de t99:S 

.1-.1 Henacar, S. A. 
CONCESIONARIO OFICIAL 

H~ICIOR, VOTA, RECAMBIOS, TALLIR MKAlllCO, CHAPA J PlllTURA, en: 
Antigua Ctra. de Barcelona, Km. 27'200 - Tlfs. 880 00 62 - 880'02 96 - 880 03 96 -Alcalá 
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Ajalvlr abrió la temporada en la comarca 

Andrés Caballero y el Fundi, por la puerta grande 
Primer toro: de nombre Chicuelo y amorillado, toma una vara; noble, se dejó torear. Segundo: Florito, 
noble, con poca fue:rza, sirve para el toreo. Tercero: llltr.mquilo toma una vara; noble y con poca fuer
za, se le pega en el caballo. Cuarto: Tinajero, con carita de eral, toma una vara; extraordinario para 
el torero. Quinto: Aviador, toro castaño, bragao meano y gacho; tomó una vara, gran toro y noble. Sex
to: Colegial, muchos kilos y veleto; dos picotazos, sale suelto y se quedan corto por el castigo recibido. 

El primer espada ofreció a 
medias su número de reperto
rio a la galería queriendo en 
algunos momentos de la lidia 
intentar torear despacio sa
liéndose de su línea; pero sus 
enemigos superaron con cre
ces la calidad del matador en 
todo momento, aunque es ver
dad que el torero da todo lo 
que tiene y en pueblos puede 
que tenga cierto tirón, pero 
será mejor que siga en su lí
nea circense porque gustará 
más al personal. Los toreros, 
cuando se desvían de su per
sonalidad, fracasan; esto está 
más que demostrado. Mal en 
el segundo tercio; casi todos 
sus pares de banderillas, a to
ro pasado y sin cuadrar. ma
tó con habilidad sus dos toros 
concediéndole el respetable 
una oreja en cada toro. 

El Fundi, convaleciente 
aún de una operación, mere
ce nuestro respeto por su ac
tuación, con gran voluntad en 
su dos toros: muletazos que no 
calaron, más bien vulgares, y 
adornos, más que torear bien. 
En este toro le concedieron 
una oreja. En su segundo, 
muletazos más templados que 
en su primer toro, pero lo me
jor del Fundi y de la tarde fue 
la gran estocada, que ésta sí 

mereció la oreja: la ejecución 
fue buena, entrando por de
recho y vaciando perfecta
mente, con lo que cortó otra 
oreja y salió en hombros en 
unión de Caballero. 

José María Plaza, con los 
pies muy sueltos en la arena, 
no consiguió centrarse con el 
capote. El toro recibió más 
castigo de lo normal para su 
falta de fuerza. El animal tie
ne nobleza, pero la muleta de 
Plaza es enganchada y trope
zada por falta de distancia y 
temple. Mató mal de dos pin
chazos y una casi entera y dio 
una vuelta al ruedo. Su segun
do, con muchos kilos y corni
veleto, no se comía a nadie; 
incluso sirvió perfectamente 
para el capote antes de pegarle 
fuerte en dos varas, en lass 
que el toro se defendió por fal
ta de fuerza. Plaza mató de 
pinchazo y descabello, mal 
con el brazo por delante. Así 
que, en mi opinión, ésta ha si
do otra oportunidad perdida 
de Plaza, y con televisión in
cluida, puesto que la corrida 
se retransmitía por Telema
drid, y dándonos el torero la 
impresión de tener firmada 
toda una temporada de corri
das. En fin, es cosa suya y de 
los incondicionales de última 

Los dientes sanos 
sólo notan el frío 
pero no duelen. 

consulte a su dentista. 
ES UN CONSEJO DE: 

hora de los toreros; aquí no ha 
pasado nada. Casi todo el per
sonal contento y, como decía 
Rafael el Gallo, aquí tiene que 
haber gente «pa tÓ». 

EL CHARRO 

Organizada por la peña 
Tercio de Quites: 
VD Semana de Cine Taurino 

La Peña Taurina Tercio de 
Quites inició sus actividades 
en este año 1993 con la cele
bración de la 'VII Semana 
Cultural de Cine Taurino' 
que se celebró los pasados 11, 
12 y 13 de enero en el Aula de 
Cultura de la Caja de Madrid. 
Por medio de estas conferen
cias y coloquios, según la jun
ta directiva, se acentúa el in
terés y el respeto de los aficio
nados por la fiesta en los me
ses de invierno. 

Otro año más, después de 
siete ediciones ininterrumpi
das, se ha desarrollado la VII 
Semana Cultural Taurina, ca
lificada por sus organizadores 
-la peña taurina Tercio de 
Quites- «el programa tauri
no más cultural que se hace en 
esta ciudad». 

'Abrió plaza' el presidente 
de la peña, Francisco Herre-

CLlllCA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
-Lunes a Viernes, ,a a ,. y ,&·:so a 2raa-

c1. Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Tlf.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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ra, para proseguir inmediata
mente con la proyección de 
una corrida de Miguel Mateo 
«Miguelín» y Diego Puerta. 
El día 12 se destinó a la 'suer
te de varas', tema sobre el que 
ofreció una conferencia el ga
nadero Antonio García Orte
ga. La tarde finalizó con la 
proyección de las corridas de 
Paco Camino y Pablo Rome
ro. El último día de la sema
na cultural se dedicó a Fran
cisco Rivera «Paquirri» y Ju
lio Robles, en dos excepciona
les proyecciones cinematográ
ficas. 

Especialmente interesante 
para los socios resultó la con
ferencia del ganadero Antonio 
García Ortega que explicó co
mo se forma una ganadería y 
sus componentes fundamenta
les: el ganadero, el mayoral, 
los pastores, los zagales; las 
características del toro bravo 
y su selección; las notas del 
ganadero sobre el comporta
miento en el tentadero; o la 
importancia de los cabestros 
en una ganadería. 

OPOSICIONES 
CORREOS 

Auxiliares y Ayudantes Postales 
COMENZAMOS EN FEBRERO 

@) NOBEL 

INFORMATICA 
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Madre de Dios, 6 · Tlf.: 88146 11 

ALCALA DE HENARES 

v1m1110 LABORAL 
@mo 

• EMPRESAS • TALLER-ES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENT AClON . 
-Servicio a domicilio-

EST AMPAMOS .\_NAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

04 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasaci.s. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/COllT • <Sr. Oñora> 
TI•.: 879 28 28 
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El Granada aprovechó el desconcierto local en ataque 

70·82, el Juventud Alcalá encajó 
su segunda derrota consecutiva 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 70; Club Baloncesto Granada, 8Z (Z8-3Z en el descanso). 
JUVENTUD ALCALA: Javi Lorente (Z), Oquillas (13), Wayne Robinson (ZO), Evaristo Blázquez (4) y 

Santi Abad (15), en el quinteto inicial. También jugaron Víctor Fernández (8), Nino Morales (8) y Juan 
del Barrio. 

GRANADA: De la Fuente (10), Zárate (19), Juane (11), Radunovic (15) y Rivera (16), en el quinteto 
inicial. También jugaron López, Serrano, Urdaín (11) y García. 

ARBITROS: Alonso y Valle, mala actuación de los jueces, que en diversas fases del encuentro rom
pieron el ritmo de los jugadores alcalaínos. 

Las cosas se le complican al 
Juventud Alcalá. La segunda 
derrota consecutiva después de 
la excelente racha de cinco vic
torias, supone un jarro de agua 
fría a las expectativas del. equi
po alcalaíno de clasificarse en
tre los diez primeros equipos y 
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mantener así el grupo A. La de
rrota ante el Granada mantie
ne al Juventud Alcalá en la pla
za de colista pero sobre todo, 
con una jornada menos por de
l~nte, las diferencias no sólo no 
se han estrechado con los equi
pos que lucharán en definitiva 

por entrar entre los diez prime
ros, sino que en algunos casos 
se han agrandado. Muy difíci
les se le han puesto las cosas al 
Juventud Alcalá, que ahora 
tendrá la obligación de ganar 
los siete partidos que le restan, 
y esperar a los resultados de los 

otros equipos implicados en esa 
lucha. 

El propio Eduardo Ruiz afir
maba en plena racha de victo
rias que el Juventud Alcalá no 
se podía permitir el lujo de per
der dos encuentros. Ahora lo ha 
hecho y no tendrá más remedio 
que esperar, aparte de ganar to
dos sus encuentros. 

Pero más importante que eso 
será, con toda seguridad, que 
el equipo complutense se cen
tre y continúe con la progresión 
que de él se espera tras el re
fuerzo de Santi Abad, que el 
conjunto pueda demostrarse 
homogéneo de cara a la cita de- -
cisiva, sea la que sea. Mante
nerse en el grupo A para la pró
xima temporada es el objetivo 
a conseguir; lo ideal sería el 
conquistar esa plaza en esta pri
mera fase al quedar entre los 
diez primeros. Pero, de no ha
cerlo, no habrá más remedio 
que conseguirlo en la segunda 
fase quedando en primer lugar 
del subgrupo de cuatro equipos 
en el que se vea encuadrado el 
Juventud Alcalá. 

Frente al Granada el equipo 
de Eduardo Ruiz fue presa de 
su propia inseguridad atacan
te. Los jugadores alcalaínos fa
llaron demasiados tiros y no su
pieron adaptarse al juego de los 
granadinos, muy poderosos en 
el juego interior, donde sí que 
se les logró atajar en muchos 
momentos, pero también muy 
resolutivos con sus lanzamien
tos exteriores, con los que trun
caron todas las posibilidades 
del Juventud Alcalá. 

Los alcalaínos visitan el sá
bado al Gandía y allí deberán 
demostrar que estas dos derro
tas consecutivas, ante el Cana
rias y el Granada, dos equipos 
que por otra parte son recién 
llegados desde la ACB, no son 
más que un accidente dentro de 
su progresión. 
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Antonio Oquillas, insatisfecha: 

«Na hemos encontrada posiciones 
de tira y así na se puede ganar» 
«Hemos empezada jugando muy mal; era como 
si todos tratáramos de meter la canasta» 
«La cosa va a estar difícil, ya creo que tenemos 
que ganar todos las partidas» 

El polivalente jugador del Juventud Alcalá, Antonio Oquillas, se
ñaló a PUERTA DE MADRID que la opción de su equipo en estos 
momentos tras las dos derrotas coDSeC11tivas sufridas ante el Cana
rias y el Granada, pasa por ganar todos los encuentros que le res
tan hasta el final de la primera fase: ccllabrá que ver en razón de los 
resultados que se produzcan, si nos podemos permitir perder otro 
partido o por el contrario hay que ganar todos. Yo creo que tenemos 
que ganar todos los partidos porque ahora llevamos siete. La cosa 
va a estar difícil». 

Antonio Oquillas puso de 
manifiesto los errores del Ju
ventud Alcalá ante el Grana
da: «Hemos empezado jugan
do muy mal. Era como si to
dos tratáramos de meter la ca
nasta individualmente y no en 
equipo. Eso nos ha llevado a 
perder muchos balones que 
han hecho que al contraata
que nos hicieran mucho daño. 
Al descanso se han ido con 
cuatro puntos, que no es mu-

cho, pero ya nos ha hecho ir 
a remolque». 

Para Oquillas, la segunda 
mitad discurrió bajo los mis
mos derroteros: «No hemos 
encontrado posiciones en el ti
ro y así no se puede ganar. 
Hemos querido resolver el 
partido desde muy pronto y 
como los primeros lanzamien
tos los hemos fallado, pues no 
hemos hecho bien los sistemas 
que tenemos de ataque. No se 

Eduardo Ruiz y las razones de la derrota 

«Hemos estada muy presionadas par 
ganar y estar entre las diez primeras al 
final ~e la primera fase» 
Las bajas producidas en las entrenamientos 
pueden haber sida una de las causas 

El entrenador del Juventud Alcalá, Eduardo Ruiz, consideró que 
la derrota ante el Granada se debió a varias razones. Una de ellas 
fue las bajas que en los entrenamientos hubo por parte de varios ju
gadores: «Hemos tenido algunos jugadores que no han entrenado con 
regularidad durante la semana porque han tenido molestias mUSCD
lares y lesiones. Eso ha hecho que perdiéramos el ritmo de entrena
miento y eso se ha notado». 

Eduardo Ruiz también 
consideró que el Juventud tu
vo un mal día ante el Grana
da: «Hemos estado muy pre
sionados por ganar para estar 
entre los diez primeros al fi
nal de la primera fase. Esto se 
ha notado muchísimo en ata
que, donde hemos estado 
atenazados». 

«Al final de la primera par
te del partido remontamos 
gracias a nuestra defensa, pe
ro nuestro ataque no era flui
do y nuestros tiros eran pre-
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cipitados. Esa ha sido la cla
ve que nos ha hecho caer en 
el desánimo de la segunda 
parte», dijo Eduardo Ruiz, 
quien aseguró que la derrota 
en Canarias también pudo ser 
un factor a añadir en las ra
zones de la derrota ante el 
Granada: «La derrota en Ca
narias fue dura para los juga
dores. Hemos tratado de asi
milarla pero como se ha de
mostrado hoy no ha sido así. 
Quizá esta derrota ante el 
Granada puede ser contrapro-

buscaba la mejor opción, el 
mejor pase y el jugador mejor 
colocado para meter la 
canasta». 

El jugador no consideró 
que la derrota en Canarias pu-

ducente para el partido si
guiente, pero esto son cosas 
que son así; se entra en una 
racha de victorias y en un ba
che y lo que hay que hacer es 
procurar que esos baches sean 
los mínimos». 

El entrenador dijo que aho
ra al Juventud Alcalá no le 

diera influir en el resultado 
ante el Granada: «Esa derro
ta ya pasó y durante toda la 
semana hemos entrenado bas
tante bien poniendo mucha 
intensidad en los entrena
mientos». 

queda más remedio que ganar 
todos los partidos: «Además, 
habrá que esperar que algunos 
de los resultados de los demás 
equipos nos sean favorables. 
Ganar todos los partidos de 
aquí al final de la temporada 
resulta casi imposible, pero lo 
vamos a intentar». 
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¡Tiene su vivienda calefacción lndlvldual7 

INSTALACIONES DE CALEFACCIOI 
Disfrute del confort del calor 
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En Alcalá de Henares 

SE VENDE 

EDIFICIO A ESTRENAR 
DE USO COMERCIAL 
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* Muy céntrico 
ENTRADA A CONVENIR, 
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se jugaron los partidos aplazados contra Tres cantos 
Alcalá venció !·2 a las madrileñas 

Para el equipo alcalaíno de división de honor, la semana pasada 
fue jornada de descanso. En ella jugaron los partidos aplazados con
tra Tres Cantos, en los que .Alc:alá venció 3-Z a los madrileños. 

La primera partida se reanudó 
en el tanto 21-19 favorable a Al
calá, con 23 minutos de juego (es
tos tantos los habían jugado Car
los y Rafa cuando hizo acto de apa
rición la lluvia). Representaban a 
Alcalá Moisés (sustituyendo a Car
los) y Rafa. Los madrileños empa
taron en el tanto 22, 23, 24 y 25. 
A partir de aquí los alcalaínos se 
marcharon en el marcador ven
ciendo por el tanteo de 35-26. 

La segunda partida la jugaron 
Miguel y Enrique. Los madrileños 
fueron siempre por delante hasta 
el tanto 22 en el que se llegó al em
pate, e incluso los alcalaínos con
siguieron ponerse a 4 tantos de 
ventaja (28-24). Pero los madrile
ños no se daban por vencidos y 
remontaron empatando a 28. 
Fueron igualados hasta el tanto 
32. Los madrileños hicieron los 
tres últimos tantos, venciendo por 
el tanteo de Alcalá 32 - Tres Can
tos 35. 

Empatados a 2 les llegó el turno 
a Angel y Paco. Fuimos perdien
do a lo largo de casi todo el encuen
tro, sacándonos en alguna ocasión 
los madrileños la ventaja de 6 tan
tos (14-20), pero los alcalaínos lo
graron empatar en el tanto 24, po
niéndonos por delante ya hasta el 
final del encuentro. 2-3 tantos nos 
seguían los madrileños cuando fi
nalizó la hora reglamentaria ven
ciendo los alcalaínos por el tanteo 
de 31-29, por lo que sólo nos lle
vamos un punto, desequilibrando 
la balanza en favor de Alcalá. 

Mañana sábado el equipo alca
laíno de división de honor recibi
rá en el Val a las 16'00 horas al 
equipo de San Cristóbal. 

SEGUNDA DIVISION 

El equipo alcalaíno de segunda 
división se desplazó a Madrid el 
pasado 31 de enero para enfrentar
se al equipo de San Cristóbal de los 
Angeles, pero al llegar allí la pista 
de frontón estaba mojada no pu
diéndose jugar los encuentros. Se 
aplazaron para la próxima fecha li
bre que es el 28 de marzo, a excep
ción de que ambos clubes se pusie
ran de acuerdo antes de esta fecha 
y los adelantaran. 

El domingo 7 de febrero, se des
plazarán a Alcobendas para en
frentarse al equipo de Arapa en 
partido de vuelta, siendo éste el 
primer encuentro de la segunda 
vuelta. 

TERCERA DIVISION 

El pasado sábado el equipo de 
tercera di visón recibió en el V al al 
equipo de CAFA (Algete). En este 
último encuentro de la primera 
vuelta perdieron los locales 4-2. 

La primera partida la jugaron 
Ignacio y Alfredo. Fueron todo el 
encuentro por debajo en el marca
dor. Los madrileños colocaron 9 
dobles por una de los locales. Los 
alcalaínos jugaron sin convinción, 
abrumados tal vez por las dobles 
que tuvieron que encajar. Finali
zó el encuentro por el tanteo de Al
calá 25 - CAFA 35. 

La segunda partida la jugaron 
Angel Luis y Cabellos. Fueron 
muy superiores a los adversarios , 
les colocaron 8 dobles, el resto lo 
fallaron todo los madrileños, pre
sionados por el nivel de juego de 
estos jóvenes alcalaínos, quienes 
vencieron con facilidad por el tan
teo de Alcalá 35 - CAFA 10. 

Empatados a 2 puntos dio co
mienzo la tercera partida en la que 
les tocó el turno a Aznar y Vicen
te. Tuvieron un mal comienzo 
5-10 en contra, pero a lo largo de 
la partida remontaron y empata
ron por primera vez en el tanto 18. 
Les colocaron 6 dobles por tres en 
contra a lo largo de toda la parti
da. Los alcalaínos se pusieron por 
delante en el marcador, 29-22. Sie
te tantos de ventaja consiguieron 
sacarles a esta altura de la parti
da. Todo parecía claro, aunque la 
inexperiencia de los chavales jue
ga estas malas pasadas, cuando ga
nan es arrasando y pierden parti
das como éstas donde tan sólo de
ben de aguantar un poco, fallan
do pelotas fáciles. Los adversarios 
comenzaron a remontar aprove
chando los fallos de los chavales. 
También tuvieron la mala fortuna 
de que les colocaron dos de las tres 
dobles que encajaron a lo largo del 
encuentro en este preciso momen
to. Empataron a 29 y a pesar de 
que intentaron sujetar la partida 
cambiándose ambos jugadores, fue 
imposible. Yo diría que el cambio 
no les benefició en nada sino todo 
lo contrario. Terminó el encuen
tro con la victoria de los madrile
ños: Alcalá 31 - CAFA 35. 

El domingo 7 de febrero el equi
po alcalaíno de tercera división re
cibirá en el V al al equipo de Bre
zo de Osuna, iniciando así la se
gunda vuelta. 

JUANI 
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campeonato 
de katas 
en Fuenlabrada 

En el campeonato de katas
de la Federación Española de 
Karate, cgelebrado los días 30 
y 31 de enero en el pabellón 
Fernando Martín, de Fuenla
brada, donde hubo una par
ticipación de unos ochocien
tos participantes entre las di
versas categorías, se ~lasifica
ron los siguientes karatekas: 

Roberto Barrero, campeón 
en categoría masculina 14-15 
años; Azahara Antolino, ter
cera en categoría femenina 
11-13 años; Gloria Jiménez, 
tecera en categoría femenina 
hasta 10 años; Juan Arias, fi
nalista en categoría masculi
na 14-15 años; Jorge Higue
ro, finalista en categoría mas
culina 14-15 años. Todos es
tos competidores pertenecen 
al gimnasio Pablo Armenteros 
de Alcalá de Henares. 

Según nos informan, de es
te campeonato sa}en los pre
seleccionados para los cam
peonatos de España. 

Los organizadores de estos 
deportes estiman que se trata 
no sólo de un deporte en el 
sentido físico, sino también en 
la vertiente educativa y de 
autodisciplina, lo que explica 
la gran cantidad de buenos 
gimnasios que ya hay en la 
ciudad. 

l•~~r!i~I 
ENERO - FEBRERO ' 

l 
Día 28 .•.............. 98.651 
Día 29 ..•......•...... 89.100 
Día l ..•......•••.•.. 17.695 
Día 2 •••••••••••••••• 71.439 
Día 3 ..•............. 57.022 

RESTAURANTE·BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1 • ru. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 
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1111 Trofeo Olimpus 

Tuvieron que ser suspendidos tres partidos 
Nada que reseñar en esta jornada de sorpresas como no se al ade Construcciones Peyse, que arranca 

un punto muy importante al Benclix, y en la del grupo D, un Cafetería Marsa e Idea, de lo más emocio
nante que hubo en esta jornada en la que tuvieron que ser suspendidos tres partidos. 

Tone de Tores, 2 
Pub Kingstong, 7 

El Kingstong se impudo al 
Torre de Tores en un partido 
aceptable y emocionante en el 
que hizo valer su renta del 
primer tiempo, lo que hizo 
que Torre de Tores tuviera 
que abrirse para conseguir 
esos dos tantos y dejar libre la 
defensa para que entrara con 
comodidad el Kingston. Re
sultado justo. 

Nuevo Alcalá, O 
At. Ind. Bodeco, 6 

El mal estado de las pistas 
no fue obstáculo para que el 
Independiente venciera con 
autoridad a un Nuevo Alcalá 
mermado y sin ningún caché 
en este partido. Hizo lo que 
pudo, ante un Bodeco tran
quilo de su victoria desde un 
principio. 

Deportes Gonzalo, 10 
Cosmos, O 

Qué aburrimiento de par
tido. Veíamos al árbitro que 
se quedaba con el silbato pe
gado, nada más señalando go
les. Nada tuvieron que de
mostrar ni uno ni otro. El 
Gonzalo por su superioridad 
y el Cosmos por su debil equi
po. Se celebró que era lo im
portante y punto. Para olvi
dar, este partido. 

Miguel de Cervantes, 3 
Tecnifiber, 6 

Partido igualadísimo y con 
mucho respeto de ambos que 
lo que se jugaban en el embi
te pues de perder uno u otro 
podrían estar descastados pa
ra ese cuarto lugar del play 
off. El Tecnifíber con cuatro 
goles de su goleador Roberto 
supo poner las cosas claras an
te un Cervantes que no bajó 
la guardia y luchó hasta el 
final. 

Club de Suboficiales, 3 
Madigol, 5 

El Suboficiales y el Madi
gol no han regateado esfuer
zos en la disputa del partido. 
En cuanto a la calidad técni-

ca, ésta no se vio por ningu
na parte. El encuentro era 
crucial para los locales, por 
eso a base de mucho entusias
mo y codicia fueron capaces 
de acercarse a un Madigol que 
no está perdonando las ocasio
nes que le brindan sus contra
rios. 

Greco, 2 • Tenisport, 3 
Sudor y lágrimas hubo en 

este partido. El sudor lo puso 
el Tenisport que para ganar 
tuvo que esforzarse y corre lo 
indecible, pues un Greco muy 
bien situado le ganó la parti
da en el centro del campo. Y 
un Greco con lágrimas que 
achacó su derrota al árbitro y 
es que no supier~n aguantar 
el ritmo de los últimos minu
tos que impuso el Greco. 

Construcciones Peyse, 2 
Caleo Bendix, 2 

Otro importantísimo pun
to que arranca el Peyse a otro 
equipo que le ganó en la pri
mera vuelta. En esta ocasión 
sí pudo ganar el Peyse a u.n 
Bandix muy conformista. El 
Peyse sacó fuerza de flaqueza 
para acorralar a su rival que 
acabó pidiendo la hora insis
tentemente, la unión del me
dio campo y la vanguardia, 
clave para los del Peyse. 

UN!B Salasport, 6 
Radiadores Abad, 2 

Bajo partido del líder del 
grupo c con pocas ideas y es
casa disposición en el medio 
campo. Radiadores Abad es
tuvo luchando para arrancar 
un punto que al final no pu
do ser pues es el único que ju
gó y los goles los puso la 

~ ' ' ~ . " 

, HCOPY s ' 
ENARE 

e/. Tercia, 12 · Telf.: 888 40 04 
Ounto Plaza Santos Niños) 
ALCALA DE HENARES 

UNAH. En otra ocasión ten
drán más suerte, la UNAH si
gue en crisis pero ganando no 
está realizando el juego 
apetecido. 

Cervezas Sport, 3 
Cafetería Mónaco, 5 

En un partido impractica
ble porque en vez de pista fút
bol sala era patinaje artístico. 
Todos por el suelo. Se pudo 
celebrar este encuentro inte
resante y muy animado por lo 
que conllevaba. Comenzó 
muy pronto ganando el Cer
vezas con dos goles muy segui
dos que hizo que el Mónaco 
no se arrugase y ofreciera la 
cualidad de la suerte con dos 
goles que se encontró y esto 
hizo que en la segunda parte 
dominara claramente a un 
Cervezas Sport más pendien
te del fallo arbitral que de 
ellos mismos. El partido fue 
malo por las tres partes. 

Cafetería Marsa, 5 • Idea, 4 
Dos equipos muy pareci

dos , uno luchando por man
tener la cabeza de la clasifica
ción y el otro que intenta no 
descolgarse de ésta. Buen par
tido el ofrecido por el colegia
do Benavides que estuvo a la 
altura del encuentro, sacando 
dos amarillas y apaciguando 
a ambos. 

El Idea, que comenzó ga
nando por dos goles a cero, no 
pudo aguantar la presión ofre
cida por el Marsa que es su ar
ma mortífera dado que co la 
calidad de sus hombres no 
perdonan ninguna ocasión 
que les brinde su rival , y en 
esta ocasión el Idea se las dio 
todas en la segunda parte. 
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A pesar de jugar durante aa minutos con un hombre menos 

por la expulsión de Fidel 

1·1, el Alcalá consiguió un 
importante punto en Leganés 
El guardameta alcalaíno Amador realizó un soberbio encuentro 
El Alcalá se adelantó en el marcador y después consiguió 
aguantar el empate frente al continuo ataque local 

RESULTADO: Club Deportivo Leganés, l (David); RSD. Alcalá, l (Ortega). 
LEGANES: Aguilera, Pizarro, Dorado, Mesas (Cañadas, m. 63), Juanma (Peces, m. 64), May, Vivar, 

David, Antonio, Femando y Miguel Angel. 
ALCALA: Amador, Barrero, Félix, Luis García, Fidel, Amorós, Jorge (Pérez, m.68), Montero, Osear 

Gómez, Jaime y Ortega (Torcuato, m. 80). 
ARBITRO: Herrero Rodar, del colegio madrileño. Tarjeta roja directa a Fidel en el minuto 12 y tarje

tas amarillas a Mesa, May, Femando, Jorge, Osear Gómez y Torcuato. 
INCIDENCIAS: Partido retransmitido en directo por Telemadrid desde el estadio municipal de Lega

nés. Muy poco público en las gradas y terreno de juego en buen estado, aunque algo duro. 

El Alcalá consiguió un im
portante punto en el estadio 
municipal de Leganés ante un 
equipo que va a luchar direc
tamente por el ascenso a se
gunda división A. Leganés y 
Alcalá son dos equipos muy 
similares en cuanto a que am
bas plantillas tienen una me
dia de edad muy . baja. Dos 
equipos jovencísimos pero 
con dos trayectorias bien dis
tintas: mientras que el Alcalá 
está inmerso en graves proble
mas económicos y su plantilla 
ha sufrido un recorte presu
puestario que hace qut; mu
chos equipos de tercera ten
gan una nómina superior a la 
del . equipo complutense, el 
Leganés ha conseguido reunir 

un plantel joven pero ya ex
perimentado, un equipo que 
ha sabido cogerle el ritmo a la 
competición y sorprendiendo 
a propios y extraños se ha si
tuado en las primeras posicio
nes del campeonato liguero. 

Así las cosas, muy pocos 
apostaban por otra cosa que 
no fuera una victoria del Le
ganés ante el Alcalá. Ni si
quiera el temprano gol del 
equipo complutense, marcado 
a los cuatro minutos por Or
tega al aprovechar un fallo 
defensivo, hacía temer a los 
jugadores blanquiazules. De 
hecho, a los nueve minutos 
consiguió el Leganés el gol del 
empate por mediación de Da
vid. El delantero del equipo 

de Luis Angel Duque remató 
un rechace de Amador tras un 
pase en profundidad de Anto
nio. Efímera fue por tanto la 
alegría del Alcalá. 

Pero mucho peor se le pon
drían al Alcalá las cosas cuan
do a los doce minutos del en
cuentr~ Fidel fue expulsado 
por el colegiado al derribar a 
un delantero local cuando en
caraba la portería del Alcalá 
siendo Fidel el último defen
sor del Alcalá. El árbitro apli
có la normatíva y mandó al 
vestuario a Fidel poniéndole 
al Alcalá muy difíciles las co
sas pues tendría que aguantar 
casi 80 minutos con un hom
bre menos. 

AGUA CALIENTE Y CALEFACCION, TODO EN UNO 
La caldera mixta Termocompact de Vaillant proporcio
na agua caliente al instante y calefacción económica pa
ra toda la casa. Todo, en UD solo aparato de reducidas 
dimeDBiones que se instala en UD poco tiempo y funcio
na con cualquier tipo de gas. 
Por algo Vaillant es el líder del mercado europeo. 

CALEFACCION CENTRAL POR: 
* GAS U'nRAL * GAS PIOPAllO. 
* GAS BUTAllO * GAHIL * ELECTRICA 

seguridad v confianza 

.. 
-

L 

para un calar sana v confortable 
DISTRIBUIDOR OFICIAL DE VAILLAn: 

SANEAMIENTO Y CONSTRUCCION, S.A. · 
• 

' .. t "Vaillant 
Pº de Los Curas, 25 - Tlfs.: 888 05 15 I 888 45 11 - el San José, s/n - Tlf.: 881 75 97 
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Amador se convirtió en el 
héroe del equipo complutense 
haciendo muchas paradas de 

mérito que colaboraron 
decisivamente a sostener 

el empate y lograr un positivo. 

Ahí es donde surgió un Al
calá que es capaz de sobrepo
nerse a las situaciones más di
fíciles. Evidentemente no po
día el Alcalá arriesgar y man
tener líneas adelantadas. Los 
jugadores alcalaínos se reple
garon permitiendo el dominio 
de un Leganés que se lanzó 
como poseso en busca del gol. 
Pero al equipo de Luis Angel 
Duque le faltaron ideas y fue 
incapaz de encontrar el cami
no del gol, y más cuando el 
guardameta complutense 
Amador tuvo una actuación 
más que sobresaliente. El por
tero alcalaíno realizó paradas 
de auténtico mérito que impi
dieron que el Leganés se que
dara con el triunfo. 

Mañana domingo recibe el 
Alcalá la visita de la Ponferra
dina y es un momento propi
cio para demostrar que el 
equipo tiene capacidad de 
abandonar la cola de la clasi
ficación, y máxime cuando el 
siguiente partido es también 
en casa ante el Avila. 
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~OMEGA 
DETECTIVES PRIVADOS 

Madre. de Dios, 5 - 2° D 
Alcalá de Henares 

Teléfono: 881 24 92 
Tel. : 90 860 89 96 (Servicio 24 horas) 
• Cuestiones laborales. 
• Informes financieros. 
• Responsabilidad 

y solvencia económi~. 
• Servicio de escolta 

(Guardaespaldas) 
Consultas: Lunes, miércoles y 
viernes de 5 a 8 de la tarde 

PUERTA de lladrld 



'" .. " . - -
:Ei ;~i=j 

Jesús Domínguez Lazo y la posible ayuda municipal al Alcalá: 

«Habrá que tener en cuenta un plan de viabilidad a varios 
años y los ayudaremos a encontrar una vía de solución» 
El concejal de Deportes cree que el ayuntamiento puede «dar un empujón» 
al Alcalá, «pero ello no significa que vaya a pagarle la deuda» 
«El Alcalá tiene un campo que puede rentabilizar muy bien y del que puede 
sacar el suficiente dinero para acabar en varios ejercicios presupuestarios 
con la deuda qur tiene en estos momentos« 

El concejal de Deportes en el ayuntamiento de Alcalá, el socialista Jesús Asterio Domínguez Lazo, señaló 
a PUERTA DE MADRID que la salida a la situación de crisis por la que atraviesa la RSD Alcalá pasa por 
dos soluciones: «Que el ayuntamiento le dé un pequeño empujón al Alcalá para salir de la crítica situación. 
Eso no significa que el ayuntamiento vaya a pagarle la deuda, ni mucho menos, pero por lo menos vamos 
a ayudarles a encontrar algúna vía de solución». Domínguez Lazo apuntó también, como recomendación al 
Alcalá, que busque otras vías de financiación: ~<La única vía posible para los equipos de media y alta compe
tición en nuestra ciudad es a través de la financiación privada, a través de la publicidad. El Alcalá tiene 
un campo que puede rentabilizar muy bien y del que puede sacar el suficiente dinero para que en varios 
ejercicios presupuestarios puedan acabar con la deuda que tienen en estos momento&». 

Jesús Asteiio Domínguez 
Lazo manifestó que el empu
jón que el ayuntamiento pue
de darle al Alcalá puede ser 
dándole el dinero de subven
ción del trofeo Cervantes a 
cuenta de varios años: «Evi
dentemente la a-fuda debe ser 
económica, eso por supuesto, 

porque la situación en lo eco
nómico es crítica. La prime
ra solución tiene que venir 
desde esa vía, que nunca será 
a fondo perdido. Para ello se 
tendrá en cuenta un plan de 
viabilidad a varios años». 

El concejal de Deportes no 
compartió con el periodista de 

PUERTA DE MADRID que 
un plan de viabilidad no es 
posible por sí solo teniendo en 
cuenta que con los embargos 
existentes, sólo se pueden pa
gar los intereses que genera la 
deuda: «El bingo no debe ser 
la única fuente de ingresos 
que tenga el Alcalá. Los ingre-

Tomás Peña, vocal representante de las asociaciones de vecinas 
en el conseja de administración de la Ciudad Deportiva: 

«Si los recursos no le llegan al Alcalá más que para estar 
en 3 ª División, pues ahí es donde debe estar» 
«Independientemente de esto, hay una cosa clara: el alcalde debe moverse 
para conseguir ayuda para· el Alcalá, y no sólo para el Alcalá, sino también 
para el otro .club importante de la ciudad, el Juventud Alcalá» 

El vocal del consejo de administración de la Ciudad Deportiva representante de las asociaciones de veci
nos, Tomás Peña, señaló a PUERTA DE MADRID que el Alcalá tiene que oeupar la categoría que en realidad 
puede sustentar: «Yo soy el primero que quisiera que el Alcalá estuviera en primera división, pero si los 
recursos que tiene no le llegan para estar más que en tercera división, pues ahí es donde debe estar». Tomás 
Peña no se muestra favorable a que el ayuntamiento inyecte dinero a las arcas de la RSD Alcalá. 

«Yo no tengo nada en con
tra del Alcalá; al contrario, lo 
quiero mucho como a todos 
los clubes de la ciudad. Pero 
el Alcalá es una entidad pri
vada y no puede depender de 
un ayuntamiento que tiene 
otros proyectos a nivel depor-

. tivo, más interesantes», afir
mó Tomás Peña, quien apun
tó como un proyecto impor
tante para la ciudad el de la 
culminación de la nueva Ciu
dad Deportiva: «Indepen
dientemente de esto, hay una 
cosa que está clara, el alcalde 
de la ciudad debe moverse pa
ra conseguir ayuda para el Al
calá, y no sólo para el Alcalá, 
sino también para el otro club 
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importante de la ciudad, el 
Juventud Alcalá». 

No obstante, Peña aseguró 
que el Alcalá ha recibido ayu
da de la Ciudad Deportiva, 
una ayuda con la que no siem
pre él ha estado de acuerdo: 
«Hace dos años se subvencio
nó el trofeo Cervantes con cin
co millones de pesetas aproba
dos por el ayuntamiento. Lo 
que no se puede hacer es que 
luego cueste nueve millones y 
medio y la diferencia tuviera 
que ser abonada por la Ciu
dad Deportiva». 

Peña tampoco se mostró de 
acuerdo con los que piensan 
que el Alcalá representa al de-

porte de la ciudad por toda 
España: «Alcalá está muy re
presentada por Cervantes, 
que es conocido en todo el 
mundo. Esa es la suerte que 
tenemos. No es el Alcalá el 
que representa única y exclu
sivamente a la ciudad». Ade
más el consejero en la Ciudad 
Deportiva apuntó también 
que el Alcalá recibe ayuda del 
ayuntamiento al no tener pa
gar la luz y el agua del campo 
de fútbol. 

También dijo que la muni
cipalización de la gestión del 
Alcalá no la comparte «porque 
no estoy de acuerdo con que 
el ayuntamiento asuma la 
deuda contraída. El problema 

sos se pueden aumentar te
niendo en cuenta que el Alcalá 
tiene un campo de fútbol que 
es el mejor que tiene la ciu
dad. Tiene además un equipo 
de fútbol que es el más repre
sentativo que tiene la ciudad 
por los desplazamientos que 
hace y por la categoría que 
ocupa. De ese campo se pue
den sacar más recursos de los 
que se están sacando con la 
publicidad estática. Pero hay 
más alternativas». 

es que sería aportar dinero de 
todos los ciudadanos y yo es
taría en contra». 

Concluyó Tomás Peña di
ciendo que la solución a la cri
sis del equipo complutense 
podría pasar por la inversión 
de dinero de empresas priva
das en materia de publicidad 
y por que el Alcalá estuviera 
en la categoría que pudiese so
portar: «Yo sé que es difícil, 
pero hay que trabajar en esa 
dirección. A través del muni
cipio sí se puede realizar al
gún tipo de ayuda para con
seguir esa financiación, siem
pre y cuando el señor alcalde 
esté dispuesto a trabajárselo». 
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Luis Fernández Rías proporciona un aluvión de ideas al 
ayuntamiento can las que éste podría ayudar al Alcalá 

Propone que se habiliten dos o tres 
plantas de nueva construcción con 
una tribuna de córner a córner 
En ese edificio podría haber un restaurante, un bingo, las 
vestuarios para las jugadores, las lavaderos de rapa, la 
sala de prensa, las cabinas megafónicas y la sede social 
El presidente del Alcalá también ha ofrecida la pasibilidad 
de incluir representantes de las partidas políticas en la 
directiva y que el ayuntamiento nombre un gerente para 
hacer la más transparente pasible la gestión 

El presidente de la RSD. 
Alcalá , Luis Fernández 
Ríos, ha transmitido al alcal
de de la ciudad, el socialista 
Florencio Campos , la idea 
de construcción de una nue
va tribuna en el estadio mu
nicipal del V al. Esta nueva 
tribuna sería en realidad un 
edicificio de dos o tres plan
tas y que cubriría las gradas 
de córner a córner sustitu
yendo la actual cubierta. El 
objeto de poner en funciona
miento esta nueva tribuna es 
buscar una nueva salida a la 
situación de crisis que atra
viesa la RSD. Alcalá. 

La idea de Luis Fernán
dez Ríos es la de habilitar 
dos o tres plantas de la nue
va construcción, que en su 
vertiente sur cubriría la gra
da de córner a córner susti
tuyendo a la actual cubier
ta , pero que en su vertiente 
norte sería un edificio. En él 
podría haber un restauran
te, un bingo, los vestuarios 
para los jugadores, los cuar
tos de lavado de ropa, la sa
la de prensa, las cabinas me
gafónicas y la sede social de 
la RSD Alcalá. 

La construcción de esta 
tribuna correría a cargo de 

una empresa que dispondría 
de 99 años de usufructo pa
ra amortizar el costo de la 
obra con la explotación del 
bingo y del restaurante. El 
hecho de tratarse de un cam
po de propiedad municipal 
hace que Luis Fernández 
Ríos transmita esta idea al 
alcalde, Florencio Campos, 
del que recabará, además, 
todo el apoyo posible. Cabe 
indicar también que el aban
dono de la actual sede social, 
en el callejón de Santa Ma-

ría, obligará a la universidad 
a entregar una indemniza
ción a la RSD Alcalá. El pro
pio rector, Manuel Gala, 
nunca se negó a tal posibili
dad. 

De todos modos, el plan 
de Luis Fernández Ríos se 
asienta en otras bases que 
tratarán siempre de consoli
dar el edificio de la RSD Al
calá antes de que se produz
ca su hundimiento. Fernán
dez Ríos ha pedido que el 
ayuntamiento le entregue las 

TENEMOS SU VOLVO 
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cantidades que el ayunta
miento le adeuda en concep
to de patrocinio del Trofeo 
Cervantes. Asimismo ha pe
dido una subvención de 14 
millones para la RSD Alca
lá, una cantidad que siempre 
se estipulará a qué concepto 
responderá, es decir, puede 
ser para pagar los desplaza
mientos de esta temporada, 
los arbitrajes o cualquier 
otro concepto acordado. 

Otra clave del plan Fer
nández Ríos pasa por la 
compra de 1.000 entradas 
por cada distrito de Alcalá, 
que a 800 pesetas serían 
800.000 pesetas por distrito 
o lo que sería lo mismo, 
6.400.000 pesetas en entra
das que valdrían para cual
quier partido de lo que que
da de la temporada. Los dis
tritos entregarían estas en
tradas a los colegios, clubes 
de pensionistas o entidades 
que consideraran oportunas. 

El Alcalá también ha so
licitado una ayuda efectiva 
en materia de publicidad, 
así como en la búsqueda del 
patrocinador del equipo; 
Luis Fernández Ríos va a 
pedirle esta cuestión al pro
pio ayuntamiento. 

El presidente del Alcalá 
también ha ofrecido la posi
bilidad de incluir represen
tantes de los partidos políti
cos en la junta directiva del 
Alcalá y que sea el propio 
ayuntamiento el que nombre 
un gerente para hacer lo más 
trasparente la gestión de ca
ra a la ciudad. 

La vieja idea de crear una 
Sociedad Anónima Deporti
va y procurar rentabilizar 
los recursos, flota en la cabe
za de Ferná:ndez Ríos. En la 
actualidad eso pasaría por la 
adquisición del 51 por cien
to de las acciones por parte 
del ayuntamiento y la cesión 
de los derechos de la RSD Al
calá. Otra idea del presiden
te sería la de asumir y ges
tionar el ayuntamiento la 
deuda del Alcalá con Ha
cienda y con la Seguridad 
Social. 
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Escándalo en Alcobendas 

Injusta derrota del júnior alcalaíno 
La jornada jugada los pasados 30 y 31 de enero trajo consigo, aparte 

de los resaltados, una gran desilusión e indignación en el equipo 
júnior alcalaíno por razones que explicaremos largamente. 

El sábado día 30, por lama
ñana, jugaba el equipo infan
til un partido aplazado contra 
Fuencarral, encuentro que fue 
dominado de principio a fin 
por los complutenses, que ter
minaron goleando con un jue
go brillante por 11 a O. La ali
neación fue la siguiente: Agus
tín, Benito (1),Josemi (5), Ma
rio (3), Iván (1) y Javier (1). 

Esa misma mañana jugaba el 
equipo alevín en Santa María 
del Pilar consiguiendo una nue
va victoria que lo sigue mante
niendo en la segunda posición 
de la tabla con claras opciones 
de clasificación para la fase de 
sector. El resultado final fue de 
1 a 6. La alineación fue la si
guiente: Rubén, Pablo (4), Da
vid, Alberto (1) , Iván (1). 

El sábado por la tarde volvía 
a jugar el equipó infantil en la 
cancha del Aluche. Este parti
do fue la cruz del jugado por la 
mañana, ya que el juego alca
laíno en este encuentro estuvo 
falto de brillantez y efectivi
dad. A pesar de esto, el resul
tado fue de empate a cinco go
les. La alineación fue la si
guiente: Agustín, Benito (1), 
Josemi (2), Mario (2), Javier e 
Iván. 

En la mañana del domingo 
31 de enero tenía lugar, sin du
da alguna, el partido de la jor
nada, en el que el equipo júnior 
alcalaíno se jugaba nada menos 
que la liga. Pero antes de ese 
partido jugó, también en Alco
bendas, el equipo juvenil, par
tido que dominaron los com
plutenses en su primera parte 
y que en la segunda terminaron 
perdiendo claramente; pero 
también injustamente porque 
el resultado es demasiado abul
tado para los méritos hechos 
por uno y otro equipos. El re
sultado final fue de 10-3. La 
alineación fue la siguiente: Fe
lipe, Cimas (1) , Jorge (2), To
bi, Mario, Benito, Josemi y 
Javier. 

Del partido en categoría jú
nior, donde los alcalaínos nece
siataban ganar de dos goles pa
ra poder ganar la liga, hay mu
chísimo que contar, y no sólo 
del aspecto meramente depór
tivo, sino también de aspectos 
arbitrales y por ende de conclu
siones y preguntas que se ex
traen de este partido. En el 
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aspecto deportivo todo deben 
ser alabanzas para el juego des
plegado por el equipo alcalaí
no; jugaron a lo campeón sa
biendo en cada momento lo que 
se hacían y no precipitándose 

, en ningún momento, pero a pe
sar de esto el marcador estuvo 
siempre muy igualado, debido 
sobre todo a la labor arbitral, 
que resultó escandalosamente 
casera y colaboró a que la vic
toria se quedara en casa. 

No sólo se equivocó en la se
ñalización de faltas -que cor
taron goles al equipo com
plutense- y en no expulsar a 
algún jugador local por su du
reza y reincidencia en las fal
tas, sino que tuvo errores en ju
gadas clave, como el octavo gol 
del equipo alcobeño, consegui
do con la mano. Jugadas que 
fueron hundiendo poco a poco 
a los alcalaínos, que vieron im
posible superar no al equipo al
cobeño, sino la labor arbitral, 
y es que ante esto nada puede 
hacerse. 

Después de lo visto uno saca 
sus conclusiones y es preocu
pante y vergonzoso que todos 
los años las ligas se resuelvan de 
esta manera, favoreciendo 
siempre al Alcobendas, que es 
el equipo grande, no el mejor. 
No es extraño que se sientan se
guros, con el apoyo de la Fede
ración Madrileña de Patinaje 
cualquiera lo estaría. 

En el aire vuelven a quedar 
dos preguntas que más de uno 
debe hacerse: ¿Sería capaz de 
ganar Alcobendas una liga sin 
las «ayudas» que recibe? Por lo 
visto el domingo, la respuesta 
es un no rotundo; y ¿hasta 
cuándo tendremos una liga así? 
Espero sinceramente que sea la 
última, pero cada vez es menos 
probable. 

El resultado final fue de 12 
a 6 , engañoso porque estuvo 
empatado hasta los cinco últi
mos minutos del partido. Como 
pueden imaginar, la indigna
ción y la desilusión eran enor
mes entre los jugadores, y es 
que la ilusión por ganar era 
grande y un impresentable de 
gris lo impidió. La alineación 
fue la siguiente: Enrique, Raúl 
(2), César (4), Eduardo, Rodri
go, Roberto, Jorge y Cimás. 

Susana TORRES 

ORGANISMO AUTONOMO DEL AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES 

ANUNCIO 
El Centro Municipal de Salud, a través de la Oficina Mu
nicipal de Información al Consumidor, convoca: 

1 Concurso de Carteles 
«15 DE MARZO: 

DIA MUNDIAL DE LOS DERECHOS DEL CONSUMIDOR» 

Con las siguientes Bases: 

1.- Podrán participar todas las personas residentes en Al
calá de Henares. 

2.- Los carteles deberán hacer referencia obligada a te
mas relacionados con el CONSUMO. 

3.- Los carteles deberán ser anónimos, adjuntándose a 
los mismos en sobre cerrado los datos personales del con
cursante: Nombre y apellidos, edad, dirección, teléfono, 
colegio y curso. No se valorará la calidad técnica de los 
mismos, sino su creatividad e imagin~ción. 

4. - Se establecen tres categorías de participación y pre
mios: en categoría infantil (hasta 14 años cumplidos) a 
elegir una consola de vídeo-juegos de 16 bits con juegos 
o una bicicleta de montaña. En categoría juvenil (hasta 
18 años cumplidos), a elegir una consola de vídeo-juegos 
de 16 bits con juegos o una bicicleta de montaña. Y en 
categoría adultos, 50.000 pesetas en efectivo. 

5.- El jurado estará compuesto por representantes de En
tidades Ciudadanas, Consejo Escolar y Asociaciones de 
Consumidores, así como un miembro de la Oficina Mu
nicipal de lnf ormación al Consumidor hasta un total de 
9 votos, coordinados por la Dirección del Centro Muni
cipal de Salud sin voto. 

6.- Las decisiones del Jurado serán inapelables. 

7 .- Los trabajos premiados pasarán a ser propiedad del 
Area de Consumo del Excmo. Ayuntamiento. 

8.- El plazo de presentación de trabajos finaliza el pró
ximo día 26 de febrero de 1993. Deberán entregarse en 
la Secretaría del Centro Municipal de Salud, C/ Santia
go Nº 13, de 10 a 15 horas de lunes a viernes. Los traba
jos no premiados podrán retirarse en dicha secretaría a 
partir del día 16 de marzo, hasta el día 30 de abril, am
bos inclusive y en el mismo horario de oficinas. 

9.-- Se ~fectuará la entrega de los premios en Marzo de 
1993, con motivo del Día Mundial de los Derechos del 
Consumidor, en la fecha , lugar y la hora que se comuni
cará oportunamente al público en general y a ' los 
interesados. 

Alcalá de Henares, 26 de Enero de 1993 
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El gol del capitán alcalaíno, de falta y con el reloj a cero, dio 
al Juventud Alcalá los dos puntos ante el Granollers 

22·21 ¡Qué golazo de Chema Pradas! 
RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 22; Club Balonmano Granollers, 21 (9-9 en el descanso). 
JUVENTUD ALCALA: Juan López, Chema Pradas (1), Javier Lamarca, Coté (4), Momic (4), Iñaki Or

dóñez (1) y Samuel Trives (2), en el equipo inicial. También jugaron Manolo, Puzovic (6, todos de pe
nalti), Szucs (4), Javier Campos y Camacho. 

GRANOLLERS: Núñez, Iglesias (1 de penalti), Viatscheslav Atavin (6), Jaime García, Etxaburu (3), 
Oleg Kiselev (5, uno de penalti) y Fernández, en el equipo inicial. También jugaron Pérez, Alex Viaña 
(3), Viver, Cabañas y Folguera. 

Arbitraron los señores Ga
llego y Lamas. Los asturianos 
forman una de las mejores pa
rejas arbitrales en España; 
son internacionales pero no 
tuvieron una buejna actua
ción en Alcalá. Erraron en al
gunas jugadas pero tampoco 
realizaron un arbitraje defi
ciente. Mostraron tarjetas 
amarillas a Javier Lamarca y 
a Momic por el Juventud Al
calá y a Kiselev y al entrena
dor del Granollers. Excluye
ron a Ordóñez , Momic, Coté 
y Lamarca, en dos ocasiones, 
por el equipo alcalaíno y a 
Iglesias , en dos ocasiones, 
García y Alex Viaña, por el 
equipo vallesano. 
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Sonó la sirena y los árbitros 
habían pitado una falta a pe
sar de que el balón lanzado 
por Coté entró a puerta. El pi
tido se había producido antes 
de que se produjera la falta 
que permitiera al Juventud 
Alcalá un último lanzamien
to en golpe franco ya con el re
loj a cero. Así pues, ese gol de 
Coté no tenía ni trascenden
cia ni importancia. 

El balón tendría que lan
zarse a una distancia de nue
ve metros desde la posición de 
extremo derecho. El Grano
llers sacó a todos sus hombres 
altos poniendo delante del ex
celente guardameta Núñez 
una muralla de seis forzudos 
con los brazos levantados. 
Desde los nueve metros, siete 
hombres del Alcalá, los seis de 
campo y el guardameta Ma
nolo rodeaban el balón tapán
dolo. Los árbitros daban ins
trucciones y el banquillo va
llesano, a escasa distancia de 
donde estaban los jugadores 
alcalaínos, procuraban seña
lar a sus compañeros qué ju
gador del Juventud lanzaría y 
por dónde. 

¿Cómo lo hizo? No se sabe 
bien. Es el factor sorpresa, es 
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el de la fuerza y también hay 
que tener mucha suerte. Lan
zó el capitán Cherna Pradas y 
lo hizo con tal fuerza que Nú
ñez llegó a rozar el balón pe
ro se coló irremisiblemente 
por su escuadra izquierda. 

En los jugadores alcalaínos 
se desató el alborozo, pues no 
en vano el gol suponía la con
secución de los dos puntos. Se 
puede decir muy fácilmente, 
se puede plantear de miles de 
maneras, pero la cuestión es 
que meter ese gol es casi una 

quimera de tan difícil que es 
y más cuando lo que se juega 
son dos puntos con él. 

El caso es que Cherna Pra
das lo hizo y consiguió para el 
Juventud Alcalá dos puntos 
importantísimos en la lucha 
para la fase previa del play off 
por el título. El Granollers es 
un equipo que va a estar ahí 
luchando por entrar entre los 
seis primeros y es un claro 
enemigo a batir. Además, el 
Juventud Alcalá necesitaba 
esta victoria para afrontar en 

Francisco Núñez, S.A. 

---¡ 

ALOUILER y VENTA DE 
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1 HIRRAllll1AS 
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Antigua Ctra. Barcelona, Km. 29 
ALCALA DE HENARES 

Tlf. 889 01 25 * - Fax: 889 06 13 

PUERTA de Madrid 

las mejores condiciones psico
lógicas los siguientes partidos. 

Y es que el jugado ante el 
Granollers fue muy igualado. 
Los vallesanos llevaron una 
iniciativa mínima durante 
gran parte del encuentro. No 
lograron despegarse nunca, 
pero tampoco permitieron 
que el Juventud Alcalá lo hi
ciera cuando poco antes del fi
nal de la primera parte el 
equipo deJordi Alvaro consi
guió una ventaja efímera 
(9-7). Destacó Manolo en el 
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Juventud Alcalá; también lo 
hizo Puzovic desde la línea de 
7 metros (marcó seis penaltis 
y erró sólo uno). Coté estuvo 
muy acertado en los últimos 
minutos del encuentro y Szucs 
tuvo unos brillantes minutos 
en la segunda parte. 

Frente a ellos estuvo un 
Granollers que también brilló 
a ráfagas y que al final tuvo 
que soportar la imagen de ese 
balón final que Pradas envió 
al fondo de la red por la escua
dra izquierda de Núñez. 

Entre en el Mundo Panasonic 
TEN.EMOS CALEFACCIONES 
CON AIRE ACONDICIONADO 

Entre con Panasonic en el mundo del confort. 
y _disfrute de calefacción en invierno y aire 
acondicionado en verano. Todo en un solo 
aparato. Todo en una sola, y más fácil 
instalación, gracias a la Bomba de Calor 
que incorporan. 

•Más confortlblis: disponen de regulación 
de humedad. 

•Mis sanas: ventilan ambientes cargados y 
filtran el aire. 

•Más económicas; su especial manera de 
producir calor, hace que el recibo de 
•a calefacción salga a mitad de precio. 

• Mis modelos donde elegir. Splits ultracompactos 
que ocupan muy poco espacio y silenciosos 
Ventana. Se integran en todas las decoraciones. 

Panasonic .......... Con CO!npl!SOr rotativo y Bomba de calo<. 

Panasonic 
Distribuidor en Alcalá: 

-~ 
_\(=::I_ enaire, s.I. 
- - .. , . ..... "'''"-~'" ... t> 

Aire Acondicionado 

• Proyectos e instalaciones de climatización . 
• Aire comprimido • Contra-Incendios. 
• Extracciones de garajes • Instaladores autorizados 
e/. José Caballero, 7 - 1º B • ru.: 880 23 09. Fax: 880 23 13 
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• Chema Pradas marcó con el tiempo a cero 

«Ese gol es, más que nada, suerte» 
«La verdad es que la barrera nunca espera que 
tire uno de las bajitos» 

icEse gol es más qae nada suerte,., dijo Chema Pradas. El capitán del 
Juventud Alcalá fue el autor del decisivo tanto al lanzar un difícil golpe 
franco desde los nueve metros con el reloj a cero y con una barrera de 
seis hombres corpulentos del Granollers. El mismo explicó como consi
guió el gol: d.o tenemos preparado porque yo tiro fuerte en apoyo. Ya 
lo hicimos una vez en pretemporada contra el Gáldar. La verdad es qae 
la barrera nunca espera qae uno de los bajitos tireit. 

«Y o no lo he visto bien, 
creo que ha pasado entreme
dias de la barrera; seguro que 
alguno se ha apartado», dijo 
Cherna Pradas, que aseguró 
que es inexplicable lo que se 
siente en una situacion así: 
«Es muy emocionante porque 
la verdad es que a nosotros no 
nos servía el empate. Quere
mos meternos en un buen 
puesto y necesitábamos los 
dos puntos porque el Grano
llers es un rival directo nues
tro. Ahora nos metemos con 
ocho puntos y les empatamos; 
eso nos hace tener opciones». 

«Lo único que he hecho ha 
sido .tirar fuerte; lo demás es 
suerte», afirmó el capitán del 
Juventud Alcalá que recordó 
como en la pretemporada an-

te el Gáldar realizó la misma 
jugada: «No fue un partido 
oficial con una importancia 
como éste. Cuando los árbi
tros han pitado el golpe fran
co, Jordi me ha llamado al 
banquillo y me ha dicho que 
lo tirara yo». 

Reconoció Pradas que el 
equipo actuó nervioso ante el 
Granollers: «La verdad es que 
sabíamos la importancia que 
tenían estos puntos. Si no los 
hubiéramos llegado a conse
guir se nos hubiera puesto 
muy difícil conseguir ese ob
jetivo de entrar entre los seis 
primeros; casi se nos hubiera 
puesto imposible. Hemos sa
lido muy atenazados y en la 
primera parte los dos equipos 
hemos jugado mal. En la se-

Jordi Alvaro no ocultó su alegría: 

«En esta acción se mete un gol de cada 
cien lanzamientos» 

También el entrenador del Juventud Alcalá reconoció la fortuna qae 
hubo en la última acción del partido pero no ocultó su alegría: «En esta 
acción se mete un gol de cada cien lanumientos y hemos tenido la suerte 
de conseguirlo. Chema Pradas ha estado oportunísimo y lo ha hecho muy 
bien». El entrenador explicó qae es una jugada muy entrenada: 11Sí, se 
entrena esa acción, lo qae pasa es qae hay qae tener mucha suerte por
que estadísticamente salen muy pocos goles m.. 

Jordi Alvaro reconoció en 
cambio que el Juventud Alca
lá no jugó bien: «Estamos ju
gando muy presionados y no 
estamos actuando fluidos. Va
mos a ver si esta victoria an
te un rival importante como 
el Granollers nos asienta en 
pista y nos da confianza. Lo 
que pasa es que estamos reci
biendo muchos palos injusti
ficados por todos los lados y 
eso lo nota el equipo sobre to
do en casa». 

De todos modos, Alvaro 
puso de manifiesto la impor
tancia de la victoria ante el 
Granollers: «Están en un mo
mento dulce porque acaba de 
meterle seis o siete goles de di
ferencia al Barcelona en el Pa-
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lau y ésa es una· cosa que ha
cía años que no se veía. El 
Granollers es además uno de 
los grandes históricos del ba
lonmano y además es el actual 
subcampeón de liga. Y o lo que 
quiero sobre todo es que el Ju
ventud Alcalá se tranquilice 
por lo que he dicho anterior
mente. Y o creo que por algún 
sector de la prensa escrita a 
nivel nacional no se está va
lorando el trabajo que esta
mos haciendo. Eso está gene
rando una imagen que no se 
corresponde con la realidad. 
Nosotros somos un equipo que 
hace dos años sufrimos la fu
sión con Cajamadrid. El año 
pasado tuvimos que salvar los 
muebles como pudimos y es-

gunda parte nosotros hemos 
tenido muchísimas oportuni
dades. Al final hemos tenido 
suerte». 

«Tenemos un equipo bas
tante bueno pero no hemos 
conseguido buenos resultados 
en la primera fase porque nos 
ha faltado ganar a algun gran
de salvo Avidesa», dijo Pra
das, que añadió que mientras 
que Barcelona y Elgorriaga 
Bidasoa se dejaron puntos en 
algunos partidos, elJuventud 
Alcalá no consiguió ninguno 
de estos puntos ante estos dos 
rivales: «El único partido que 

te año estamos con los mejo
res. Tenemos opciones, quizá 
no para ganar la liga pero es
tamos ahí. El problema es que 
nadie nos da ningún refuerzo 
y el equipo no se siente apo
yado. El otro día hicimos un 
gran partido ante el Teka, pe
ro no se nos valoró lo que hi
cimos. Eso es algo que tene
mos que aguantar y superar 
nosotros; no pedimos a nadie 
ningún regalo. Hay que ser 
exigentes y yo soy el primero 
pero lo que no se puede decir 

perdimos quitando los de es
tos dos rivales mencionados, 
fue ante el Valladolid allí. Nos 
ha faltado dar la campanada. 
En esta segunda fase hemos 
perdido ante el Maristas pe- · 
ro hay que reconocer que ha
ce un gran balonmano y por 
eso está donde está. Pero en 
Santander hicimos un buen 
partido pero nos faltó confian
za y saber que podíamos ga
nar. Hoy no hemos hecho un 
buen partido pero hemos sa
bido estar ahí y jugar los úl
timos balones, que es muy 
importante». 

es que no estamos haciendo 
nada porque eso es atentar 
contra la verdad». 

Jordi Alvaro afirmó que si 
el Juventud Alcalá consigue 
un buen resultado en el pró
ximo partido ante el Gáldar el 
balance de la primera vuelta 
de esta fase será muy bueno: 
«Será excelente la primera 
vuelta que hemos hecho. Por 
eso creo que la valoración que 
se está haciendo desde algunos 
sitios es sesgada». 

PUERTA de Madrid 



La Diosa Fortuna premió 
la lucha del lplahenares·Distrito 111 

Quisiera esta semana empezar con los equipos escolares, que por ser los más pequeños no nos acor
damos de ellos aunque siempre estemos pendientes de lo que hacen pues es muy importante para un 
club ya que éllos serán la base donde se cimentarán los futuros jugadores de élite. 

Los benjamines no tuvieron 
suerte . Se enfrentaron a los de 
D. Juan de Austria, perdiendo 
2-0. Iplahenares Distrito 111: 
M. Carmen, Beatriz y Yerai. 

El benjamín femenino B se 
enfrentara a los de García Lor
ca y perdieron por el mismo re
sultado de 2-0. Iplahenares
Dill: Laura, Laura, Cristina, 
Emi y Marta. 

Alevín femenino A se enfren
taba a las del Zulema ganando 
ésta por el resultado de 2-0. 
Iplahenares: M. Dolores, M. 
José, Estela, Jessica, Sandra, 
Miriam y Agueda. 

El B no jugó debido a que no 
se presentaron las de Escola
pios. 

El infantil masculino jugó un 
partido amistoso frente al Zu
lema, ya que D. Juan de Aus
tria no se presentó. Este equi
po algunos jugadores son alevi
nes y aún así ganaron los del 
Zulema por el resultado de 2-1. 
Iplahenares DIII: Javier, Ser
gio, lvan, Roberto, Jesús, 
Juan, Alberto, Alberto, 
Manuel. 

El infantil femenino A dio 
buena cuenta de Escolapias a 
las que venció por el tanteo de 
2-0. Iplahenares DIII: Laura, 
Vicki, Ana, Auxi, Sandra, So
nia, Charo, Mónica, Laura, 
Sandra, Juana, Raquel, M. del 
Mar. 

Las del B ganaron pero las de 
los Escolapios no se la pusieron 
tan fácil pues éste era el mar
cador: 2-1. Iplahenares: Angé
lica, Raquel, V anessa, Sara, 
Marta, Mari Cruz, Mari Luz, 
Raquel, Noemi, Vanessa, M. 
Victoria, Eva, Vessela, Caroli
na, Sonia. 

Las cadetes femeninas gana
ron al I.B. Mixto VII por 2-0. 
lplahenares: Marina, María, 
Esther, Almudena, Arancha, 
Lorena, Almudena, Sara, Ma-

ría, Isabel, Belén, María. 
Las juveniles se encontraron 

en la segunda vuelta con un 
equipo nuevo que no estaba 
inscrito desde el comienzo y 
que por lo tanto no entra en 
competición por lo que hay que 
felicitarla pues ellas pueden ju
gar, son del C.V. Alcalá, lo que 
es una lástimas es que no se hi
ciera lo mismo con unos alevi
nes y benjamines al principio 
de temporada cuando la idea 
fundamental de los escolares es 
que juegen cuanto más mejor. 

lplahenares Distrito 111, 3 
Textil Santanderina, 2 

Los universitarios ganaron 
con justicia pues tuvieron lapa
ciencia suficiente controlando 
a los del Textil, defendiéndose 
cuando atacaban éstos y mon
tando un gran ataque. El volei
bol entre los dos equipos fue 
muy equilibrado, sin que nin
guno de los dos jugara mejor 
que el otro pero, sin embargo, 
los del Distrito 111 supo impo
ner su ley que incluso en el 
cuarto set jugó mucho mejor el 
cuadro local con mejor dispo
sición para dominar a los 
montañeses. 

El sábado por la tarde se en
frentaron el Iplahenares distri
to 111 y el Textil Santanderina. 
Fue un partido competido en el 
que los alcalaínos empezaron 
como siempre ganando pero sin 
rematar la faena. Así, en el pri
mer set, que fueron por delan
te en el marcador, terminó ce
diéndolo por el resultado de 
1.3-15. En la segunda manga los 
alcalaínos salieron con otra 
mentalidad jugando, si me lo 
permiten, mejor que el set an
terior pues presionaron más y 
montaron quizás el mejor ata
que haciéndose con ella rápida
mente. En el tercer set los san-

tanderinos salieron más acerta
dos aunque se volvió a repetir 
lo del primer set que aunque 
iban delante lo dejaban mar
char aunque trabajando y lu
chando, pero dado el estado 
anímico del equipo, cuando 
hay cualquier contratiempo se 
viene abajo. 

En el cuarto set los alcalaí
nos, que no querían salir con 
otra derrota, salieron a jugar 
desde el principio al final. Los 
pupilos de Ramiro se cerraban 
bien cuando atacaban los del 
Textil, dejando pocos huecos lo 
que les dificultó mucho el ata
que terminando con una am
plia victoria: 15-8. 

El quinto set fue de infarto 
pues si se cambió con el resul
tado de 6-8, los universitarios 
lucharon para vencer y llegaron 
a igualarlo. Así fue hasta el fi
nal, que llegaron a 16-17 pero 
con el nuevo reglamento hizo 
que los alcalaínos igualaran de 
nuevo pues después de tener 
varias bolas de mach tuvieron 
que ir al tanteo de 19-17 y así 
terminó. Mientras tanto el co
razón iba a mil por cien y na
die se movía de su sitio pues 
aquello era emocionantísimo. 

Al final del partido el resul
tado fue de 3-2 (1.3-15, 15-11, 
12-15, 15-8, 19-17). C.V. lpla
henares Distrito 111: Pajares, 
García, Calderón, Morales, Ex
pósito, Allue, Martínez, Pa
blos, Echepare, Vicente, De 
Lucas. Entrenador: Ramiro. 

Textil Santanderina: Gonzá
lez, Suárez, González C., Alon
so, Adib, Díaz de Castro, Sor
do, Saiz, Vila. 

Buen arbitraje de los señores 
Poza y Sabroso. 

Antes de este partido dio co
mienzo el encuentro entre las 
cadetes femenino del C.V. Ipla
henares Distrito 111 y Legamo, 
partido que resultó muy inte-

resante pues ambos conjuntos 
ofrecieron un amplio reperto
rio, sin embargo la luha tenaz 
de las visitantes hizo que per
dieran las locales aunque éstas 
demostraron su fuerza, inteli
gencia y valentía en el ataque, 
terminando con el resultado de 
1-.3. (15-13, 7-15, 13-15, 10-15) 
Por parte del C.V. lplahenares 
Distrito 111 jugaron: Gallego, 
Campos, Martín, Montero, 
González, Bachiller, Jiménez. 
Entrenador: Chema. Legamo: 
González, Herranz, Vizoso, 
Morán, Tardío, Hidalgo, So
ria, Diez, Luengo, Delgado. 

El partido entre los cadetes 
del lplahenares Distrito 111 y el 
AD Legamo, partido que dio 
comienzo a las 13 horas, fue un 
partido que si hubiese sido a los 
puntos o a los tantos lo hubie
ran ganado los alcalaínos pues 
hicieron 68 tantos frente a los 
64 que hicieron los que gana
ron el partido. Pues en un sí
mil boxístico el Iplahenares hu
biera ganado a los puntos do
minó y controló el partido y se 
encontró con ciertas circuns
tancias que les hizo perder el 
encuentro, terminando con el 
resultado de 3-2 (5-15, 14-16, 
15-12, 15-13). C.V. Leganés: 
Pedrejón, López Ortiz, Del Po
zo, Ortiz, Martín, Parla, Gó
mez, López, Cañada. 

C.V. Iplahenares Distrito 
111: González, Logrosán, Fer
nández, Contreras, López, 
Ros, Soto, Cesariry, Bonache. 

Los juveniles se enfrentaron 
a los Salesianos de Estrecho. 
Fue un partido en el que los Sa
lesianos tuvieron que emplear
se a fondo para poder ganarlo, 
teniendo que mostrar su mejor 
cara ante un gran rival, los del 
Distrito 111, que llevaban toda 
su orquesta bien afinada pero 
no lo suficiente para enfrentar
se a los salesianos que termina
ron imponiéndose por el tanteo 
de 3-0 (15-1.3, 15-7, 15-10). 

C.V. lplahenares: 'David, 
José, Manuel, Rubén, Víctor, 
Jorge, Santiago, Antonio, Ki
que, J. Francisco. Entrenador: 
Agustín. 

JUMOLIN 
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